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Inaugurado el 
curso en la 
Academia de 
Intendencia

£n la mañana de ayer que
dó inaugurado el curso 87-88 
en la Academia de Intenden
cia de Avila. Pronunció la 
lección inaugural el coronel 
director interino, Juan Mateo 
Canalejo.

Paginad

20 millones para 
reparación de 
viviendas

La Consejería de Fomento, 
a través de la Diputación Ge
neral de Urbanismo, , destina
rá 20 millones de pesetas para 
la reparación de viviendas en ' 
Avila capital y provincia.

Paginad

Lanzahíta: tres 
horas de agua al 
día La mayoría de las zonas de baño no son aptas

Los vecinos de Lanzahíta 
solamente reciben tres horas 
de agua al día como conse
cuencia de una tromba de 
agua que ha descargado en la 
zona donde está situada la 
presa, arrastrando toda clase 
de materiales que han ence
nagado de nuevo la misma. 
Ello ha provocado, una vez 
más, su cierre a los pocos me
ses de su puesta en funciona
miento.

Página 8

Villarejo del Valle: 
un cuarto de 
millón por torear 
una vaquilla

La. suelta de una vaquilla 
supone un coste mucho ma
yor que el^n un principio,cal- 
culado: un total de 2d7.121 
pesetas, frente al importe del 
animal que solamente supuso 
75.000 pesetas.

Página 8

El Hoyo de
Pinares: creada una 
asociación cultural

• En estos días pasados ha 
sido creada la asociación “Cul
tura Joven”, que comenzará a 
organizar diversas actividades 
en esta localidad abulense.

Página 10

Las aguas de la Provincia, muy contaminadas
Las aguas de la Provincia de^Avila son las más contaminadas 

orgánicamente de la Región, lo que provoca que la mayoría de 
laS'Zonas de baño no sean aptas. A esta situación hay que añadir 
los graves problemas de falta de abastecimiento en gran parte de 
nuestros pueblos. ,

Este año, la cantidad de lluvia caída en la Provincia ha sido 
mayor que en los precedentes, lo que ha influido en el hecho de 
que los pueblos en situación de alerta sean menos. No obstante, 
la contaminación de nuestros ríos, a causa de los vertidos que de 
forma prácticamente incontrolada se realizan en sus cauces, 
origina que el estado del agua no sea aceptable para el consumo 
humano.

El caso más grave de los co
nocidos hasta ahora es el de 
Navaluenga, que en verano se 
abastece de agua del río Alber
che, en el que vierte una vein
tena de núcleos de población. La

Peatón muerto por un turismo 
en Hernansancho

A las once de la noche del pasado lunes los peatones 
Eugenio Collado García, de 73 años, ' Florentina García 
González, de 66 años, y Carmen Díaz Alvarez, de 51 años, 
fueron atropellados por un turismo en el término municipal 
de Hernansancho, resultando múerto el primero de ellos 
—que ayer por la tarde fue trasladado a Hernansancho para 
ser enterrado— y heridos los otros.dos.

El accidente se produjo en 
la carretera AV-802 que une 
Arévalo con Hernansancho. 
El turismo, un Renault-6, 
con matrícula AV-1693-D, 
conducido por Gonzalo Ló
pez Prieto, de 54 años, de 
edad, atropelló a los peato
nes en el kilómetro 21,700, 
en una travesía situada den
tro del pueblo de Hernan
sancho.

mayoría de nuestros pueblos no 
cuentan con medios económi
cos suficientes que les permitan 
depurar las aguas residuales o 
potabilizar las que reciben de los 
ríos.

Los heridos salieron des
pedidos, golpeándose poste
riormente contra la puerta 
de un turismo Seat-Ibiza, 
que se encontraba estacio
nado en el lado derecho de 
la carretera, fuera de la cal
zada.

Tras ser trasladados por 
ainbulancias de la Cruz Ro
ja a la Residencia de la Se

VERTIDOS RESIDUALES
La misma situación que se da 

en el río Alberche, ocurre en el 
Adaja, el Tiétar o, en menor me
dida el Tormes. ET caso más 
notable de vertido^ sin depurar 
al río ocurre en la Capital, donde 
existe un proyecto de depura
dora de residuales que se está 
intentando acelerar, y otro de 
potabilizadora.

A las decenas de localidades 
que vierten sus residuos en los 
ríos de la Provincia hay que 
añadir algunas construcciones 
ilegales que ni siquiera cuentan 
con fosas sépticas, según comu- 

guridad Social “Nuestra Se
ñora de Sonsoles”, Eugenio 
Collado García falleció en el 
hospital.

Florentina García Gonzá
lez permanece en estado gra
ve, mientras que Carmen 
Díaz Alvarez, a quien se le 
apreciaron heridas leves, se 
encuentra en su domicilio.

Las causas del accidente, 
según fuentes consultadas por 
éste periódico, se descono
cen en estos momentos. La 
zona en que ocurrió el si
niestro está bien iluminada; 
lo que ño existe es ningún 
paso de cebra, en la carrete
ra que atraviesa el pueblo. 

nicado de denuncia remitido a 
esta Redacción por el colectivo 
écologista Cantueso.

En cuanto a las zonas de baño, 
.36 de las que han sido analizadas 
por la Delegación de Bienestar 
Social están contaminadas, se
ñalando,la falta de higiene de 
algunos bañistas como una de 
las causas de la misma.

En cuanto a las fuentes de la 
provincia, algunas sonutilizadas 
sin conocerse su estado, como 
ocurre en la Capital, donde la 
mitad dan agua no potable.

Pasa a página 20

Pujades, 
delegado de 
Agricultura

El que fuera durante unas 
semanas alcalde de Avila, en 
la anterior Corporación, José 
Luis Pujades, fue nombrado 
ayer, de forma accidental, de
legado territorial de Agricul
tura de la Junta de Castilla y 
León.

El nombramiento de Puja
des coincide con la apertura 
del plazo para la presentación 
de solicitudes para las indem
nizaciones compensatorias de 
montaña, que afectarán a al
rededor de ocho mil agricul
tores y ganaderos de la Pro-, 
vincia.

Página 5
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Hoy, miércoles, 
2 de septiembre

SANTORAL Ss. Agrícola, ob.: Al
berto, Antolín, Apolinar, mrs.: Bro
cardo, Cástor, Eleazar, Elpicio, Lici
nio, Maine y Próspero, obs.; Cosme, 
erm.: Diomedes, Juliano y Felipe, 
Felicitas, Peregrino, Facundino y Ju
ventino, Juan y Almaquio, Sofía. '

Misa: De Feria.
El Sol sale a las 5,42 y se pone a las 

18,46.
La Luna sale a las 15,17 y se pone a 

las 23,55.
Luna llena el día 7 en ¿Piscis:

FARMACIAS
Hoy miércoles, dísi 2: D. Juan Pa

radinas Gómez. Plaza de Santa Tere
sa, 3. Teléfono: 21 i 1 20.

Mañana jueves, día 3: Doña María 
Paza García Martínez. Virgen de la 
Soterraña, 20. Teléfono: 22 20 83.

CARTELERA
TOMAS LUIS DE VICTORIA (Telé

fono 22 00 20). Alas8,15:“BAMBY’. A 
las 11: "DESMADRE EN VACACIO
NES”.

Casino Abiílense.—Abierto to
dos los días de 7 tarde a 3 de la 
madrugada. Vísperas de festivos 
de 7 a 3,30.

OFRECIDA POR

CHOCOLATES 
CAFES

P° Don Carmelo, 26 
Telf.; 22 05 91/

(5:N.C.E.
Día 1 de septiembre

lOO.OOO pesetas al número 5247.
1.250 pesetas a los números 5246 y 

5248.

TERMINACIONES:

247: 5.000 pesetas. 
47: 500 pesetas. 

7: 50 pesetas.

RADIO
RADIOCADENA ESPAÑOLA •

00,00: Debate. 01,00: Noches de 
Alanda 03,00: La radio en la radio. 
06,00: Despertador. 08,00: España a 
las ocho. 09,00: Objetivo: Hora 13. 
11,00: De puertas afuera 12,00: Obje
tivo: Hora 13. 13,30: Crónica de aquí. 
14,00: Diario hablado de RNE. 14,30: 
Deportes. 15,00: Top 70. 16,00: Estu
dio 1.503. 17.00: Sofoquina 18,00: 
Vivir para vivir. 19,00: Apueste por 
una. 20,00: La hora deportiva 21,00: 
Trópico utópico. 21,30: Radiodepor- 
te. 22,00: Lo que el tiempo se llevó. 
23,00: Ultima edición 23,30: Fiesta.

ANTENAS
0,00: Supergarcía en la hora cero 

(José María García). 1,30: Polvo de 
Estrellas,(Garlos Pumares). 4,05: Los 
33 de Antena-3 (Gomaespuma). 5,05: 
Supergarcía en la hora cero (José 
María García). 6,30: El Primero de la 
Mañana (Antonio Herrero). 8,30: EI 
Primero de la Mañana —Edición de 
Avila— (Margarita Mayoral). 9,00: 
Viva la Gente (Miguel A. Nieto/Jesús 
Sánchez). 14,09: Antena de Avila 
—Informativo local— (Carlos de Mi
guel). 14,33: Deporte-3 (Juan Anto
nio Hernández). 15,00: Crónica-3 
(Julián Nieto). 15,30: Las tardes de 
Antena-3 (Mayra Gómez Kemp). 
19,05: Antena de Castilla y León 
(Angel Luis González). 19,15: Los 33 
de Antena-3. 20.05: Los 33 de Ante
na-3 (Gomaespuma). 22,05: La salud 
es lo que importa (Mari Luz Muñoz). 
i23,00: Hora cero (Miguel Angel Gar- 
jCÍa Juez).
íNOTA: Coincidiendo con las señalen 
horarias se ofrecerán Boletines infor
mativos.

RADIOSO
24 de la mejor música en esté

reo, eon las 1.000 mejores can- 
- 4 „ loe très últimas décadas.,

EL TIEMPO

Seco con nubosidad variable
Madrid. Efe.

Se espera que hoy el tiempo sea 
Seco en toda España con nubosidad 
variable en el área del Estrecho y 
litoral de Andalucía, Murcia y sur 
de Baleares, informa el Instituto 
Nacional de Meteorología.

Habrá algún banco de niebla en 
las regiones del Cantábrico con cie
los parcialmente nubosos en su lito
ral y Pirineo. En los sistemas mon
tañosos del interior se formará nu
bosidad de evolución diurna, predo
minando en el rosto el tiempo 
soleado aunque con brumas ma
tinales.

Las temperaturas subirán mode
radamente en general.

Predicción para el jueves, 3:

Nuboso en el tercio norte penin
sular con chubascos, más frecuen
tes en Galicia y Cantábrico. Algo 
nuboso en el resto de la mitad nor
te, Baleares, Levante y sureste con 
algunas nubes de desarrollo en los

MUSEOS
• Museo Provincial. Plaza de Nalvi- 
llos, 3. Teléf.: 211003. Abierto de 
martes a viernes, de 10 a 14 y de 17 a 
20. Fines de semana alternativos, de 
10 aT4. Biblioteca, los mismos días 
a las mismas horas. Entrada al Museo: 
precio 200 pesetas; gratuita, mos
trando el D.N.L
• Museo Oriental de Padres Do
minicos (convento de SantoTomás) 
Plaza de Granada, 1. Teléf.: 22 04 00. 
Figuras de marfil, cuadros, tapices, 
etc. de Extremo Oriente. Todos los 
días, de 10 a 13 y de 16 a 19. Entrada: 
50 pesetas.
• Museo de la Catedral: Labora
bles; Invierno, de 10 a 13,30 y de 15 a 
17,30. Verano de 10 a 13,30 y de 15 a 
19. Festivos: de 11 a 13,30 y de 15 a 
17,30. Entrada: 50' pesetas (lunes, 
gratis para españoles).
• Museo Teresiano (Monasterio de 
la Encarnación): Todos los días, de 
9,30 a 13 y de 16 a 18. Entrada: 35 
pesetas.
,• Museo Teresiano. Monasterio de 
San José (Las Madres). Todos los 
días, de 10 a 13 y de 15,30 a 21. 
Entrada: 10 pesetas.

• Convento de Santa Teresa de 
Jesús (Padres Carmelitas). Entrada 
libre, todos los días, de 8 a 13 y de 
,15.30 a 21. .

AHORA ES EL MOMENTO 
En Avda, de Portugal.
Una de las mejores zonas para el comercio.
NUEVO PASAJE
Locales én Alquiler, 
precios económicos.

.;,iNFORMAC»OI«Y V6NTÁí'-

CAMARASA 
: ORGANIZACION DE SERVICIOS Dr. Fleming, 3-bajo

TECNICOS INMOBILIARIOS Tlfe. 21 26 49 - 21 22 22

Para hoy, día 2

PRIMERA CADENA

8,00: BUENOS DIAS. 
9,00: POR LA MAÑANA. 

13,00: ERASE UNA VEZ... 
EL ESPACIO (R).
“El sector de Andrómeda”.

13,30: UN MUNDO FELIZ (R) 
15,00: TELEDIARIO!
15,35: FAMA
16,30: LA TARDE.
17,55: AVANCE TELEDIARIO 
18,00: BARRIO SESAMO (K).
18,30: LA VUELTA AL MUNDO 

DE WILLY FOGG (R) 
“Destino a Nueva York” 

19,00; A TOPE
20,00; LAS CHICAS DE ORO 

Episodio núm. 42

sistemas montañosos.
Poco nuboso en el resto de la pe

nínsula. En Canarias, algo nuboso 
en el norte. Vientos moderados del 
NE en Canarias y flojos variables 
en el resto. Temperaturas sin cam
bios notables..
Predicción para el viernes, 4:

Nuboso con chubascos en Gali
cia, Cantábrico, alto Ebro, Pirineos 
y puntos de Aragón y Cataluña. 
Nubes de desarrollo en los sistemas 
montañosos del interior y sureste. 
Poco nuboso o despejado en el res
to de la península y en Baleares y 
algo nuboso en el norte de Canarias.

Vientos moderados del NE en 
Canarias, flojos a moderados de 
componente N en el cuadrante NW 
peninsular y flojos variables en el 
resto.

TEMPERATURAS EXTREMAS 
EN AVILA

Máxima de ayer: 23,7 grados.
Mínima de ayer: 9,5 grados.

TRENES
Salida dirección Salanyinca

Tren clase H. de salida
Automotor 10,23
Automotor 17,52
Automotor 20,18

Salida dirección Valladolid
R. Electrotrén Hendaya 9,37 
Rápido Ter. León-Ferro! 9,54 
R. UT., León Santander 10,27 
Tr. UT. a Valladolid 10,50 
R. Electrotrén a Gijón 11,32 
Tr. UT. a Medina del Campó 13,25 
Ráp. Naranco a Gijón (1) 13,58 
Talgo pend. Coruña-Vigo 14,46 
Rápido UT. a Burgos 15,41 
Talgo Pendular a Gijón 16,18 
Rápido Talgo a Santander . 17,06 
Semidirecto UT. a Palencia 20,42 
Rápido UT. a León 21,23 
Talgo a Valladolid 21,55 
Atlántico Exp. Ferrol ' 23,19 
Exp. Rías Altas a Coruña 23,47 
Exp, Hendaya-Pamplona 0,15 
Exp. Rías B. Vigo-Pontevedra 0,26 
Exp. C. Verde Gijón-S. Juan 0,39 
Cantabria Exp. Santander 1,12 
Exp. Costa Vascá a Bilbaq 1,22

Salida dirección Madrid
Expreso León (2) 4,35
Tranvía UT. ' 5,42 
Cantabria expreso 5,47

PROGRAMA DE T.V.E.

20,30: TELEDIARIO2
21,05: EL EDEN.
22,10: CORRUPCION EN MIAMI 

“Definitivamente Miami”
/23,05: ESTA ES MI TIERRA

0,00; TELEDIARIO3
0,20:-TELEDEPORTE

SEGUNDA CADENA

19,00: CAPITOLIO
19,30: AGENDA
20,00: FESTIVAL DE TOM Y 

JERRY
20,30: MUSICA Y MUSICOS
21,00: EL PULSO DE

HOLLYWOOD
21,50: TENDIDO CERO
22,20; FIN DE SIGLO
23,50: TIEMPO DE CREER 
0,05; DESPEDIDA

Costa Vasca *6,00
Costa Verde 6,07

• Tran vía UT. ' 6,12
Rías Bajas Exp. 6,33
Atlántico Exp. 6,54
Rías Altas Exp. 7,05
Exp. Irún Pamplona 7,21
Tranvía UT. -7,49
Tranvía Ul. 7,57 
Rápido Talgo 8,35 
Rápido Talgo (3) 10,10 
Rápido UT. _ 10,35 
Tranvía UT. 10,57 
Automotor 12,02 
Rápido electrotrén 13,28
Rápido Gijón-Alicante (S.) (4) 13,47
Tranvía, UT 13,57
Rápido electrotrén 14,30 
Rápido, UT 15,35 
Tranvía, UT 16,57 
Tranvía, UT 17,52 
Talgo Pendular 18,15 
Rápido Ter 18,50 
Tranvía, UT 18,57 
Rápido, UT 19,25 
Automotor 19,31 
Rápido Talgo 20,00 
Talgo Pendular 20,13 
Tranvía, UT (4) 20,20 
Semidirecto (5) . 20,38 
Tranvía UT 20,57 
Rápido, UT 21,19
(1) Domingos.
(2) Sig. fest. excep. 19-6, 16-8, 12-10, 

7 y 26-12.
(3) Festivos y 9-11-87.
(4) Festivos.
(5) Fest. excep. 15-8, 11-10, 9-11 y 

25-12.

MISAS
A "niÉ"' »11 ' 1 1 

Días laborables

Catedral: 8.30, 9,15 y 9,45.
S. Pedro: 9, 10, 12 y 20.
Santiago: 11 y 19.
San Nicolás: 20.
San Antonio: 12 y 20.
San Juan: 10 y 19,30, 
San Vicente: 12, y 19,30.
San Andrés (sábados): 18.
Inmac. Corazón M.“: 8. 9 y 19,30.
Sagrada Familia: 9 y 20.
Santo Tomás: 8, 13 y 19,30.
S. José Obrero: 19,30.
PP. Carmelitas (Santa): 9, 13 y 20.
MM. Clarisas (GordiUas); 8-,3G.
MM. Adoratrices: 8.
MM. Reparadoras: 8,30.
PP. Paúles: 19.
San José (Las Madres): 8,15 y 11,30.
La Encamación: 8.
Siervas de María: 8.
La Madalena: 12.
MM. Cistercienses (Sta. Ana): 8.
MM. Agustinas (Gracia): 8.
Institue. Charitas: 8,30.
Hospital Prov.: 7 y 18.
Clinic. “Santa Teresa”:- 7,30.
Hospital Seg. Social: 19.
Sant® Sonsoles: 18,

r9CASO„S.A.i
J Seguros y Reaseguros /

0fic..inas:? ■
Jardín del Recree, 2 
(Frente estación de autobuses) 

Tolf. 21 12 20 
Telf. Ambulanciás 

22 22 50

Para mañana, día 3 
PRIMERA GADENA
8,00: BUENOS DIAS
9,00: POR LA MAÑANA.

13,00: LA TIERRA DEL ARCO ■ 
IRIS(R). ^

13,30: UN MUNDO FELIZ(R)."E1
Sur”. Interviene: Leopoldo Azancot 

15,00: TELEDIARIO 1.
15,35; FAMA. "Decisiones”.
16,30: LA TARDE.
17,55: AVANCE TELEDIARIO. 
18,00: BARRIO SESAMO (R). 
18,30: MUSIQUISIMOS. 
19,00: PIPPI CALZASLARGAS(R).

"Pippi y las primeras nieves”.
19,30: CON LAS MANOS EN LA 

MASA
20,00: CRISTAL. Episodio n° 2.
20,30; TELEDIARI02.

TELEFONOS

AVILA
Bomberos. . ............... 211080
Hospital Provincial.... 221600
H. Neuropsiquiátrico 228200
Cruz Roja................. 224848
Hospital Seg. Social 226050
Seg. Social (Urgencias) 212999
Ambulat, de la Ség. S. 227050 
Clínica Sta. Teresa. . . 221450„.
Ambulancias S. Social '221400
Amb. Antonio Alvarez. 2^220
Policía................................. .^091
Policía Nacional.... 220199
Comisaría de Policía. 220233
Guardia Civil............  224400
Guardiá C. de Tráfico 221888
Guardia C. P. Rural 221100
Policía Municipal .. . 211188
Telégrafos................. 222000 '
Iberdureo, S.A. 
Averías....................... 220272
RENFE....................... 220188
Tele-Ruta................... (91)4417222
Correos.................... 211354
Estación Autobuses 224608
Taxis, PI. Sta. Teresa 211959
Taxis, Estación RENFE 220149
Taxis noctuno..........  211188

ARENAS DE SAN PEDRO
Cruz Roja............... 371466
Guardia Civil............  370004
Ambulancias............  370048 

y.370220
Policía .Municipal .. . 370069
Ayuntamiento..........  370005
Iberduero, S.A. 
Averías....................... 370014
Cruz Roja................... 371466

AREVALO
Cruz Roja................... 300864 •
Guardia Civil............  300011
Ambulancia..............  300881
Policía Municipal... 300092
lberduero,S.A. ' 
Averías ...     300278
Ayuntamiento..........  301690

BARCO DE AVILA
Cruz Roja................... 340470
Guardia Civil............  340010
Ambulancia............... 340336 

y.340221
Policía Municipal... 341116 
Iberduero, S.A. 
Averías.............. .. 340008
Ayuntamiento..........  340013

CANDELEDA
Guardia Civil............. 380063
Policía Municipal... 380033
Ayuntamiento ....... 380033

CEBREROS 
.Guardia Civil............  8630006
Ayuntamiento..........  8630010

EL TIEMBLO
Guardia Civil.......... (91)8625027 
Ambulancia.'........... (91)8625430 
Ayuntamiento.......... (91)8625002 
Iberduero, S.A. 
Averías....................... (91)8625313

LAS NAVAS DEL MARQUES 
Cruz Roja................... (91)8970102
Guardia Civil............  8970009
Ayuntamiento..........  8970013 

8970387

PIEDRAHITA
Guardia Civil............  360022
Ambulancia............... 360260
Ayuntamiento..........  360001
Cruz Roja................... 360814

SOTILLO DE LA ADRADA
Guardia Civil............  8660030
Ambulancia............... ( 8665676
Ayuntamiento..........  8660002
Cruz Roja................... (91)8661214

21,05: FORTUNATA Y JACINTA 
(R). Episodio n.“ 8.

22,10: CICLO DE PELICULAS 
OLIMPICAS.

23,55: A MEDIA VQZ "Hilario 
Camacho”.

0,20; TELEDIARIOS.
0,40; TELEDEPORTE.

SEGUNDA CADENA

16,05: CARTA DE AJUSTE.
“Suite de cello solo”.

16,20: ATLETISMO.
21,00: XXXIII CERTAMEN NA

CIONAL DE HABANERAS Y POLI
FONIA.

22,00; JUEVES CINE. "La inva
sión de los ultracuerpos”.

23,55: METROPOLIS. “Arlés 87: 
Nan Goldin y Max Wadukul.
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Fondo de reptiles '

Una colección de carteles
FERNANDO ALDA SANCHEZ

“El que sabe devolver bien por mal, 
ése es el único que ha vivido de 
veras”. gandhi

Nunca prosperarán los pro
yectos y las ideas en Castilla y 
León si no se consigue una 
cierta conciencia de comuni
dad, eso sí, sin fomentar desde 
la política artes cercanas al 
tozudo nacionalismo de otras 
tierras y olvidándose, también, 
del glorioso pasado histórico 
que siempre hemos cantado o 
de nuestras grandezas.

Tenemos una lengua mile
naria, un pasado, unas raíces, 
un paisaje y un carácter, es 
decir, buena parte de los ele
mentos que conforman una cul
tura, Ahora hace falta algo más: 
primero, un poco de esperanza 
para las gentes, para romper su 
escepticismo: segundo, volun
tad de trabajo y transparencia.

La Castilla y León que tene
mos ahora no es más que un 
cúmulo de obras públicas más 
o menos necesarias y una boni
ta colección de carteles en las 
carreteras o en los límites geo
gráficos, es. decir, un espacio 
en el mapa o una demarcación' 
administrativa.

¿Qué arraigo tienen nuestras 
instituciones política:^ ¿Qué re
lación existe entre un burgalés. 

un abulense y un leonés? Será 
sembrar en el desierto y ade
más abonaf con sal persistir o 
creer en cualquier política des
tinada simplemente a adminis
tra los dineros o a trazar carre
teras. Las obras estarán ahí, 
pero no habrán contribuido a 
unimos. Es cierto que és nece
sario triplicar la credibilidad 
política y el interés por la mis
ma, pero no es menos cierto 
que lo fundamental es crear 
cultura o, al menos, dejar crear
ía, y no una cultura oficial, que 
es letra muerta y apesta a cadá
ver o a intereses de partido, 
sino posibilitar la libre crea
ción en todos lOs terrenos.

Nuestros dirigentes deberían 
comprender de una vez por 
todas que el futuro de nuestra 
comunidad no depende exclu
sivamente de un modelo polí
tico. Ni se trata del férreo cen
tralismo de los socialistas, don
de todo lo acaparó Valladolid, 
ni del modelo provincialista de 
Aznar y de A.P., que corre él 
riesgo de disgregar la región en 
un manojo de reinos de taifas. 
Unidad, pero sin centralismo.

El problema es que quizá es

ÍA SOLANA José Manuel SERRANO
imposible ya construir esa cul
tura nuestra, de tan destruida 
como la tenemos, con falsas 
imitaciones de baratillo, y sea 
muy, difícil encontrar alguna 
raíz sin el peligro de caer en los 
simplemente populachero. Es
ta cultura debe ser algo más 
que un plato típico o una jota 
bailada en día de fiesta.

Tenemos mucho que plan
teamos los castellano-leone
ses acerca de nuestras entra
ñas y muchos vicios que deste
rrar. Y debemos llegar al fondo 
de la reflexión, áin miedo al 
abismo. Descubriremos la ce
rrazón y la estrechez de pen- 
sarniento que hemos manteni
do creyendo que salvaguardá
bamos unos valores que crei
mos eternos. Tenemos aún la 
losa del imperio encima y nues
tros políticos parecen no darse 
cuenta de ello.

No basta con que nos den 
pan y circo; necesitamos un 
espíritu crítico y saber cuál es 
la semilla de nuestro ser o 
comenzár a pensar por noso
tros mismos. De lo contrario, 
los carteles de la Junta serán 
nuestra única señal de vida.

Sembrar esperanza

E
S el tiempo dé descanso época apropiada para pisar —así, 

como suena— fuertemente, el suelo de nuestros pueblos. 
Hablar con unos y con otros, escuchar opiniones, recibir 

quejas, oír proyectos... todo ello dominado con una capa de 
pesadumbre, de cansancio, de desilusión, en el fondo. ¿Por qué? Jal 
vez, porque las gentes de nuestros pueblos confiaron demasiado. 
Ingenuamente, creyeron que sus problemas serían resueltos en 
breve plazo de tiempo y han pasado tantos años...

N
O quisiera ser pesimista, pero la impresión que uno recibe 
es, en gran parte, desalentadora Poco a poco — o tal vez más 

, aprisa de lo que parece— el desencanto se va adueñando 
de nuestras gentes. Ya casi no confían en nadie. Por culpa —qué 

duda cabe— de quienes les engañaron prometiendo paraísos que 
son inviables.

E
L esfuerzo, en estos momentos, pienso que debiera éstar en 

sembrar ilusión Que sí, que es posible mejorar muchas 
cosaSi que aún hay .gentes honradas, que existen personas 

dispuestas a trabajar, en serio, por el bienestar de todos... Pero esta 
ilusión ha de ser colectiva, porque nuestros pueblos han de 
convencerse a sí mismos que su resurgir, si es que esto es posible, ha 
de partir de ellos mismos. No pueden las gentes que habitan en los 
núcleos rurales quedarse mirando el cielo para ver de dónde les 
vendrán las ayudas que necesitan Mientras no se abran horizontes 
colectivos cubiertos de ilusión mal irá todo. La realidad es amarga 
Pero aún cabe la esperanza que entre todos hemos de hacer 
gerijiinar.

EL QUIOSCO

Ayuntamientos
del Valle del
Tiétar^ uníos

Todos los años, por estas fe
chas surge, en el Alto Tiétar, el 
mismo problema: la falta de agua 
para el abastecimiento.

Los pueblos, deseosos de re
tener a los veraneantes el mayor 
tiempo posible, han realizado, o 
están realizando, pequeñas re
tenciones que alivien este pro
blema Para ello dedican grandes 
sumas de dinero de sus peque
ños presupuestos, y al final siem
pre sucede lo mismo, no llega el 
agua al final de agosto.

Haciendo historia diré que ya 
en 1976, los alcaldes de Santa 
Maria Sotillo, Higuera Fresne
dilla Lá Adrada y Piedralaves, 
conscientes del grave problema 
que se avecinaba tomaron la 
iniciativa de formar una Man
comunidad con el único fin de 
buscar solución a ello.

Se pidió al .ingeniero de la 
Confederación Hidrográfica del 
Tajo, un amplio y definitivo es
tudio del Alto Tiétar.

D. Emilio, ya fallecido, que así 
sé llamaba el ingeniero, nos en
tregó un anteproyecto dé cons
trucción de una o dos presas en 
el río, en Piedralaves o La Adra
da, con todas las obras anejas, 
como depuración de la aguas 
residuales, empleándolas en re
gadíos, potabilizadora, depósito 
regulador, bombeo, redes de dis
tribución hasta los depósitos de 
cada pueblo...

El agua embalsada sería sufi
ciente para dichos pueblos, y 
para un riego de unas 6.000 has. 
aproximadamente Con estas obras 
se acaban a la escasez de agua en 
los meses de verano. . .

Esto fue presentado al direc
tor general de dicha Confedera
ción que, huyendo del bombeo, 
por caro, ordenó otro estudio

CARTAS AL DIRECTOR
que aprovechase laS gargantas 
de cada pueblo, y de él salieron 
las presas que están construidas 
o se van a construir, pero sin 
resolver el problemá y mucho 
más caras que el primer proyec
to, que en aquellos tiempos su
ponían unos 1.000 millones. Com
parémosle con lo que está cos
tando el embalse de Santa María. 
No creo que solucione el pro
blema, dentro de unos años, a 
volver a empezar.

Por eso creo es llegado el 
momento de unir esfuerzos y 
conseguir una solución defini
tiva

Pero, ¿quién ha de hacer la 
obra? Si tenemos en cuenta que 
el agua ha de servir para dar 
comodidad a los vecinos de Ma
drid, que tan a gusto cpnviven 
con nosotros, y a los vecinos del 
Valle, de la Comunidad de Casti
lla y León, sería lógico que esta 
obra la hiciese el Estado. Por ello 
invito a todos los nuevos ayun
tamientos del Alto Tiétar, a que 
se reúnan, se pongan de acuerdo 
y ataquen este problema con 
entusiasmo y decisión.

No se nos olvide que primero 
debemos tener el agua y después 
vendrá la construcción, los ser
vicios y el trabajo.

¡Ayuntarhientos del Alto Tié
tar, uní os!

J. S. Segundo

Solidaridad entre
los vecinos

En las grandes ciudades, las 
personas se agolpan, van mate
rialmente unidas como los árbo
les del bosque, pero ¡oh parado
ja', no se conocen, ni les preo
cupan los problemas de sus se
mejantes. -

Hoy, la masificación de la hu
manidad es enorme. A las perso
nas no se las identifica por su 
nombre y apellidos, sino por un 

número: Habitación 420... etc. 
Eso quita calor y cariño hacia la 
persona. Las rélaciones son más 
frías.

Esto no pasa en nuestros pe
queños pueblos, que aún con
servan, entre otras, una virtud 
llamada SOLIDARIDAD.

Esta SOLIDARIDAD la ha de
mostrado Riofrío, en los días 14y 
15 del mes de agosto.

Los habitantes de este pueblo 
son gentes sencillas y sin pre
tensiones.' Viven de su trabajo 
que, a veces, es muy duro.

Uno de estos hombres, todos 
los días va a la sierra y allí cuida 
de unas vacas, ganándose de 
esta forma “el pan nuestro de 
cada día”.

El día 14, como se retrasaba de 
su regreso, su mujer, preocupa
da, lo manifiesta a sus vecinos. 
Estos han sabido dar la mejor 
lección de SOLIDARIDAD.

Todos los hombres se lanzan 
en su busca y las personas que 
aquí quedamos, esperamos con 
ansiedad alguna noticia tranqui
lizadora Son veinticuatro horas 
de verdadera ansiedad, Pero Dios 
hizo el milagro.

Con grandes heridas causadas 
por la acometida de un toro, 
nuestro paisano se debate a vida 
o muerte durante 24 horas, en 
plena sierra dentro del mayor 
abandono.

Tiene parte del paquete intes
tinal fuera ¿Qué pensamientos 
vendrían a su mente en tan larga 
espera en el tiempo que tarda
ron -e'n hallarlo?

Dios puso su mano sobre él, y 
gracias al esfuerzo de todos in
cluyendo la Benemérita que es
tuvo también presente, la opera
ción “rescate” terminó, lleván
dose un helicóptero a la Seguri
dad social al hombre que se 
debatió con el toro, al hombre 
que ha recibido de sus paisanos 
la mejor demostración de cariño 
y SOLIDARIDAD.

M.^ Magdalena Galán

Nada más que un 
primer paso

“Diario 16”, 1-IX-87
Las conversaciones para con

seguir la paz en el País Vasco no 
han hecho más que empezar. Se 
ha dado un primer paso y hay 
delante un camino lleno de difi
cultades. Conviene no dejarse 
llevar por la emoción del mo
mento y lanzar las campanas al 
vuelo, no sea que aún vuelvan a 
doblar a muerto.

Algunos políticos, poco expe
rimentados, y algunos cronistas 
que confunden sus deseos con 
la realidad, están aireando deta
lles de la "negociación”, que no 
pasan de ser hipótesis de trabajo, 
que todavía nadie ha puesto si
quiera sobre la mesa. Por ejem
plo, el indulto de los etarras a 
cambio de que abandonen las 
armas, con toda suerte de mati
zaciones para cada caso, no deja 
de ser una hipótesis razonable si 
se llega al final de las conversa
ciones con éxito, pero esto aún 
no ha ocurrido.

Hasta ahora no se ha pasado 
de unos* simples contactos de 
tanteo, más o menos esperanza- 
dores. Ni siquiéra hay un método 
de diálogo —protagonistas, lu
gar, orden del día.,— ya fijado. 
En este sentido, parece también

AVILA MEDIEVAL ppt

prematuro pedirle cuentas pre
cisas al Gobierno en el Parla
mento.

No es la primera vez que ha 
habido contactos con ETA —ca
si han venido siendo estos una 
serpiente de verano— y han que
dado enseguida rotos traumáti- 
camente. Es verdad que esta vez 
hay indicios de que pueden ser 
unas conversaciones más con
sistentes, que se desarrollan en 
un clima social más favorable y 
que cuentan, por primera vez, 
con el reconocimiento oficial. 
Pero nada más. La falta de rea
lismo político de los etarras y sus 
epígonos políticos pueden frus
trar cualquier iniciativa razona
ble. Basta usar el sentido común 
para llegar a la conclusión de 
que la pacificación de Euskadi 
va todavía para largo.

La fortaleza del Estado permi
te la generosidad con sus enmi- 
gos, si estós se rinden; ^ero no 

<puede haber claudicación. Se 
puede ser generoso en los indul
tos, pero nunca débil. Lo que él 
Gobierno constitucional tiene ve
dado es romper el molde consti
tucional. Cualquier solución po
lítica será la culminación de unas 
largas y difíciles conversaciones, 
en las que han de participar 
todas las fuerzas políticas del 
País Vasco.
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Lección inaugural del curso en la Academia de Intendencia. lumbreras

20 millones de pesetas para la reparación 
de viviendas
Avila. Redacción.

A 20.017.842 pesetas as
cienden los presupuestos de 
obra que la Dirección Gene
ral de Urbanismo, Vivienda 
y Medio Ambiente de la 
Consejería de Fomento, de
pendiente de la Junta de 
Castilla y León, convoca pa
ra contratación directa de 
obras de reparación de vi
viendas en dos localidades 
abulenses.

Con un presupuesto de 
contrata de 13.802.659 pese
tas, se convoca a las empre
sas interesadas a participar 
en la adjudicación de obras 
de reparación en el Grupo 
“Pío XII” de Avila. Expe
diente núm. 87/204 con un 
plazo de ejecución de cuatro 
meses. También para la ca
pital abülense, con un'pre- 
supuesto de 3.166.150 pese
tas se convoca a las empre
sas interesadas en la rea
lización de obras de repara
ción en el grupo “J. Caro”. 
Expediente núm. AV-87/203,

Estos dos grupos de viviendas serán reparados en nuestra capital.
LUMBRERAS

con un plazo de ejecución 
de dos meses.

Por último se convoca a 
las empresas que quieran 
participar en la adjudicación 
de obras por valor de 
3.049.033 pesetas para la re-' 
paración de viviendas, en el 
grupo de 50 casas “San Pe
dro Bautista”, de Santa Cruz 
del Valle; expediente núm. 
AV-87/205 con un plazo de

ejecución de tres meses.
Los interesados podrán exa

minar los expedientes y pro
yectos en la Dirección Gene
ral de Urbanismo, Vivienda 
y Medio Ambiente y en la 
Delegación Territorial de es
ta Consejería, en Avila. El 
plazo de presentación de las 
ofertas finalizará a las 14,00 
horas del día 11 del presente 
mes de septiembre.

En la mañana de ayer

Apertura del curso en la 
Academia de Intendencia

Avila. Redacción.

En la mañana de ayer tuvo lugar la apertura del curso en la 
Academia de Intendencia de nuestra capital. Dió comienzo a 
las 12 horas en la iglesia de La Santa, con una misa del Espíritu 
Santo. A las 13 horas, en el mismo Salón de Actos del centro 
militar el coronel director interino, Juan Mateo Canalejo, pro
nunció la primera lección del curso.

El presente curso acadé
mico contará con la asisten
cia de 18 CA.C,s de 4^ cursó 
pertenecientes a la XLIV pro
moción y 15 CAC,s de tercer 
curso pertenecientes a la 
XLV promoción de la A.G.M. 
Asimismo se formarán en la 
Academia de Intendencia de 
Avila 9 C.A. para alcanzar 
la graduación de tenientes 
de la escala especial.

Por otra parteé completa
rán el alumnado 12 C.A. de 
la escala básica de suboficia-

En el día de hoy

Ejercicios de tiro
Avilar Redacción.

Desde las nueve de la ma
ñana de hoy y hasta las 13,30 
se van a realizar ejercicios de 
tiro en el campo de Fuente del 
Soplo de la capital abulense, 
por lo cual el Gobierno Mili
tar de esta provincia quiere 
poner en conocimiento del 
público en general la realiza
ción de estos ejercicios, en evi
tación de posibles accidentes. 

les en su 2^ curso, primera 
fase, y 13 en su 2^ curso, 2.^ 
fase. A lo largo del curso se 
formarán en esta Academia 
también los alumnos aspi
rantes a alférez y sargento 
de IMEC, completando su 
2^ ciclo de formación, así 
como se impartirán los co
rrespondientes cursos de as
censo a jefe de la escala acti
va y de la esca,la especial de 
mando y de especialidad dé 
jefes y oficiales en la rama 
de Estudios Económicos de 
Aplicación Militar.

Ayer quedó inaugurada

Exposición 
pictórica de 
Rafael Rollón
Avila. Redacción.

Ayer martes día 1 tuvo 
lugar, en el Salón de Expo
siciones de la Caja Rural de 
Avila, el acto de inaugura
ción de la exposición de 
óleos del pintor abulense 
Rafael Rollón.

Algunos de los asistentes a la inauguración de la “Casa todo eléctrico”. lumbreras

Por la compañía Iberduero

Inauguración de la muestra sobre la 
“Casa todo eléctrico”
Avila. Redacción.

En la mañana de ayer tu
vo lugar la presentación ofi
cial de la “Casa todo eléctri
co” que ha instalado Iber
duero en los patios del Cole
gio Diocesano de la Plaza 
Teniente Arévalo.

A dicha presentación asis
tieron el gobernador civil, 
José Luis Macguca, el alcal
de de la ciudad, Antonio 
Encinar, así como diversos 
representantes de la Diputa
ción Provincial, de la Fede
ración Abulense de Empre
sarios, de la Delegación Te
rritorial de Fomento, de la

Jefatura de Seguridad e Hi
giene en el Trabajo, del Co
legio de Arquitectos y Apa
rejadores, de la Asociación 
de Instaladores y de las amas 
de casa abulenses.

Ayer por otra parte se ce
lebró una reunión informa
tiva sobre el “Plan de Opti
mización del Uso de la Ener
gía Eléctrica” en los sectores 
doméstico y de servicios, con 
el objetivo de explicar a los 
usuarios las ventajas econó
micas que supone el acoger
se a la tarifa nocturna con la 
instalación de un acumula
dor de energía, ya que pro
porciona un ahorro del «60 
por ciento y mejora la cali

dad dejas viviendas y loca
les.

Esta reunión ha sido or
ganizada por Iberduero pa
ra presentar el “Plan de Op
timización del Uso de la 
Energía Eléctrica” a los pro
fesionales de la construc
ción, arquitectos, aparejado
res, contratistas y promoto
res. Acogerse al “Plan de 
Optimización del Uso de la 
Energía Eléctrica” en los sec
tores doméstico y de servi
cios, supone obtener unas 
ventajas económicas. Para 
acogerse a dicho Plan los 
usuarios han de cumplir una 
serie de requisitos.

HAZTE 
DONANTE 
DE SANGRE 

LLAMA ÁL 
22 - 60 - 50

CENTRO MEDICO "SAN JUAN DE LA CRUZ”

Germán Vázquez Vázquez
TRATAMIENTO DE HEMORROIDES

(ALMORRANAS) '-

SIN CIRUGIA NI DOLOR
C/ Duque de Alba n.“ 6. Edificio Caja Rural .
Tolf.: 22 67 79 
Consulta Diaria C.M; 64 ,

/AGP SEGUROS. S. A
Del Grupo Augurador Internacional
ASSURANCES GENERALES, implantado en 52 países.
SEGUROS POPULARES: Multirriesgo del Hogar 

Multirriesgo del Comercio 
, Multirriesgo Comunidades

GONZALO PEREZ SANCHEZ
C/ Comuneros de Castilla, 2 - AVILA. Tetf. 21 22 32
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Avila?Redacción. El nombramiento coincide con el de indemnizacioñes de montaña primeras semanas.

José Luis Pujades, que ayer J.L. Puiades, delegado territorial de Agricultura 
fue nombrado por el secreta- . J ’ o o
rio general de la Consejería de 
Agricultura, delegado territo
rial de la misma, ha manifes
tado a este periódico que su 
principal cometido en el tiem-

posesión de la Delegación Te
rritorial José Luis Pujades. 
Este nombramiento es acci
dental y está en función del 
tiempo que dure provisional-

po que permanezca en el car- mente la actual estructura de
Igo será el funcionamiento lo 
más normal posible de este 
departamente, destacando el 
tema de las indemnizaciones 
compensatorias de Agricultu
ra de Montaña.

AYER SÉ ABRIO EL 
PLAZO

la Administración regional en 
las provincias, ya que los de
legados territoriales seguirán 
existiendo sólo hasta el mes 
de octubre próximo. A conti
nuación se prevé que sean sus
tituidos por jefes de servicio 
que ocuparían los puestos por 
concurso oposición.

a 
a

B

r-
a-

El plazo para la presenta
ción de solicitudes para las 
indemnizaciones comenzó 
ayer, al tiempo que tomaba

José Luis Pujades lleva tra
bajando para la Administra
ción regional desde que fuera 
transferido, como funcionario

del IRYDA, departamento del 
que era subjefe provincial. En

la anterior Corporación Mu
nicipal fue alcalde durante las

José Luis Pujades, delegado de Agricultura. LUMBRERAS

HASTA EL 30 DE 
SEPTIEMBRE

El plazo para la presenta
ción de solicitudes para las 
indemnizaciones compensato
rias de agricultura de monta
ña finaliza el próximo día 30 
de septiembre y, según Puja
des, se esperan alrededor de 
ocho mil impresos.

Los impresos para solicitar 
las indemnizaciones son pro
porcionados por las oficinas 
comarcales de Agricultura, en 
las que también serán presen
tados.

Aparte de las ayudas de las 
Comunidades Europeas, a tra
vés del Ministerio de Agricul
tura, la Junta ofrece ayudas 
complementarias a los gana
deros de montaña.

Petición de 
subvención al 
Ayuntamiento para 
el rodaje de una 
película
Avila. Redacción. *

la 
D- 
c- 
o- 
0- 
le 
la 
c-

El Ayuntamiento de Avila 
í^a a estudiar una petición de 
jubvénción que ayer le hizo 
una productora cinematográ
fica que tiene intención de ro
dar una película de largome
traje en nuestra capital y en 
las ciudades de Soria, Valla
dolid y Burgos.

La productora “Tristán” se 
reunió, por medio de uno de 
sus representantes, con las auto
ridades municipales abulenses 
para dar a conocer su proyec
to de realización de la película 
“Caminos de Tiza” en la que, 
entre otros actores, interven
drían Fiorella Faltoyano y 
Lidia Bosch. La petición de 
subvención al Ayuntamiento 
es de trescientas mil pesetas.
Aunque el téma será estudiado 

próximamente por la Comi
sión Municipal de Cultura, 
los representantes municipa
les dieron a conocer la situa
ción económica municipal, 
que no es la más idónea para 
conceder subvenciones, te
niendo en cuenta, en este ca
so, que además, los peticiona
rios no son vecinos de Ávila.
REUNION DE LA 
COMISION DE 
GOBIERNO

Por otra parte, hoy se reúne 
¡la Comisión Municipal de Gobier
no, que aparte de estudiar la 
petición del Diamante, C.F. 
de jugar en el Estadio Muni
cipal Adolfo Suárez, verá va
rios dictámenes de las comi- 
¡siones informativas de Urba- 
hisnió y Cultura; La Comisión 
de Gobierno estudiará tam
bién los padrones fiscales pa
ra su aprobación.

i^CalendariOdei 
Contribuyente

Presentación de Declaraciones

IMPUESTOS ESPECIALES:
Declaración e ingreso correspondiente al mes 
de Agosto-87 de empresas cuyo volumen de 
facturación en el ejercicio anterior fue superior

RCeiBO

PLAZO DE LAS LIQUIDACIONES:
Las liquidaciones notificadas entre los días 1 y 
15 de cualquier mes pueden abonarse hasta el 
día 5 del siguiente mes.
Las liquidaciones notificadas entre los días 16 
y 31 de cualquier mes pueden abonarse hasta 
el día 20 del siguiente mes.

as 
ra 
as 
aa

Rezo del Rosario 
en Las Madres
Avila. Redacción.

io 
es

El próximo día 5, como to
dos los primeros sábados de 
ines de este Año Mariano, se 
rezará el Rosario en la plaza 
de las Madres, junto a la igle
sia de San José, a las 9 de la 
noche.

El rezo está organizado por 
miembros dél Ejército Azul 
de Fátima y seglares- que or
ganizan el rosario en las pa
rroquias.

a 1.000 millones de pesetas.
• Alcohol y bebidas derivadas
• Cerveza
• Hidrocarburos
• Tabaco
Hasta el 20 de Septiembre

MODELO 554
MODELO 555
MODELO 560
MODELO 575

IMPUESTO SOBRE 
TRANSMISIONES 
PATRIMONIALES:
Declaración e ingreso por operación realizada. 
MODELO 600 
30 días hábiles siguientes.

CONTRIBUCIONES
TERRITORIALES:
Devolución cantidad ingresada en exceso.
Hasta 3t de Octubre.

RETENCIONES A CUENTA DE 
IRPF Y DEL IMPUESTO SOBRE 
SOCIEDADES:
Empresarios y Sociedades cuyo volumen de 
ingresos del ejercicio anterior superaran los 
1.000 millones de pesetas.
• Trabajo (cantidades retenidas en Agosto 

1987).
MODEL0110
• Capital (cantidades retenidas en Agosto 

1987).
MODELOS 123.124,126,127
Hasta 20 Septiembre.

red

del fallecimiento,

IMPUESTO SOBRE 
SUCESIONES:
6 meses 
a partir

RECAUDACION POR RECIBOS 
(Período voluntarío):
• Contribución Territorial Rústica y Urbana 

1987 (salvo Ayuntamientos que tengan 
distinto período de cobró).

De 16 de Septiembre a 15 de Noviembre.
• Licencia Fiscal Industrial y Profesional 

correspondiente a 1987.
De 16 de Septiembre a 15 de Noviembre.

Si tiene alguna queja del servicio prestado en 
sü delegación o administración, escribanos 
consignando sus datos personales, D.N.I. o 
C.I. y detalle de su queja, al Apartado de 
Correos 993 - 28080 Madrid.

DECLARACIONES* 
LIQUIDACIONES 
CORRESPONDIENTE A LOS 
MESES DE JULIO Y AGOSTO 
MODELO 320 (GRANDES EMPRESAS) 
MODELO 330 ( EXPORTADOR ES) 
MODELO 331 (EXPORTADORES:

DEVOLUCIONES) 
1-20 SEPTIEMBRE

wi MINISTERIO DE ECONOMIA Y HACIENDA
! 2
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Sólo el alcaide de Avila no ha tomado vacaciones

VERANO DE ANTANO

HACE 75 ANOS: Muerte de un cazador

Con la llegada de septiembre la mayoría 
de las autoridades vuelven a Avila
Avila. Antonio González.

Avila. A.G.P. -
Sobre las dos y media de 

la mañana de ayer, penetra
ron en la dehesa de Manza
neros, varios cazadores , de 
Cardeñosa, los cuales iban 
provistos de lazos y escope
tas. Cuando ya estaban aque
llos colocados se dieron vo
ces y palmadas a fin de ha
cer salir para que cayeran en 
los lazos. Al ruido salieron 
los.guardias jurados; uno de 
ellos, Bartolomé Jiménez se 
parapetó tras una encina, 
desde donde dio la voz de 
alto que fue contestada con 
disparos, unode los cuales le 
atravesó y quemó la manta 
que llevaba, y él, entonces 
disparó su carabina hiriendo 
a uno de los intrusos, el cual 
cayó al suelo bañado en 
sangre por haberle entrado 
la bala “posta” por la región 
inguinal izquierda con un 
orificio de salida por la parte 
posterior, sus compañeros al

HACE 50 ANOS: Tras la toma de Santáder

“Con gran júbilo y regoci
jo fue recibida en este pue
blo la noticia de que San
tander era de España, for
mándose al momento una 
imponente manifestación que 
partió de la plaza, donde 
había concurrido eí público 
al volteo de las campanas y 
disparos de cohetes, la cual 
manifestación iba presidida 
por el señor teniente de al
calde don Pantaleón García 
(en ausencia del alcalde), 
acompañado de las demás 
autoridades, entonándose los 
himnos nacionales por la 
Randa de la localidad y por 
los niños que lucían bande
ritas y que había sido orga
nizado por el señor secreta
rio faltos de los señores maes

HACE 25 AÑOS: Conflictos laborales.

“Prosigue la ininterrumpi
da reapertura de explotacio
nes y la reincorporación de 
nuevos contingentes de obre
ros a sus respectivos puestos 
de trabajo, sin que ya se 
produzca ni una sola defec
ción. entre los grupos que 
reanudaron hoy su plena ac
tividad destacan los de Hu-, 
llera de Veguín, y Olliniego 
y Dumerabule, de Minas de 
Langreo y Siero. Las impre
siones recogidas es que, aún 
los sectores más refractarios 
hasta ahora a volver al tra
bajo comienzan a gestionar 
de sus compañeros que for
man parte de sus respectivos 
jurados de empresa, que 
sigan la feliz iniciativa de los 
pertenecientes a Hulleras de 
Turón y gestionen ante las 
autoridades la reapertura de 
las explotaciones a los que 
están adscritos^ No resulta 
aventurado, por tanto, decir 
que es casi seguro que el 
próximo lunes se l^abran los 

verle salieron corriendo, se 
dieron a la fuga, dispersán
dose, no diciendo nada en 
Cardeñosa de lo ocurrido. A 
las diez de la mañana falle
cía el desgraciado sin asis
tencia facultativa, desjpués 
de siete u ocho horas de ha
ber sido herido... El muerto 
es un muchacho de 25 años, 
llamado Antonino Encinar, 
triste coincidencia, ayer ce
lebraba sus días, según él 
declaró encontrábase pasan
do en Cardeñosa. En los 
bolsillos le fueron encontra
das 18,70 pesetas, dos me
cheros y un reloj de plata”.

Suceso luctuoso publica
do en “El Diario de Avila” 
con fecha 2 de septiembre de 
1912. Noticia importante que 
ocupó más de tres columnas 
de la primera página de ese 
número, donde se relatan, 
con pelos y señales, los he
chos ocurridos en la dehesa 
de Manzaneros en la noche 
del uno al dos de septiembre. 

tros que se hallan ausentes, 
recorriéndóse las calles más 
principales del pueblo entre 
gritos, y vítores al caudillo 
Franco, al Ejército y a Es
paña”.

La toma de las tropas na
cionales de la capital cánta
bra supuso ríos de tinta en 
los periódicos nacionales y 
1 o cales.

Las diversas incidencias 
de la batalla, los números y 
cifras de heridos y muertos y 
las reacciones tras la conclu
sión de la lucha en este fren
te fueron también reflejados 
por “El Diario de Avila” que 
en esta ocasión se hace eco 
de la celebración de la victo
ria del bando nacional en el 
pueblo de Diego Alvaro.

pozos Carrio y Barredes y la 
mina Rimoria del grupo La
viana. En resumen, y con las 
reservas naturales, práctica
mente puede darse por re
suelto el conflicto iniciado 
precisamente hace dos se
manas. Es de suponer que si 
no existe ninguna complica
ción, como todo parece in
dicar, el miércoles o jueves 
de la semana inmediata, la 
actividad minera será abso
lutamente normal en la tota
lidad de la región asturiana”.

La noticia, publicada el 
dos de septiembre de 1962 
daba cuenta de una huelga. 
En aquellos años, las situa
ción sociolaboral no era tan 
conflictiva como en la actua
lidad. El petróleo no había 
pegado la subida definitiva, 
pero, de todas formas, aun
que más silenciados por la 
censura, los conflictos se 
producían y los obreros lu
chaban, como en la actuali
dad, por sus derechos.

Con los últimos días del mes de agosto Analiza el período 
vacacional para la mayoría de los españoles. Las autoridades 
provinciales, como ciudadanos normales y corrientes del Estado, 
han disfrutado, durante esto» días, de unas fechas de asueto 
que han sido dedicadas principalmente al relax, el deporte, la 
lectura y, en definitiva, todo aquello que pudiera servir para 
llenar de manera grata los días libres, a la espera de retomar los 
trabajos y las tareas pendientes; hasta que, con la llegada del 
nuevo estío, se pueda disfrutar de nuevo del merecido 
descanso.

desarrollar, destacan, según 
José Luis Machuca, la poten
ciación de las relaciones con 
las nuevas autoridades regio
nales, provinciales y de la Di

No todas las autoridades 
provinciales han podido dis
frutar de vacaciones; el alcal
de de Avila, Antonio Encinar 
habrá de esperar mejor oca-

sión para marcharse a descan
sar durante unos días. Mejor 
suerte han tenido el goberna
dor civil, el presidente de la 
Diputación y el obispo de la 
Diócesis, que, con diversidad 
de lugares, Cáceres, Menorca 
y el norte de España, han te
nido o tienen oportunidad de 
dejar por unos días sus que
haceres.
José Luis Machuca, goberna
dor civil: “Mucho calor en 
Extremadura”.

El gobernador civil de Avi
la, regresó de sus vacaciones 
en la segunda quincena del 
mes de agosto, concretamente 
el día 18, para asistir a el I 
Encuentro de “El Diario de 
Avila”, celebrado en la locali
dad de Sotillo de la Adrada. 
“Soy aficionado a la pesca, la 
caza, las excursiones y todo lo 
que tenga que ver con el con
tacto con la naturaleza; a pe
sar del calor que ha hecho en 
Extremadura, donde algunos 
días hemos tenido hasta 46 
grados, he practicado estos 
deportes cuando he podido. 
He estado en Cáceres junto a 
mis padres y mis suegros y 
con los amigos, y todavía me 
quedan algunos días que los 
disfrutaré en cuanto me lo 
permitan las obligaciones”.

En el Gobierno Civil, tras el 
regreso de los días dé asueto y 
de cara a las actividades a 

putación, y el proyecto de 
elaboración de un Mapa Po
blacional de Derechos Cívi
cos, en el cuaítrabajn 16 pro
vincias, aparte de la de Avila, 
y que supondrá un estudio 
sobre la problemática social.

Jesús Terciado, presidente de 
la Diputación: aún de vaca
ciones.

El presidente en funciones 
de la Diputación, Jesús Ter
ciado fue una de las últimas 
autoridades en salir de vaca
ciones, y por tanto, en regre
sar. En estos días se halla des
cansando en las islas Baleares, 
concretamente en Menorca, 
donde disfruta de unos quince 
días de descanso, desde el pa
sado 21. La lectura y el asueto 
tranquilo son los dos pilares 
básicos de sus vacaciones.

El principal tema con el que 
se encontrará Jesús Terciado 
a su regreso es la constitución 
definitiva de la nueva Diputa
ción, que habrá de cambiar en 
alguno de sus componentes 
tras las elecciones celebradas 
el pasado día 10 de junio. De 
todas formas, Jesús Terciado 
abandonará la Diputación para 
emprender nuevas tareas polí
ticas en Madrid, en el Con
greso de los Diputados.

Antonio Encinar, alcalde de 
Avila: sin descanso.

El alcalde de Avila, junto a 
todo el equipo de gobierno se 
ha quedad o sin vacaciones. El 
hecho de que tomaran pose
sión de sus cargos a finales de 
junio ha imposibilitado el des
canso en agosto. Se han apro
vechado estos días para tomar 
contactos con todos los asun
tos dejados por la anterior 
Corporación. Tan sólo un par 
de viajes de trabajo a Vallado
lid han separado al alcalde dé 
la ciudad durante el mes de 
agosto. “Hemos trabajado mu
cho con vistas a la nueva “re
entrée” política, preocupados 
por poner en marcha las di
versas comisiones”, comenta 
el concejal Juan Frutos. Así 
que, por esta vez, sin vacacio
nes en la Corporación Muni
cipal. -

De cara al nuevo otoño, 
como temas principales para 
las autoridades que rigen los 
destinos de la Ciudad de las 
Murallas, preocupa la poten
ciación de las relaciones con 
todos los grupos políticos y 
con las nuevas autoridades 
regionales.

El obispo ha vuelto después de estar 
con la familia archivo

Felipe Fernández, obispo: “Con 
la familia”

Las vacaciones terminaron 
para el obispo, Felipe Fer
nández, en la tercera semana 
de agosto, el día 23. Arévalo, 
fue el primer sitio donde tomó 
contacto con las tareas coti
dianas; atrás quedaron Fraga 
y San Pedro de Trones, donde 
Felipe Fernández disfrutó de 
sus días libres enfrascado en 
la lectura de libros como “Don 
Juan” de Gonzalo Torrente 
Ballester, paseos, algo de tra
bajo, ejercicio físico y descan
so con la familia. Él obispo 
dedicó parte de su tiempo pa
ra preparar cuestiones de cara 
al Sínodo de los Laicos que se 
celebrará él próximo mes de 
octubre en Roma.

El comienzo del nuevo cur
so, su preparación y las diver
sas actividades que se desarro
llarán durante el mismo y el 
impulso del año Mariano que 
se celebrá desde junio de 1987 
hasta agosto de 1988, son las 
principales cuestiones que ha 
de afrontar Felipe Fernández 
a su regreso de las vacaciones, 
aparte del ya citado Sínodo, 
en el cual estará presente el 
obispo de Avila con los demás 
prelados españoles.
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Tiene amplias-zonas sin urbanizar LUMBRERAS Fundamentalmente sus edificaciones son de poca altura LUMBRERAS

La calle Telares conserva, en el casco 
antiguo, su nombre tradicional 
y su tranquilidad
Avíla. Félix Rosado._______

La calle de Telares se sitúa 
en el caso viejo de la ciudad. 
Está ubicada junto a la mura
lla y comienza en la misma 
Plaza de La Santa, junto al 
convento de Santa Teresa. Es 

' una calle estrecha, en su ini- 
, cío y se abre después ligera
mente, en una zona extraña 

¿para lo que es uria calle, pues
to que junto a la misma apa
rece campo y monte, con las 
casas bajas, dé un solo piso, 
que nos dan la imagen de un 
medio rural en su conjunto.

La entrada a la calle de Te
lares está precedida por el 
convento de Santa Teresa, 
también llamado de Carmeli
tas Descalzos. En un princi
pio esta casa, lugar donde na
ció La Santa, vino a parar a 
las Madres Carmelitas Des
calzas de San José, para, pos
teriormente, en el año 1600, 
pasar a una comunidad de 
Carmelitas Descalzos, que 

construyeron este convento a 
partir de 1631 en honor de 
Teresa de Jesús. En 1636 fue 
acabada la obra. Su arquitec
tura responde al estilo de la 
época, barroco con pequeñas 
influencias del arte herrería- 
no. La habitación donde na
ció Teresa de Jesús sería la sa
la que se convertiría en'la Ca
pilla de La Santa.

A su lado está el Palacio de 
Justicia. Aquí comienza Tela
res. Tras doblar una esquina, 
vemos una escondida callejue
la con tipismo antiguo-y tra
dicional, Sus primeros metros 
tienen un asfalto de piedra, 
que en muchas partes ya em
piezan a desprenderse. “El ado
quinado ya necesita un arre
glo, que concuerde con lo tí
pico de la zona”, comenta un 
vecino.

La calle es silenciosa, y está 
prácticamente vacía de pasean
tes, “sin embargo pasan mu
chos turistas por aquí”, ya 
que tras dejar el autocar su

ben casi forzosamente por ella 
para entrar directamente a la 
plaza de La Santa y al Con
vento.
RUTA TURISTICA

Este camino, con un suelo 
de tierra y piedras, era el que 
usaba Teresa de Jesús. Es una 
ruta turística de Avila. “Pero 
está poco cuidada”, señalan; 
sobre todo el aspecto de la 
iluminación deja mucho que 
desear; tiene muy poca luz 
por la noche, e incluso algu
nos transeúntes se van por 
otras calles por un cierto mie
do. La inseguridad de los ciu
dadanos se deja notar en esta 
zona retirada, por esa falta de 
iluminación.

Algunas casas abandonadas 
se reparten a lo largo d,el reco
rrido. Tan sólo unos ocho ve
cinos viven en las primeras 
casas, más adelante, ya ba
jando la cuesta, casi todas es
tán habitadas. Y todas las ca
sas son bajas, salvo algunas 
excepciones, como la pertene
ciente al expresidente Adolfo 
Suárez, qué es de respetables 
dimensiones.

También hay un almacén 
de carbones. Lo que ya no 
existe es el oficio que da el 
nombre a esta calle, el de los 

• telares. Al parecer en el siglo 
XVIII había unas dependen
cias de la Real fábrica de tapi
ces de los Borbones.
JUNTO A LA MURALLA

Otras calles que van a parar 
a esta son la travesía de los 
Telares y la Travesía de San 
Esteban. Ya en el centro, cuan
do apenas hemos andado cien 
metros, vemos a un lado ún 
buen trecho de la muralla, 
con un pequeño monte que 
sube hasta ella. Rocas, hier
bas, arena y algunos salta
montes y lagartijas se pue
den observar por este campo, 
dentro de la muralla.

Indliso hay un camino, he
cho de tanto pisar, que lleva 
hasta el Arco dé la Mala Ven
tura, de la muralla, que se 
abre al exterior. Desde aquí lo 
que se nos presenta es una be
lla panorámica de las afueras 
de Avila. ■

Por donde pasamos ahora 
es por una calle de Telares en 
muy malas condiciones. El 
suelo está fatal con regaderas 
y barrancos provocados por 
el agua.

El comienzo de la calle, en la Plaza de La Santa

La calle de Telares no es 
muy larga, pero es como una 
empinada-cuesta. Esto favo
rece el arrastre del agua, y 
cuando llueve fuertemente por 
aquí parece que pasan riadas. 
La canalización de la misma 
pasa por todo el medio de la 
calle.

TRANQUILIDAD,
COMO NINGUNA

En cuanto a la circulación

Necesita una urgente urbanización en sus tramos finales lumbreras

de automóviles, por su situa
ción, es mínima. Tampoco es 
muy apropiada para los co
ches, e igualmente ya hemos 
dicho que el número de veci
nos es relativamente bajo. Por 
eso apenas contamos en nues
tra visita más allá de cinco o 
seis vehículos:

Por último, en palabras de 
un vecino “calles para vivir, 
como esta hay muy pocas en 
toda Avila”. Y tiene muy so
bradas razones, porque en 
tranquilidad es como ninguna.
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| ESQUINA DE LOS JABALIES |

También actuaron Rafi Camino y 
Miky Litri en la plaza de Puerto Banús
Al “mano a mano” de Arenas de San Pedro asistió el
presidente del Atlé
Arenas de San Pedro. Niño.

Como un sumiso marido 
gaciones” en estos días de des 
de haber recorrido una buena 
residido mi “vendetta” parí 
inmobilismo. Y aunque, repo! 
mi viaje/ quiero adelantarles 
bulaban por las soleadas pía

TOROS
Primero fue la plaza de Puer

to Banús el punto de cita para 
contemplar a dos casi arenen- 
ses que están acaparando el 
“cotarro novilleril”. Rafi Cami
no y Miki Litri se presentaban 
en aquella plaza acompañados 
por el hijo de otro famoso; 
Julio Aparicio. No fue buena la 
novillada por culpa del ganado 
y porque nuestros mediopai- 
sanos no estuvieron afortuna-

• dos. Pero lo auténticamente 
destacable fue un par de ban
derillas de otro paisano nues
tro que cambió el oro por la 
plata en esta misma temporada 
para-ponerse a las órdenes del 
jovencísimo Aparicio. Vicente 
Yestera, se ha convertido en un 
gran peón y un no menos gran 
bregador. En esta nueva faceta 
puede conseguir destacar. Así 
lo esperamos.

Y MAS TOROS
En esta ocasión, fue la bo

nita plaza arenense que casi se 
llenó, es la tercera vez que tal 
acontecimiento ocurre. Pero 
¡oh dolor! ni el lleno fue sufi
ciente para que las cuentas se 
equilibraran. Hubo pérdidas. 
Como las hay casi siempre, en 
ocasiones, cuantiosas. Algo ha
brá que hacer para variar la 
tendencia.

Y como la crónica la ha rea
lizado A Sastre solamente apun
taré alguna cosa marginal, que 
me ha parecido destacable.

• AMBIENTE COLORISTA
Ouizá, la primera, sea el co

lorido del festejo pese a que 
estuvo lloviendo hasta momen
tos antes de celebrarse, lo que 
restó asistencia de público. 
Había “caministas” y “litristas” 
porque esta fiesta nuestra es 
siempre sorprendente. Muchos 
apoyan a un torero pero no 
porque esté bien o mal, o sim
plemente porque les guste; lo 
hacen para desmerecer al otro 
o a otros. No parece difícil 
distinguir cuando se hace por 
sentimiento o cuando por re- 

y sentimiento.
Juan Carlos Navas; presidió 

con notable acierto aunque "pre
sionado” por los toreristas con
cedió alguna oreja de más. Pero 
no era fácil remar contra el 
ambiente triunfalista de la pla
za. Se negó a conceder el rabo a 
Litri. Nos parecía excesiva la 
petición. El prestigio de la pla- 

•za se cimenta en presidentes 
serios y responsables. ¡Buena 
nota para J.C. Navas!

CURIOSIDADES EN EL 
RUEDO
' La curiosidad fundamental 

de Madrid

he cumplido con mis “obli- 
canso. Estoy de vuelta después 
cantidad de kilómetros. Ahí ha 
icular contra la amenaza de 
¡adamente, hablaremos de este 
que muchos abulenses deam- 
¡^as costasoleñas.

estuvo en que los toreros aban
donaron el ruedo por su propio 
pie cuando los trofeos “con
quistados” les hacían acreedo
res a salir por la puerta grande. 
Al fin se puso remedio y desde 
la puerta de cuadrillas, Litri, 
fue oaseado a hombros y de 
esta guisa salió por donde lo . 
hacen los triunfadores.

Otra positiva; bastantes es
pectadores de la capital de la 
provincia asistieron a este ma
no a mano entre Camino y Litri. 
Mas, por supuesto, que lo ha
cen habitualmente.

Y un lamento; la no inclu
sión de otro novillero —se ha
cía referencia al Niño de la 
Taurina— que hubiera puesto 
la nota del contraste. La com
petencia no sólo es buena sino 
necesaria. No acudió el sobre
saliente.

JESUS Y GIL

No ha querido perderse las 
ferias y fiestas el presidente del 
At. de Madrid. Después de los 
toros, se dio una vueltecita por 
el “Real de la Feria”. Compró 
chucherías y regalos con los ' 
que obsequió á sus acompa
ñantes. Todo muy normal. La 
anécdota surgió cuando un gru
po de sordomudos, partidarios 
del club colchonero, se acer
caron para saludarle. El polé
mico Jesús Gil estuvo un tiem
po "departiendo” âmistosa- 
mente con ellos. El .comentario 
surgió natural; este hombre es
tá tan acostumbrado a hablar 
que lo hace hasta con mudos. 
El problema es que le entien
dan. .

RUMORES POLITICOS
No están precisamente tran

quilas las aguas políticas. Pue
de producirse en un tiempo 
relativamente corto una dimi
sión sonada en el Ayuntamien
to. La culpa puede ser de las 
incompatibilidades. La solución 
se dará cuando, precisamente, 
la “calma” posveraniega vuela 
a este pueblo. Algunos signi
ficados municipes están de va
caciones. El regreso puede mar
car el punto álgido. De todas 
formas no es bueno la sen
sación de inestabilidad que es- 

' tos rumores producen. Nuestro 
pueblo debe abordar con de
cisión los problemas plantea
dos. Las demoras tienen un 
costo doloroso. .

LEYES INCUMPLIDAS
Si utilizáramos la palabra 

que han puesto de moda jueces 
y políticos diríamos que es un 
“cachondeo”. Porque la reali
dad es que hay normas dicta
das para violarías. 0 eso parece 

al menos. Por ejemplo; la de 
acampada. Se prohíbe la libre y 
se regula. Pues si alguien tiene 
curiosidad puede darse una 
vueltecita por las praderas que 
están próximas a las ventas de 
Rasquilla y Rasca y verán que el 
“camping” es prácticamente 
permanente. Naturalmente las 
exigencias de la higiene tienen 
sus servidumbres que han de 
“realizarse” en pleno campo. EJ 
lugar no está acondicionado, 
sino bien a la vista. Nadie, que 
yo sepa, impide esta acampada 
libre.

Otrosí digo de la prohibición 
de invadir las calles con vasos 
que son sacados de los estable
cimientos de bebidas. En mu
chos lugares de, Arenas puede 
verse a multitud de “clientes” 
con sus vidrios en la mano 
impidiendo, en no pocas oca
siones, hasta el paso y produ
ciendo ruidos y molestias a los 
vecinos de estos estableci
mientos. Pues nadie hace nada 
por impedirlo. Y dicen algunos 
de los “coleguis” (ahora un 
tanto descontrolados por lo de 
la movida veraniega) que, o se 
cumplen las leyes que se dic
tan, o que se estén quietecito§ 
los legisladores. Así, al menos, 
nos ahorraríamos tiempo y 
“masa gris”. '

VARIOS
PRODIECU ha dejado en este 

pueblo unos cuantos centena
res de miles de pesetas. Tam
bién la lotería nos obsequió 
con dies millones aunque no 
estén aún localizados los agra
ciados.

Santiago Chaquetón se ha 
jubilado y deja un tanto huér
fano el camino de Avila- 

' Arenas que tantas veces reco
rrió “pilotando” los coches de 
línea y sirviendo con amor a 
pasajeros y quienes no lo eran 
poque hacía con diligencia cuan
tos encargos le encomendaban 
en la capital.

Hemos superado un verano 
en el que nos han respetado los 
incendios forestales, hasta el 
momento.

PASARON LAS FIESTAS

Las fiestas han transcurrido 
con cierta paz rota únicamente 
por la cornada que un novilló 
infirió en la “Capea del 
Apagón” a un mozo de treinta y 
dos años que tuvo que ser 
evacuado a Talavera con rotura 
de femoral y una herida de 
dieciséis centímetros de pro
fundidad.

La lluvia obligó a aplazar 
algunos espectáculos y el puen
te del Maragato ha entrado, al 
fin, en servicio. Hay división de 
opiniones respecto a su traza
do y a la aparente peligrosidad, 
la mejora aparente es sensible. 
Veremos si también lo es la 
seguridad.

Quedan cosas. Se las cuento 
otro día.

LANZAHITA |

£1 pueblo con agua solamente
tres horas al día
Arenas. Redacción.

Una núeva tromba de agua ha 
descargado en la zona de la presa 
de Lanzahita, arrastrando toda 
clase de materiales y provocan
do, una vez más, su cierre, a los 
pocos meses de su' puesta en 
funciamiento.

Como consecuencia de esta 
nueva circunstancia, las autori
dades de Lanzahíta se han visto 
obligadas a utilizar, de nuevo, el 
agua de la Gargantilla “Candon
ga” para poder abastecer al pue
blo. A estas alturas del verano, el 
nivel dqL caudal de la citada

Vaquillas en Villarejo del Valle ARCHIVO

| VILLAREJO DEL VALLE

¡Lo que cuesta torear una vaquilla!
Villarejo del Valle. Carlos 
Rosillo..

Villarejo del Valle prepara con 
intensidad la festividad de su 
Patrona, que tendrá lugar el pró
ximo fin de semana. Atrás, y 
reciente quedó la celebración 
del titular de la Iglesia parro
quial, San Bartolomé, de la que 
ampliamente informamos la se
mana pasada.

De la fiesta de San Bartolomé 
no vamos a hablar, aunque sí de 
uno de los acontecimientos que, 

"durante esta fiesta tuvieron lu
gar; la suelta de una vaquilla y la 
comida de hermandad que tuvo 
lugar el día siguiente al encierro.

Hasta mis manos-ha llegado el 
coste total que ha supuesto para 
los voluntarios que subsanaron 
el precio de la vaquilla. De un 
precio inicial de 75.000 pesetas 
que se llevó el ganadero por el 
animal, la acción de intermedia
rios ha hecho subir este acon
tecimiento a cerca de doscientas 
cincuenta rnil pesetas, que fue' 
subsanado por 340 voluntarios 
que pagaron a razón de 500

Gargantilla se ha reducido tanto 
que solamente cubre el veinti
cinco por ciento de las necesi
dades de la población pqr lo que 
tan solo reciben los vecinos agua 
durante tres horas al día.

Como se recordará, otra riada 
producida por estas mismas fe
chas el año pasado dio origen a 
una situación más preocupante 
todavía que,la presente, puesto 
que encenagó toda la presa. Du
rante varios meses, se realizaron 
trabajos delimpieza de la misma 
tras lo cual, volvió a entrar en 
funcionamiento a comienzos del 
presente verano.

pesetas cada uno.
En el siguiente esquema se 

puede apreciar el coste inicial de 
la vaquilla y la subida que expe
rimentó tras las tasas de otros 
conceptos;

Costo de la vaquilla; 75.000 
ptas.

Equipo médico, 35.000.
Servicio de ambulancia, 26.000
Porte, 5.000.
Impreso certificado médico. 

500.
Seguro accidentes, 19.814.

Colegio de veterinarios, 18.480
Tasa Gob. Civil apertura de la 

plaza, 1.250.
Tasa Gob. Civil autorización, 

995.
Visado Colegio de Médicos, 

1.100.
Licencia fiscal. 8.732.
Cert. aparejador empalizada, 

22.722. '
Cert. aparejador plaza, 18.528 

Honorarios tramitación, 15.000
Total; 247.121
Por lo tanto restando el precio 

de la vaquilla y el porte, el precio 
de la documentación y hono
rarios fue de 167.121 pesetas.
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La Adrada. Javier Fernández

Reinicio la serie “El Pulso del 
Pueblo”; son esas crónicas que 
tratan de irle tomando el pulso 
en su diario acontecer, y, sin 
comentar nada en concreto, to
can diversos aspectos de la vida 
diaria que, en definitiva, son co
mo el pulso de una persona, el 
indicador de su funcionamiento 
en general.

Es pronto para un balance de 
final de verano (todavía no ha 
terminado), pero no es tarde para 
algunos comentarios, para algu
nas —aunque breves— reseñas, 
que nos den pistas de lo que ha 
pasado y de lo que se nos viene 
encima, que es mucho.

SE NOS VACIO EL PUEBLO
Pasa todos los años, más o 

menos por estas fechas. Del cero 
al infinito, o a la inversa. En junio 
—-ya a mediados—, empezó al 
trasvase de “madrileños”: los ni
veles iban subiendo y subiendo, 
y en Agosto se podía decir que 
estábamos al 90% (no se ha lle
gado al tope este año). Hemos 
gozado (o sufrido, todo es rela
tivo; nada absoluto), de esta pa
cífica y ruidosa invasión, y ya 
terminado el mes se abrieron las 
compuertas y nos quedamos con 
la realidad; 1.800 habitantes, 
más o menos, que es la. capa
cidad real del pueblo-pueblo.
■ Se nota el silencio, el vacío, el 
cansancio... y hasta —para mu
chos— el hastío. Las preguntas, 
caso de hacerse, tienen que ser 
;nuy comprometidas: “¿Qué he 
hecho durante el veranO, y, qué 
ha hecho el verano en mí?” Los 
del “sector turístico”, comer
ciantes, hoteleros, bares y simi
lares, cines, etc., habrán hecho lo 
suyo; “su Agosto” (también esto 
es muy relativo, y habrá con

LA ADRADA | 

Los veraneantes empiezan a dejar el pueblo
• La última fiesta del pueblo, en honor de la Virgen de la 

Yedra, llegará puntual en el segundo domingo de este mes

testaciones para todos los gus
tos). Los veraneantes, propia
mente dicho, también habrán 
hecho lo suyo; veranear, descan
sar, cambiar hábitos, etc. Los 
“currantes”, habrán hecho el do
ble o el triple de lo habitual 
(había que atender a infinita
mente más), y había presiones 
ambientales, aglomeraciones, etc., 
etc.

Pero, ¿y los otros?. Los que no 
venían de veraneo, los que no 
eran “del sector turístico”, los 
que no trabajaban, que son mu
chos también; esos, ¿qué han 
hecho? Cada cual tendrá que 
contestarse, si es que quiere sa
car conclusiones acerca de su 
verano particular.

Al final, como siempre, sensa
ción de hastío en muchos, “he 
perdido el tiempo, me he dejado 
arrastrar, no he tenido tiempo de 
nada..; ¡era imposible con tanto 
ajetreo!”.

Se nos vació el pueblo un año 
más.

Ahora, llega la hora de recuen
tos, de balances, de reparaciones 
(de casas, cuerpos cansados, es- 
píritus insatisfechos).

LA YEDRA, A LA VUELTA 
DE LA ESQUINA

La última fiesta del pueblo, la 
Virgen de la Yedra, llegará pun
tual, en el segundo domingo de 
esté mes. Es una fiesta casi fa

miliar (quedan los de casa, y 
unos pocos más) que reúne, en 
torno a la Madre de Dios, en la 
advocación de Virgen de La Ye
dra (hablaremos de ella —la vie
ja tradición y leyenda en pró
xima crónica), a todo el pueblo. 
Es algo especial —muy especial, 
diríamos— que arrastra a todos.

Es la fiesta del reencuentro: 
física o espiritualmente todos 
los nacidos en La Adrada están 
unidos, y el punto de unión es la 
Madre. Su llamada está fijada por 
el calendario, pero todos la lle
van en el corazón desde muy 
antiguo.

Este año —según ya antici
pamos— el Ayuntamiento pre
para agradables sorpresas. Quie
ren contribuir de forma especial 
a realzar la fiesta; buena idea. 
Los mozos que entrarán en quin
tas preparan su primera ronda a 
la Madre. Las madres y abuelas 
(las doblemente madres) acudi
rán a la Ermita a pedir por sus 
hijos, a renovar promesas, a agra
decer favores... El pueblo dará su 
último adiós al trepidante ve
rano, y recomenzará el ciclo nor
mal de un pueblo que se ve 
convulsionado cada año entre 
Junio y Septiembre.

Se acabarán los espejismos y 
comenzará la cruda realidad. Es, 
sin duda, una buena despedida y 
un buen comienzo: Todos reu
nidos, de nuevo, en torno a la 
Madre.

NUEVO CURSO, NUEVAS 
ESCUELAS, ESPERANZAS

Un nuevo ciclo que comienza 
es el de la vida escolar. Las 
Escuelas (¿estarán abiertas las 
nuevas?), la F.P. (¿se llegará a su 
elevación de rango como está 
prometido?), las Catequesis en el 
nuevo Centro de Formación Cris
tiana (¿estará pagado del todo1^.

Esperanzas —que no nos fal
ten— que nos gustaría ver cum
plidas en realidades en este cur
so que está a las puertas.

AYUNTAMIENTO, 
REALIDADES Y 
PROMESAS

La vida de este pueblo ¡y de 
tantos!, tiene su centro en torno 
al Ayuntamiento. Allí, en la Casa 
Consistorial, están cifradas mu
chas esperanzas, pues ellos “son 
el pueblo”. Empezaron ya en
trado el verano, y han hecho 
cosas, eso es indudable, pero les 
queda lo más importante; hacer 
el futuro, ahora.

Nadie les puede negar un am
plio margen de confianza y, me
nos aún, una colaboración sin
cera (también con la crítica se 
colabora). Todos estamos repre
sentados en los hombres y mu
jeres que trabajan en el Ayun
tamiento. Exijámosles, pero ayu
démoles también; no permanez

camos de brazos cruzados, ni 
arreglemos el pueblo con la crí
tica de bar y tertulia. En eso, 
todos somos maestros, pero esas 
críticas se diluyen como azu
carillos en un vaso de agua, 
crean malestar, propagan bulos, 
y no arreglan nada.

Es a través de asociaciones 
(Consumidores, Vecinos, Comer
ciantes, etc), como se pueden 
aunar criterios, solicitar ayudas y 
corregir lo que deba seguir co
rregido.

Ese es el camino.

TIEMPO DE REFLEXION
Este período, ya pasada la pró

xima fiesta, es tiempo apropiado 
para una reflexión serena sobre 
pasados acontecimientos, para 
análisis y hasta para autocríticas, 
y, a partir de ahí, recomenzar el 
camino.

Hay un gran empeño en po
tenciar a todos los niveles, este 
Valle del Tiétar, y EL DIARIO DE 
AVILA está aportando mucho 
para difundir todo lo que en
cierra, para sugerir todo lo que se 
necesita, para colaborar apor
tando ideas, ofreciendo solucio
nes, etc.

Es ahora el momento de ac
tuar, y es ésta la tarea de todos 
los municipios interesados, de la 
industria, el comercio, asocia
ciones, etc., quienes tienen que 
tomar conciencia y actuar coor
dinada y solidariamente.

Me atrevo a sugerir que 1988 
sea declarado el AÑO DEL VA
LLE DEL TIETAR, y que no se 
quede solo en un “slogan”, co
mo, por desgracia, ha sucedido 
con tantos “años”.

La reflexión debe hacerse en
tre todos; reunirse, poner sobre 
el tapete problemas comunes, 
anhelos comunes, experiencias, 
etc. Y actuar en consecuencia.

Se continuará.

Restaurantes del Valle del Tiétar IBERDUERO
ARENAS DE SAiN PEDRO

-Restaurante Los Balcones.
— Mesón del Puente.
—Restaurante California.
— Mesón las dos Castillas. 
— Restaurante Los Galayos.
—Restaurante Los Mon

taneros.
— Restaurante El Rocío.
—Bar Pepillo (La Parra).
—Mesón Las Chuletas (Ra

macastañas) .
—Hostal Avenida.

LA ADRADA

—Restaurante Mirador de 
Gredos.

-Restaurante Bellas Vistas.
—Bar Avenida.
- Bar El Cortijo.
— Bar El Alicantino.
—Bar Gredos.
—La Espuela.

EL ARENAL

—Restaurante Hostal Isabel.
-Pensión Flor.

CASAVIEJA

-Restaurante El Ranchero. 
Hostal Restaurante San

to Angel.

CASILLAS

—Casa Anita.

CANDELEDA

—Restaurante Don Finardo.
—Mesón Pedrós.

—Restaurante Los Laureles. 
—Restaurante La Tenería.
—Restaurante La Pastora.
—Restaurante Ropino.

LANZAHITA

— Mesón Las Chumberas.

GAVILANES

—Restaurante Mirador del 
Tiétar.

—Casa Liebre.
—Cantina de Gavilanes.

GUISANDO

—Casa Pepe.
Restaurante Los Galayos.

MOMBELTRAN

—Hostal Prados Abiertos.
—Hostal Alburquerque.

SAN ESTEBAN DELVALLE

— Bar Cuatro Caminos.

SANTA MARIA DEL 
TIETAR

—Casa Fermín.

SOTILLO DELA ADRADA

— Restaurante Martín.

N. R. En caso de que algún 
Restaurante del Valle quiera 
anunciarse en esta sección, 
llamen al teléfono 37 16 61. 
Arenas de San Pedró.

Vivienda “Todo Eléctrico”

Lugar Patios del Colegio Diocesano
Plaza del Teniente Arévalo - AVILA

Fecha: 31 de agosto ■ 6 de septiembre
Horario: De 12 a 14 y de 18 a 22 horas

VISITE LA VIVIENDA "TODO ELECTRICO" Y PARTICIPE 
EN UN SORTEO DE ELECTRODOMESTICOS
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LANGA

Satisfacción tras las fiestas de San Roque
• Incidente en uno de los bailes a raíz de que el pueblo 

no quería determinado conjunto musical

______ HOYO DE PINARES

Constituida la asociación
“Cultura Joven”

Langa. Francisco Gutiérrez 
Barcala.

La localidad morañega de 
Langa ha celebrado sus fiestas 
patronales en honor de San 
Roque. Ya dimos noticia de 
su comienzo en estas páginas 
con la elección de la reina y 
sus damas y el pregón a cargo 
de Juan Antonio Lorenzo. A 
partir de esa fecha y durante 
diez días Langa ha vivido en 
fiesta ofreciendo alegría y mo
mentos de diversión no sólo a 
sus vecinos sino a cuantos fo
rasteros la han visitado y com
partido los actos que había 
organizado' la Comisión de 
Festejos de su Ayuntamiento 
con la colaboración de la Pe
ña “El Perro de San Roque” y 
la Asociación de Padres de 
Alumnos de la localidad. Del 
amplísimo programa destaque
mos los actos religiosos que se 
han visto muy concurridos, 
también destaquemos el día 
dedicado a la Tercera Edad 
con una serie de actos dedica
dos a las personas mayores, 
con concursos de bailes, con 
chocolatada, pero sobre todo 
con un recital de poesías que 
corrió a cargo del joven quin- 
tento que formaban Patricia, 
Genma, Verónica, Agustina y 
Pedro José que recitaron poe
mas de Eulogio Jiménez, poe
ta de la localidad. Muy visto
so el pasacalles y muy alegre 
la presencia de las majorettes, 
esas trece jóvenes que con la 
ayuda del tamborilero Ismael 
y la dirección de Tilita 
Berlanas han hecho las deli
cias con sus desfiles y evolu
ciones. También destacar el 
teatro, los divertidos bailes- 

exhibiciones de sevillanas, la 
tabla gimnástica y la actua
ción del grupo folklórico 
“Ronda del Cántaro”, de Ca
savieja.

Tanto el Ayuntamiento co
mo la Peña realizaron sendas 
degustaciones durante la fies
ta para el público asistente.

En el aspecto deportivo se
ñalar las competiciones de fút
bol, futbito, frontenis, ciclis
mo, que dió como vencedor a 
Juan Cruz y a José. También 
mencionar el marathón que 
en sus diversas categorías dió 
como vencedores a Angélica, 
Javi y Alvaro mientras en fé
minas vencía Ana. También 
se realizaron diversos juegos, 
concursos y competiciones in
fantiles. En el concurso de 
bailes comentar el primer pre
mio ganado por Urbano y 
Aurea mientras que el segun
do premio se lo llevaron Igna
cio y Florencia.

Muchos bailes en Langa 
durante estos diez días y que 
han corrido a cargo de los 
conjuntos y orquestas “Ja- 
lley”, “Micu’s Show”, “July 
And The Blue Band”, “Colo
res” y el conjunto de la locali
dad “Los Tonys”.

La pelota, muy practicada e 
indiscutible deporte festivo en 
Langa, también tuvo su gran 
momento en el partido cum
bre en la jornada del patrón 
con el partido que enfrentó a 
Juanito y Eloy, de Langa con
tra El Moro y Molina, de Se
govia. El partido fue muy re
ñido y disputado hasta el pun
to que empataron repetidas 
veces, llegando a 24-24, Al fi
nal, el resultado fue, tras un 

emocionante partido, 30 a27 a 
favor de los locales que se ha
llan en un excelente momento 
de juego. Tampoco faltó la 
alegría, las meriendas, la enor
me “barra” de pan fabricada y 
consumida festivamente, las 
grandes chocolatadas, etc.

Solamente una nota discor
dante y que pudo costar algún 
disgustillo. Fue la deficiente 
actuación de uno de los con
juntos, el día 15, que provocó 
airadas protestas por parte 
del público que estimó pésima 
su música. Según nos comen
taba la alcaldesa María Lour
des Rodríguez, ella no cono
cía el citado conjunto pero si 
los conocía uno de los conce
jales que debiera haberla avi
sado de su deficiente actua
ción. Las protestas del públi
co motivaron que no actuase 
el conjunto, que los ánimos se 
calentasen un poco y que el 
Ayuntamiento tuviera que re
unirse, de forma precipitada 
en la madrugada del día 16. El 
problema se resolvió con la 
presencia de otro conjunto 
que sustituyó al deficiente y la 
cosa quedó ahí, en la simple 
anécdota, que privó de un bai
le a los festivos asistentes de 
Langa el día 15, que elevó 
tensiones y que pudo costar 
un serio altercado de orden 
público pero que todo quedó 
en comentarios, gracias a 
Dios.

Muy concurridos los bailes 
y alegría y diversión con la 
que Langa ha honrado a su 
santo patrono San Roque en 
una edición, la del 87, que ha 
contado con muchos foraste
ros, buen tiempo y diez días 
de fiestas.

El Hoyo de Pinares. 
Manuel Tabasco.

Hace casi un año, en las 
páginas especiales que EL 
DIARIO DE AVILA dedi
có a las fiestas de San Mi
guel en nuestro pueblo, se 
publicó un artículo titulado 
“Promoción Cultural y Aso
ciacionismo Juvenil en Ho
yo”, firmado por Carlos Ja
vier Galán (estudiante de 
Derecho), en el que, entre 
otras cosas, se anunciaba 
que un grupo de jóvenes es
taba preparando la formali
zación de una asociación 
que aspiraba a aglutinar gen
tes interesadas en trabajar 
en torno a iniciativas de ca
rácter cultural en esta loca
lidad. Ahora ese proyecto es 
ya una realidad. El Gobier
no Civil de Avila ha dado 
luz verde legal a la asocia
ción “Cultura Joven”, tras la 
celebración de su reunión 
constituyente y el esbozo de 
sus primeras actividades.

Los estatutos de esta aso
ciación cultural, independien
te y juvenil, establecen en su 
artículo segundo los objeti
vos de la misma: “...La pro
moción cultural de nuestro 
pueblo y la toma de con
ciencia generacional de la 
juventud hoyanca con res
pecto a la temática cultural 
en sentido amplio, todo ello 
encaminado a hacer posibles 
en nuestro ámbito territorial 
los derechos básicos de ac
ceso a la cultura y de ade
cuada utilización del ocio, 
reconocidos en los artículos 
44.1 y 43.3 de la vigente 
Constitución. Para ello, or
ganizará y apoyará todo ti
po de actividades relaciona
das con la Literatura, el Ar
te (cine, pintura, fotografía, 
teatro, etc.), el Deporte y la 
Ciencia”. .

Según su actual portavoz, 
Teresa Galáú, (estudiante de 
Medicina), las actividades 
más inmediatas que tiene a 
la vista son una Exposición 
de Artistas Aficionados, que 
se desarrolló la última se
mana de agosto, y un Cer
tamen de Fotografía. Tam
bién colaborarán con el Fren
te de Reivindicación Eco
lógica (FRE), que dirige Ma
rio Marín, en la organización 
de una Mesa Redonda sobre 
Medio Ambiente que tendrá 
lugar el próximo sábado día 
22 con intervención de di
versos representantes de la 
Administración y del movi
miento ecologista.

En cuanto a la financia
ción de la asociación, Raúl 
Santamaría (estudiante de 
Ingeniería Industrial), miem
bro de su Junta Directiva, 
fue el encargado de gestio
nar la consecución del res
paldo de los poderes públi
cos municipales, y como re
sultado el Ayuntamiento de 
Hoyo de Pinares ha mani
festado su apoyo a las acti
vidades culturales de este 
grupo y les ha concedido 
una pequeña subvención eco
nómica para que comiencen 
su andadura, en la que pare
ce que también contarán con 
la colaboración de la Caja 
de Ahorros de Avila, ade
más de las subvenciones que 
puedan en su caso series 
concedidas por organismos 
oficiales.

A más largo plazo, el co
lectivo “Cultura Joven” tie
ne prevista también la orga
nización de actividades de
portivas y recreativas, la 
puesta en marcha de una 
Tribuna Médica con un ci
clo de charlas divulgativas, y 
la publicación de una revista 
trimestral.

La “Gala 
Abulense” realiza 
diversas 
actuaciones en la 
provincia
Avila. Redacción._________

El grupo artístico “Gala Abu
lense” está realizando nume
rosas actuaciones por diversas 
localidades de nuestra provin
cia, donde son muy bien aco
gidos.

El pasado día 22, actuaron 
en Narrillos del Rebollar, los 
jóvenes acordeonistas Alejan
dro y Yolanda; los cantauto
res Juan Luis y Jesús Docha- 
do; la intérprete de canción 
española Mary Paz; el joven 
mago Fer-Con y el humorista 
Pacorro, acompañado por 
Baby, con divertidos números 
cómicos, entre ellos la paro
dia de Alaska, realizada por 
Pacorro, cantando a su mane
ra, la conocida canción “¿A 
quién le importa?”

Un día después, el 23, ac
tuaron los mismos componen
tes de Gala Abulense en Mu
ñopepe, presenciando la ac
tuación, tanto en este pueblo 
como en el anterior, mucho 
núblico.

ESCUELA DE ARTES 
MARCIALES

“SOCHINDO”
Comunica a sus alumnos y clien
tes que a partir de hoy, día 2 de 
septiembre, reanuda sus activi
dades (KARATE-DO y FISICO- 
CULTURISMO)
C/ Cuartel de la Montaña, 21. 
Teléfono 22 38 80.

^^áf ^^íat¿iU ^s4u¿taf
Todo en bricolage y Manualidades

PRECIOS ESPECIALES A CENTROS DOCENTES 
Y CULTURALES
Cortamos madera en el acto
Paseo San Roque, 6 Teléfono 22 98 08 AVILA.

MANCOMUNIDAD MUNICIPAL
ASOCIO DE LA EXTINGUIDA UNIVERSIDAD

Y TIERRA DE AVILA

C/ Comandante Albarrán, 8 ■ 05001 AVILA

ANUNCIO DE SUBASTA
OBJETO DE LA SUBASTA.—Aprovechamiento de caza de 

paloma torcaz en paso tradicional, conejo, perdiz y liebre, 
en una superficie aproximada de 500 hectáreas, del monte 
número 60 de los de U.P., sito en término municipal de El 
Barraco (Avila), Coto Privado AV-10.061.

TIPO DE TASACION.—350.000 pesetas, como precio 
base, y 700.000 pesetas, como índice.

EPOCA DE DISFRUTE.—Períodos hábiles de la tem
porada de caza 1987-88.

PRESENTACION DE PLICAS.— Pueden presentarse en la 
Secretaría de la Entidad, hasta las trece horas del 7 de 
septiembre próximo.

CONDICIONES.—Constan en el B.O. de la Provincia del 
día 4 del mes actual

Avila 31 de agosto de 1987

El presidente. Antonio Encinar Núñez.
El secretario en funciones, V. Jesús Hernández Méndez.
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Las Berlanas.
Maximiliano Fernández.

Con una gran animación y 
participación de todo el pue
blo se ha celebrado, el pasado 
fin de semana, en Las Berla
nas, el XXVIII Aniversario de 
La Riada, una fiesta que cada 
año cuenta con más colabora
ción y entusiasmo en los pre
parativos y organización y 
con más asistentes a los actos, 
principalmente a los bailes, 
celebradós en la plaza del Ba
rrio Nuevo, con alrededor de 
un millar de personas cada día.

Los actos han sido solem
nizados, en el inicio de cada 
jornada, con la santa misa, 
oficiadas, el viernes y el do
mingo, en la iglesia parro
quial, y el sábado en la ermita 
de Las Angustias. Centenares 
de personas acudieron, en este 
caso al barrio derrumbado 
por el agua, para dar gracias a 
la Virgen por haber salvado la 
vida en aquel trágico suceso 
del 29 de agosto. La misa fue 
oficiada, a la puerta del recin
to, por el párroco David Ga
llego y por don Félix, hijo del 
pueblo. Ofertorio, peticiones, 
cánticos y procesión por las 
calles del Burgo, acompañada 
por la música, y remate de 
banzos, fueron cuidados al 
máximo,, para terminar la ce
lebración entonando la Sal
ve. No faltaron tampoco los 
trajes típicos, graciosamente 
lucidos por las paisanas, ni las 
carrozas. Finalizado el acto 
religioso, Manuel Fernández 
recitó una poesía, escrita por 
Teotiste Fernández, alusiva a 
aquel acontecimiento, que fue 
seguida con emoción por los 
asistentes y muy aplaudida.

CONCURSO
DE CARROZAS

Posteriormente, los vecinos 
se dirigieron a la Plaza del 
Barrio Nuevo, donde el alcal
de, José María Berrón de 
Juan, agradeció la participa
ción de los vecinos en los ac
tos y la colaboración que ha
bía encontrado. Seguidamen
te y mientras se invitaba a 
pastas y limonada a los pre
sentes, se falló el concurso de 
carrozas, que fue ganado por 
la realizada en el Barrio de La 
Aldehuela, representando su 
plaza y ermita, en una maque
ta de la misma muy trabajada 
y con todo tipo de detalles. En 
segundo lugar quedó la carro
za del Barrio nuevo, represen
tando una vieja casa, con mo
lino, chimenea, faroles de aceite 
y otrois detalles muy bien pre-

LAS BERLANAS

Participación y mucha animación en la 
tiesta de La Riada

Las Berlanas celebró la fiesta de La Riada. archivo

parados, al igual que la vesti
menta- de las niñas que la 
ocupaban. En tercer lugar y 
también con gran mérito por 
el esfuerzo, ilusión y esmero 
puestos en la realización, quedó 
la carroza presentada por el 
barrio de Rivilla alusiva a la 
inundación del Burgo, en 1959, 
con casas derrumbadas, fío 
nubes y la Virgen de Los 
Dolores.

Tras la entrega de premios^ 
el conocido y simpático fol
klorista Flores, de Burgohon
do, acompañado por su grupo 
musical, ofreció un alegre re
cital de canciones tradiciona
les, que fueron bailadas con 
muchas ganas por jóvenes y 
mayores, sobre todo mayores, 
ya que los bailes modernos 
suelen resultarles más difíciles.

MEDIO MILLAR DE 
PERSONAS EN LA CENA 
DE FRATERNIDAD

En el aspecto participativo 
hay que citar, igualmente, la 
excelente disposición de nu
merosas personas en la cena 
de fraternidad, celebrada el 
viernes por la noche, en plena 
plaza y en la que participaron 
más de 500 personas, con una 
perfecta organización y armo
nía. Todos colaboraron, de la 
misma forma, en la recogida, 
para pasar inmediatamente a 
los bailes, amenizados, el vier

nes y el sábado por el grupo 
“Nuevo Amanecer”, que ani
mó mucho a una juventud 
muy favorablemente dispues
ta y por la orquesta “Esme
ralda”, el domingo, con un 
gran repertorio y calidad mu
sical, asimismo.

25.000 PESETAS 
RECAUDADAS EN LA 
FIESTAS DE 
LA BANDERITA

No todo ha sido juerga y 
música en las fiestas. Tampo
co han faltado los actos cultu
rales, los deportivos y los be
néficos. En este último caso, 
protagonizados por la Fiesta 
de La Banderita, celebrada el 
domingo, con presencia del 
presidente provincial de Cruz 
Roja, Carlos Soroa y Plana y del 
médico de la entidad, Ignacio 
Jiménez Sansegundo. La dele
gada local, Natividad Fernán
dez, acompañada por Conme
moración Berrón, de quien ha 
tomado el relevo, y de otras 
señoras del pueblo, consiguie
ron recaudar 25.000 pesetas, 
que serán destinadas a las acti
vidades de esta humanitaria 
institución.

REPRESENTANTES 
TEATRALES

En el capítulo cultural me
recen mención especial las dos 
obras de teatro representadas 

por los jóvenes y los niños de 
la localidad, dirigidos por Jo
sé Víctor Sáez del Pozo y 
Hermelina del Pozo Berrón, 
quienes vienen realizando una 
excelente labor desde hace ya 
algunos años, organizando re
presentaciones y creando in
quietud teatral entre los jóve
nes, herederos, algunos de ellos 
de otros jóvenes que también, 
en otro tiempo, supieron ani
mar las fiestas berlanesas con 
las escenificaciones teatrales. 
Actuaron el sábado los pe
queños y el domingo los ma
yores, en el excelente edificio 
del Cine de Las Berlanas, al 
que acudieron, cada día, más 
de 500 personas. Las actua
ciones, muy bien ensayadas, 
resultaron un completo éxito, 
siendo felicitados los jóvenes 
que intervinieron, quince en 
la obra representada por los 
jóvenes. En este segundo caso 
fueron recaudadas más de 
80.000 pesetas, que serán eni- 
pleadas en iluminación, mi
crófonos, vestuarios y otras 
necesidades para posteriores 
actos de este carácter.

COMPETICIONES 
DEPORTIVAS

Apretado fue también el 
capítulo de las competiciones 
deportivas, destacando el en
cuentro de fútbol disputado 
entre los equipos de Las Ber

lanas y Crespos, que estuvo 
muy igualado, concluyendo 
los 90 minutos reglamentarios 
con un empate a dos goles. 
Los espectadores se quedaron 
con ganas de ver la prórroga 
pero los jugadores optaron 
por jugarse el trofeo a penal
ties, obteniendo el triunfo el 
equipo de Crespos, que consi
guió materializar sus cinco 
disparos, mientras que Las 
Berlanas falló uno. Más di
vertido, y casi igual de dispu
tado, aunque menos deporti
vo, resultó el partido jugado 
el domingo entre solteras y 
casadas, que concluyó igual
mente con empate a dos goles 
para no ser menos y con lan
zamiento de penalties, gana
das finalmente las casadas. 
Arbitró el encuentro, no sin 
dificultades por la seriedad 
con que se lo tomaron las de
portistas, Carlos del Río.

Interesante y atractiva fue, 
del mismo modo, la carrera 
ciclista, disputada en tres eta
pas: la primera contrarreloj 
Berlanas-Monsalupe y vuelta; 
la segunda en línea. Las Ber- 
lanas-Zorita-Mingorría-La Ve- 
ga-Gotarrendura y Las Berla
nas y la tercera Las Berlanas- 
Monsalupe-San Pedro-Ríoca- 
bado-Hemansancho-Gotarren- 
dura y Las Berlanas. Las tres 
pruebas fueron ganadas por 
José Ignacio Fernández, que
dando en segundo lugar de la 
general Miguel Berrón, am
bos de Las Berlanas y, en ter
cera posición, Diego Galin
dos, de Hernansancho.

SATISFACCION 
Y ALEGRIA

En frontenis, la victoria fue 
para los hermanos Magrans, 
campeones provinciales de es
ta modalidad en 1985. Tam
bién hubo partidos de pelota, 
ciclismo infantil y otras com
peticiones, con buena partici
pación.

No faltaron los adornos, 
casetas de tiro, tómbolas y 
otros puestos de feria.

Las fiestas, en definitiva, 
han resultado muy atractivas, 
con mayor animación aún que 
en años anteriores y conclu
yendo con la satisfacción de 
todos. La participación de los 
berlaneses que habitualmente 
trabajan fuera de la localidad 
ha sido importante. El tercer 
domingo de septiembre Las 
Berlanas se vestirá de nuevo 
de fiesta, para celebrar, en es
te caso, a la patrona del pue
blo, Nuestra Señora de La 
Asunción.

La Lastra del Cano. 
Santiago Alegre García.

Durante los días, 20, 21 y 
22 de agosto se celebraron 
en esta localidad las fiestas 
populares del verano. Los 
niños, la juventud, los nia- 
yores, y los ancianos recibie
ron estas fiestas, que año 
tras año, desde hace nueve, 
que se celebran. Un extenso 
programa de festejos a cele
brar a lo largo de tres días, 
permitió participar a una 
gran cantidad de simpatizan
tes de esta Comarca, rodea
dos por el sutil encanto de 
La Lastra del Cano, en jue
gos y concursos, así como 
ofrecer música y más músi
ca, en definitiva, momentos 
de expansiónla base de gran 
concurso de jotas, pasodo
bles, cinco y caballo, calva.

| LA LASTRA DEL CANO |

Gran ambiente y un extenso programa 
en las fíestas de verano

Participó un número elevado de simpatizantes
gran marathón popular en 
tres categorías y premio es
pecial participante mayor de 
55 años. Carrera de sacos, 
tiro al plato, concurso de 
disfraces, concurso cómico- 
infantil, concurso cómico- 
musical, gran partido de fút
bol, tres grupos musicales 
proporcionaron música a toda 
marcha. Pregón de fiestas, 
misa con procesión y lan

zamiento de fuegos artificia
les en honor de Nuestra Se
ñora la Virgen del Rosario, 
Patrona de la Villa, con 
ofrenda de flores a la Virgen 
Manquita por señoritas, ca
balleros y todo el que lo de
seó, ataviados con el traje 
típico de la tierra, acompa
ñados por miembros de la 
Asociación Cultural “Peña 
Lastra”.

El día 22 a las 24 horas 
gran espectáculo pirotécni
co, que dio por finalizadas 
las fiestas al término del 
mismo. La Lastra del Cano, 
es una villa, vestigio de mu
chos pasados que se deslizan 
por sus esquinas, ubicada en 
las estribaciones de la Sierra 
de Gredos a una altura de 
1.440 metros sobre el nivel 
del mar. La mayoría de sus 

calles y plazas están pavi
mentadas, el alumbrado pú
blico es extraordinario, tie
ne su magnífica plaza y un 
paisaje solemne, que a veces 
nos acongoja. Tiene su igle
sia parroquial.

La juventud de los últi
mos cuarenta años empezó a 
emigrar a las ciudades en 
busca de trabajo y bienestar; 
el lastreño desde muy niño 
tuvo que trabajar en el cam
po o guardar el ganado para 
ganarse el sustento diario; 
así, su cultura fue escasa, 
pues poco podía asistir a la 
escuela. Una vez más la Aso
ciación Cultural “Peña Las
tra” invitó a toda esa gran 
afluencia de visitantes llega
dos de todos los puntos de la 
Comarca para encontrar ale
gría y buen humor.
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La IV Feria Monográfica de 
Castilla y León se celebrará en 
Salamanca
Salamanca. José de Agustín.

La IV Feria Monográfica 
Agropecuaria de Castilla y 
León se celebrará en esta ciu
dad del día 8 al día 16 del 
presente mes de septiembre. 
La Feria dispone de un recin
to de unos 15.000 m^ dedica
dos a exposición.

El número de expositores y 
casas comerciales que estarán 
presentes en esta Feria será 
del orden de 120 y esta cifra 
podrá aumentar hasta 150 si 
se incluyen a organismos, en
tidades y ayuntamientos.

En la procedencia de los 
expositores dominan los cas
tellano-leoneses, si bien hay, 
otras provincias como Bada
joz, Barcelona y Madrid. Ciu
dades portuguesas como Lis
boa, Figuira da Foz y Guarda 
tienen interés por acudir al 
certamen.

Entre las actividades pre
vistas están celebrar jornadas 
dedicadas a Europa, las pro
vincias, al empresario. Cáma

ras de Comercio e Industria, 
etc.

En el ámbito cultural y uni
versitario hemos de decir que 
más de cien Universidades del 
mundo apoyan a Salamanca 
como capital cultural 1992. 
De ellas más de 50 pertenecen 
a Europa —18 países desta
cando Italia con 13 adhesio
nes— y cerca de 40 de once 
países iberoamericanos, ade
más de 10 españolas, Barce
lona, Valladolid, León, etc.

Por último diremos que tam
bién apoya esta candidatura 
la Universidad de Tokio y 
quizás haya sido la más ex
presiva en su apoyo al indicar 
que Salamanca conserva su 
autoridad y dignidad como 
representación de la cultura 
europea.

Finalmente el presidente de 
la Junta de Castilla y León, 
José María Aznar, visitó Sa
lamanca y acompañado, entre 
otras personas, del alcalde Fer
nández Trocóniz visitó las ex
cavaciones de la denominada 
Cueva de Salamanca.

Segovia: 
El ex-ministro 
Núñez Pérez 
recibió el alta 
médica
Segovia. Efe.___________

ELex ministro y diputa
do del PDP Manuel Núñez 
Pérez, que sufrió un infar
to de miocardio el pasado 
martes, recibió ayer el alta 
médica en el Hospital Ge
neral del Insalud de Sego
via, indicaron fuentes del 
centro hospitalario.

Según las mismas fuen
tes, Manuel Núñez Pérez 
se encuentra totalmente res
tablecido y fue trasladado 
ayer a un chalet de su pro
piedad, en la localidad se
goviana de San Rafael, don
de proseguirá sus vacacio
nes veraniegas.

Núñez Pérez, que fue 
ministro de Sanidad y Se
guridad Social con la ÚCD, 
fue internado en la madru
gada del pasado miércoles, 
en la Unidad de Cuidados 
Intensivos del Hospital Ge- 
neral del Insalud de Sego
via,

El Ayuntamiento de León no 
trasladara el mercado de frutas
y verduras
León. Efe.

El Ayuntamiento de León 
ha decidido no trasladar de 
lugar el mercado de frutas y 
verduras, como en un princi
pio había anunciado, ante la 
oposición de varios sectores 
de la capital.

Tras una reunión manteni
da anoche en el ayuntamiento 
entre el alcalde, el aliancista 
José Luis Díaz Villarig, y re

Zamora: La familia del soldado 
desaparecido, sin noticias
Villalobos (Zamora). Efe.

La familia del soldado José 
María Carnero Fernández, 
que despareció hace casi cinco 
meses cuando participaba en 
unas maniobras, ha dicho a 
Efe que no tiene ninguna no
ticia sobre su paradero y afir
mó que desconoce si está vivo 
o muerto.

José María Carnero Fer
nández, de 27 años, licenciado 
en Medicina y Cirugía, des

presentantes de la Federación 
Leónesa de Empresarios (FE- 
LE), el presidente de la corpo
ración municipal anunció que 
no se traladará el mercado.

El mercado de frutas y ver
duras se celebra todos los 
miércoles y viernes en el recin
to de la Plaza Mayor de León 
y a su traslado se habían 
opuesto asociaciones empre
sariales, industriales y de ve
cinos. 

apareció el pasado 7 de abril, 
por causas que se ignoran, del 
campamento militar de Mon- 
telarreina (Zamora) cuando 
se encontraba realizando un 
ejercicio de tiro con su Com
pañía, pertenciente al Regi
miento de Artillería número 
26 de Valladolid.

“No sabemos sí está vivo o 
muerto, aunque progresivamen
te vamos perdiendo la espe
ranza de volver a verle”, dijo a 
Efe una hermana del soldado.

CENTRO DE RECONOCIMIENTO
MEDICO PARA CONDUCTORES 

Y PERMISOS DE ARMAS
Horario: de 9 a 2 y de 4,30 a 7 

Sábados de 9 a 2

CONSULTAS:
• OFTALMOLOGIA
• MEDICINA GENERAL
• CHEQUEOS
• CERTIFICADOS MEDICOS
• PSICOLOGIA

Plaza de Claudio Sánchez Albornoz, 4.
Junto a Tráfico AVILA Teléf: 21 28 24

ACUPUNTURA

PEDRO GONZALEZ CELADOR

J. MORAIS LUQUE 
—TOCO-GINECOLOGO—

Consulta, previa petición de hora. Teléfonos 
22 18 08 - 21 23 81 Paseo de D Carmelo. 22.

OFTALMOLOGOS OCULISTAS

F. GOMEZ DE LIANO
—OFTALMOLOGO—

• Cirugía ocular - Lentillas
Consulta de4,30 a 8 (Excepto miércoles y sábados)
Paseo Don Carmelo 22-1° B Teléf 22 40 24

| (Frente al parque de San Antonio)

ALFONSO GONZALEZ PEREZ 
— OFTALMOLOGO—

• Lentes de Contacto

Consulta Clinica Santa Teresa (Tardes previa 
petición de hora) Teléf 22 14 50

DR MARCOS ROBLES
—OFTALMOLOGO—

Consulta:

CENTRO MEDICO ABULENSE
Pl. Claudio Sánchez Albornoz, 4, bajo

Tardes, pedir petición de hora. 21 28 24

OPTICOS DIPLOMADOS

ESTETICA-Tto. facial

CENTRO 
OPTICO 

CASTILLA
C. Arévalo 7 

Teléf 22-96 21 
Lentes de contacto 
Aparatos para sordos

GINECOLOGOS

nd^éz
GRADUACION PERFECTA 

DE GAFAS 
MlCROLEhíTILLAS 

LENTES ESPECIALES^
Duque de Alba, 1 « AVILA

22 01 53
nchez

ORT-GPEDICOS

ORTOPEDIA AGUERO
• Hacemos plantillas ortopédicas Corsés Fajas Lum 
bostatos. Prótesis, etc. (a medida).
• Sillas de inválidos. Bastones Instrumental médico. 
Calzado anatómico y ortopédico.

Avda, dé Portugal 14 Tel 21 23 40

ORTOPEDIA COMERCIAL
SUMINISTROS MEDICO HOSPITALARIOS

• SUMINISTROS MEDICO- 
HOSPITALARIOS.

• PLANTILLAS A MEDIDA 
• CORSES Y FAJAS
• APARATOS DE MARCHA 
• SILLAS DE RUEDAS

Avda, de José Antonio, 28. Telf 22 50 89 
05001-AVI LA

PEDIATRAS

JOSE M.‘ MAILLO DELCASTILLO 
-PEDIATRA (MEDICINA INFANTIL)- 

Consulta previa petición Teiéf: 22 89 42

Plaza de Santa Ana. n’ ^. Portal. 3. Piso 4°-1

PODOLOGOS

ANTONIO GARCIA MARTIN 
—PODOLOGO-

Afecciones y ortopedia de los pies 
Consulta diaria previa petición de hora 

C Dr Fleming 22. 3 ° puerta 1 1 Telf 211244

PSIQUIATRAS

AGUSTIN PEREZ PEREZ 
—PslquiatHs-P«io0terapia— 

Consulta diaria (lunet a vieme^ - Tardes de S a 7 

Avda. Portugal 8-2*-A  Teléfono 21 3S 82 AVILA

• Dolor, Adelgazamiento comiendo cuanto desee. Celuli
tis. Reuma. Asma Artrosis. Dismenorrea. Tabaquismo, 
Jaqueca, Insomnio, Depresión, Vértigo, Hipertensión E 
Psicosomáticas, etc
Petición de hora para consultas miércoles, jueves y viernes' 

17 74. Avda, de Portugal. 29 2.° D Avila .

CLINICAS DENTALES

CLINICA DENTAL
J. M. ASENSIO SEVILLANO 

— Módico Eatomatólogo—
Jorario de consulta Oiana previa petición de hora 
Avda, de Portugal. 2 5 1° 7.' Telf. 22 22 71 Avila

CLINICA DENTAL
D. ARTURO GOMEZ JIMENEZ 

— Médico estomatóloao— 
RAYOS LASER Y ORTODONCIA

Consulta: Tlf. 21 27 31. C/ Alemania a* 4, 2’

ERMITAS 
— SALON DE ESTETICA—

• Tratamientos faciales y corporales
• Sistema de depilación CLEAN-EÍASY

C San Segundo. 141° Telef 22 83 78

RAYOS X-ECOGRAFIA

D. LUIS PEREZ PEREZ 
— RADIODIAGNOSTICO Y ECOGRAFIA — 

Consulta diaria, tardes de 4 a 7 (excepto sábados) 
C Avda de José Antonio. 8-1° Teléf 21 25 91

TRAUMATOLOGOS

JOSE LUIS RAMOS GUERREIRA 
— TRAUMATOLOGIA Y ORTOPEDIA— 

Consulta previa petición de hora (sólo tardes) 
Teléfono 22 42 61.
Avda, de José Antonio, 8 - 1° Dcha Avila

UROLOGOS

C. HOYOS FITTO 
—RIÑON Y VIAS URINARIAS—

Consulta de 4 a 7 (lunes, miórcoles, viernes)

Tis 22 51 69 • 22 4 / 83 Avda de José Amonio. 81’1)

JOSE IGNACIO ISUSQUIZA CARRO
UROLOGO

Consulta: Clínica Sta. Teresa 
Telf 22 14 50 PREVIA PETICION DE HORA
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11 Esta tarde a las seis y media en el “Adolfo Suárez”
|_____ rU I dUL______|

Real Avila-Ponferradina, partido de ida de la primera 
eliminatoria de la Copa del Rey
• ¿Llegará la “vendetta” deportiva encarnada? , .

Los abulenses con un solo objetivo: 
ganar por el mayor número de 
goles posibles
• ¡Ojito! con el rival

Avila L M. Soto. EL AVILA, NO MUY COPERO

Esta misma tarde y a partir de 
las seis y media el “Adolfo Suá
rez” será el escenario del partido 
de idá de la primera eliminatoria 
de la Copa del Rey y que disputa
rán Real Avila C.F. y Ponferra
dina

El choque, " a priori”, se pre
senta como muy disputado y con 
un cierto saborcillo a “vendetta” 
deportiva por parte del cuadro 
encarnado tras los compromisos 
de liga de la pasada campaña 
entre ambos conjuntos.

En el recuerdo de muchos 
aficionados abulenses, estará esa 
victoria de la Ponferradina en
trenada entonces por Arlindo 
Cuesta ante los abulenses. No 
sólo los encarnados perdieron 
en aquel superchoque de la ter- 

1 cera división grupo octavo, sino 
también los muchos aficionados 
abulenses que se vieron supera- 

i dos, en algo tan importante co- 
: mo es el animar a su equipo, por 
los también numerosos aficio- 

, nados leoneses.
De un partido a otro va mucha 

diferencia, no es lo mismo la liga 
que la Copa, ahora bien hoy 
abulenses y leoneses tras conse
guir por primera vez en su histo
riada segunda división “B”, que
rrán mantenerse en esta primera 
eliminatoria de Copa en busca de 

i un bombón, entiéndase equipo 
de campanillas, en el próximo 
sorteo. -

Hasta ahora el equipo de nues
tra capital y en sus tres partici
paciones en el popular torneo 
del K.O., no ha tenido mucha 
suerte puesto que quedó apeado 
a las primeras de cambio.

Pegaso, Castilla y Alcorcón fue
ron sus rivales en ésas tres tem
poradas que participo. Frente a 
los “camioneros”, los abulenses 
realizaron un pésimo encuentro 
en tierras madrileñas, esto les 
supuso una fuerte goleada que 
luego, no pudieron superar en el 
“Adolfo Suárez”. .

Con el Castilla, equipo de se
gunda “A”, el Avila le plantó cara 
y a punto estuvo de dar la cam
panada en la mismísima Ciudad 
Deportiva merengue.

En el año 1985 se enfrentó al 
Alcorcón y perdió la eliminatoria 
por un global de 3-1. En la locali
dad madrileña, los encarnados 
perdieron por 2-0 y en nuestra 
capital empate a uno con expul
siones de Toño y Jesús (portero) 
por parte encarnada.

Confiemos que esta mala ra
cha finalice en la actual tempo
rada. Para ello, desde hoy mismo 
habrá que apretar “a tope”.

lA PONFERRADINA, SIGUE 
MUY FUERTE .

El pasado domingo se inició la 
liga 87-88 y la Ponferradina se 
impuso, en el gran derby leonés.

Este equipo de la Ponferradina, muchos de sus hombres estarán hoy de nuevo en nuestra capital dejó K.O. al Avila el 
pasado ano en la liga LUMBRERAS

a toda una Leonesa y en su feudo 
del “Antonio Amilibia”.

Los hombres que actualmente 
entrena José Antonio Saro, con
forman un buen bloque y en 
donde los Javier II, Luis (ahora 
lesionado), Paquito, Eulate, O’Don- 
nel etc. junto con los nuevos 
fichajes Paquito, Valentín y Javi 
Díaz, este último es el metor del 
equipo, integran un fuerte equi
po y con muchas perspectivas de 
un futuro bastante feliz. '

La pretemporada del conjunto 
de Ponferrada ha sido bastante 
buena; frente al Córdoba, primer 
rival del Avila, los leoneses se 
impusieron a los andaluces por 
1-0. Pero esto es tan sólo undato 
anecdótico; una cosa son los 
partidos amistosas y otra los de 

competición oficial.
Para este choque de latarde de 

hoy, es muy posible que el técni
co visitante repita su once inicial 
del pasado domingo en el “Anto
nio Amilibia”, ésta fue:

Javier II; Pereira, Vertí Javier I, 
Paquito; Javi Díaz, Nistal, San
tamaría, Eulate: Santi y O’Don
nell

¡A GANAR!

Tras la derrota en Córdoba y 
aunque los abulenses dejaron, 
una muy buena imagen en tie
rras andaluzas, los pupilos de 
José Antonio Tejedor confían 
mucho en esta eliminatoria de la 
Copa del Rey y quieren dejar 
fuera de combate a la Ponferra
dina.

Muchos de los jugadores loca- 
lés conocen al rival y saben que 
la empresa no será nada fácil, 
ahora bien su buena trayectoria 
en esta temporada, le aumenta 
su moral y si el apoyo del público 
es total, hoy puede que el “Adol
fo Suárez” sea otra fiesta al igual 
que en el trofeo veraniego y ane 
te el Rayo Vallecano.

Tejedor quiere repetir alinea
ción y es muy posible que si 
Argenta y Patri no se resienten de 
sus lesiones, el once encarnado 
sea éste;

Quique; Moyano, Eutiquio, 
Pombo, Nacho: Patri, Argenta, 
Toño, Alvarez; Quiñi y Enríquez.

El partido dará comienzo co
mo ya hemos apuntado a las seis 
y media y será arbitrado por 
Santamaría Uzqueda.

Así es

La Ponferradina
José Antonio Tejedor: “El partido será

Avila L M. Soto._________ ________________________________

Ochenta y dos años de existencia lleva la Ponferradina; el 
conjunto leonés es junto al Badajoz C.F. el conjunto más antiguo 

í de la actual segunda división “B”. En la pasada campaña y dentro 
j del grupo octavo de la tercera división, consiguió el título de 
t campeón y su ascenso, por primera vez en su historial, a esta 
í reestructurada segunda “B”.
\ Los datos más destacados del club en esta campaña son: 
í —La S. Dva. G. Ponferradina se fundó en 1905.

— Su campo de juego es el de "Fuentesnuevas”.
—Su masa social actual es de 2.000 abonados.

i —Su presupuesto para la temporada 87-88 es de 37 millones de 
i' pesetas.

— Sus colores son; camiseta a franjas azules y blancas; panta
lones blancos y medias blancas con vuelta azul.
—Plantilla para la temporada 1987-88:

Porteros: Javier II, Pedro y Eduardo.
Defensas: Pereira, Luis, Verti, Javier I; Paquito y Valentín
Centrocampistas: Javi Díaz, Santamarina, Miguel, Nistal, Eulate 

j y Flórez. -
Delanteros: Santi, 0 Donell, Dobao y Tinín.
Entrenador: José Antonio Saro Palleiro.
Preparador físico: Guillermo Verdial 
Presidente: Delfrido Pérez Vales.
Los nuevos fichajes de la temporada: Pereira, procede del 

' Sporting de Gijón; Valentín, procede del Sporting de Gijón y Javi 
Díaz, procedente de la S.D. Alcalá (Madrid). También José Antonio 
Saro, entrenador, es nuevo en el equipo y procede del conjunto 
Endesa-Spontex.

muy difícil”
Avila L M Soto.

Debut de José Antonio Teje
dor, como entrenador del Reai 
Avila C.F., en la Copa del Rey. 
Para el técnico abulense la suer
te no estuvo cerca de su equipo: 
de rival le tocó la Ponferradina y 
el primer encuentro, recuerden 
que esta competición ha vuelto a 
su antiguo sistema de partido a 
doble vuelta le tocará disputar 
en el “Adolfo Suárez”.

—¿Cómo ves esta eliminatoria?
— La eliminatoria es muy difí

cil la Ponferradina juega muy 
reposado atrás y su contragolpe, 
llevado por 0 Donnell y Santi es 
muy pefigroso.

‘—¿Tu equipo con moral y ol
vidando lo^ del pasado año frente 
a la Ponferradina?

— La trayectoria que lleva es
te año el Real Avila es muy 
buena; pese a perder en Córdo
ba, ahí quedan esos elogios que 
hemos recibido de todos. En 
cuanto a nuestros partidos fren
te a la Ponferradina de la pasada 
temporada, todo ha quedado ol
vidado. Ahora hay que pechar 
con la Copa y yo tan sólo pido

que en este encuentro sea muy 
deportivo por ambas partes.,

—¿Qué resultado sería bueno 
para'viajar tranquilo a tierras 
leonesas?

— Pronósticos no doy y tú lo 
sabes. Sólo pido ün resultado 
favorable para ir al encuentro de 
vuelta tranquilo. Desde luego 
tengo mucha fe en mis jugado
res y confío en salvar esta pri
mera eliminatoria, así tendremos 
opción a poder enfrentamos a 
un equipo grande.

—¿Habrá que mentalizar a tus 
chavales de forma especial?

— No, ellos saben lo que nos 
jugamos en este encuentro. Aquí 
no podemos dar facilidades co
mo en los dos goles de Córdoba, 
habrá que salir a por todas para 
salvar a la Ponferradina.

—¿Primero en Avila?
— Ya sé por dónde vas. Hom

bre me hubiese gustado jugar el 
segundo encuentro aquí en Avi
la, pero el bombo lo deparo así y 
nada podemos hacer. Mira son 
dos partidos y habrá que jugar
los. Allí nos puede salir un gran 
encuentro; muchas veces, la ma-

Tejedor tiene mucha fe en sus hom
bres para el choque de hoy.

LUMBRERAS

yoría, se juega mejor fuera que 
encasa.'

—¿Alineación decidida?
— Si Patri y Argenta se en

cuentra bien, en ello confío, es 
muy posible que se repita el 
once incial de Córdoba

¡Suerte, míster!
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1 FUTBOL | Se juegan hoy

Encuentros y árbitros para la 
primera eliminatoria de la 
Copa del Rey

PELOTA ~7| Las elecciones son el próximo día 5 de septiembre

£1 abulense Tomás Martín Gómez
ultima su candidatura regional
Fontiveros. Francisco Gutié

rrez Barcala.
Arenteiro-Orense, Bello Blanco. 
Compostela-Lugo, González Grandal. 
Endesa-Lalín, Fernández Cano. 
Arosa-Bergantiños, Vizcaya Corzo. 
Sporting At.-Avilés Ind., Menéndez Rodríguez. 
Caudal-Langreo, Gordillo Florez. 
Laredo-Rayo Cantabria, Fernández Terente. 
Ayrón Vargas-Torrelavega, Teja Cimiano. 
Lemona-San Sebastián, Burgos Núñez, 
Santurtzi-Eibar, Sánchez Marín.
Durango-Base o nia. Mijares Salicio. 
Barbastro-Teruel, Iglesias Casas. 
Endesa Andorra-Fraga, Bueno Grimal. 
Barcelona-Hospitalet, Burrueco Moreno. 
Tarragóna-Mollerúsa, Cardona Gomila. 
Tarrasa-Júpiter, Estudillo Guil. 
Levante-Alcira, Quiralte Simón. 
Algemesí-Gandía, Aracil Lillo. 
Olimpic-Mestalla, Miro Pastor. 
Villarreal-Benidorm, Alfaro Pérez. 
Alcalá-Leganés, Esquinas Torres. 
Parla-Pegaso, Martín Villarín. 
Getafe-Conquense, Pino Casado. 
Cox-Lorca, Gil Mira. 
Eldense-Cieza, Cervera Díaz. 
Zamora-Salamanca, Rubio Valdivieso. 
Leonesa-Burgos, Hernández Velázquez. 
Real Avila-Ponferradina, Santamaría Uzqueda. 
Ronda-Almena, Bautista García. 
Melilla-Granada, Alyarez de la Cruz. 
At. Marbella-Jaén, Flores Muñoz. 
Linares-Martos, Hidalgo Aguilar. 
Utrera-Ceuta, Díaz Rodríguez. 
Bollullos-Córdoba, Sánchez Cáceres.
At. Sanluqueño-Betis, Domínguez Mestron. 
Sevilla At.-Cádiz Af., Renedo Montalvo. 
Las Palmas At.-Maspalomas, Sosa Saavedra. 
Laguna-Tenerife, Casañas Bethencourt. 
Badía-MaUorca, Bueno Peña. 
Mahonés-Poblense', Domenech Riera. 
At. Baleares-Portmany, Capo Olives. 
Constançia-Santa Eulalia, Coll Homar. 
Badajoz-Extremadura, Martín García. 
Plasencia-Cacereño, Carmona Méndez. 
Árnedo-Tudelano, Salicio Montero. 
Mirandés-At. Osasuna, Sainz de Lomas. 
Hispano-Siero, Rey Serrano. 
Astillero-Santoña, Brezo Egusquiza. 
Baracaldo-Amorebieta, Galindo Bergara. 
Binefar-Sabiñánigo, Frechoso Pérez. ' 
Torre vieja-Torre Pacheco, Candela Esteve. 
Cristo Olímpico-R. Lermeño, Pardo Clérigo.

Cuando han sido publica
das las listas provisionales de 
presentación de candidatos a 
presidente de la Federación 
de Castilla y León de Pelota y 
vemos la candidatura del abu
lense Tomás Martín Gómez 
en solitario para las mismas y 
tenemos que esperar a los po
sibles recursos contra dichas 
listas y la resolución de los 
mismos para rnañana día 3 
de septiembre,^ hemos visto y 
detectado una amplia labor 
de trabajo, de visitas, de en
trevistas y de tomas de con
tacto con el mundillo de la pe
lota, no sólo en nuestra capi
tal y provincia sino en las 
provincias que componen esta 
Federación Territorial de Pe
lota que está ubicada en Cas
tilla y León, por parte del pre
sidente abulense y que osten
taba hasta ahora la presidenr 
cia regional a la que se pre
senta candidato para su re
elección, Tomás Martín Gó
mez. Dos aspectos merecen 
destacarse en esta crónica. 
Una interesante visita realiza
da a la provincia de Salaman
ca donde nuestro presidente 
se entrevistó con el alcalde de 
Salamanca Fernando Fernán
dez de Trocóniz en presencia 
del presidente de la Federa
ción Salmantina de Pelota.

Con el alcalde de Salaman
ca, Tomás habló de la pelota, 
de los clubes, de los torneos. 
Informó a la primera autori
dad salmantina de los pasos 
en las elecciones que se están 
celebrando para la Asamblea 
General que elegirá el próxi- 
mo día 5 de septiembre nuevo 
presidente regional. Comen
taron la serie de irregularida
des que la Federación salman
tina había detectado en la 
elaboración de algunos parti
dos y torneos a las que el ah 
calde decidió poner fin y fi
nalmente se ofreció desde su 
cargo para cuanto pudiera 
serle útil. La entrevista que 
fue calificada de cordial y 
provechosa se desarrolló den
tro de unos cauces, deporti
vos, humanos y ambas partes 
quedaron muy complacidos 
de la misma.

Se está celebrando en El Tiemblo

III Torneo de frontenis
El Tiemblo. Feo. García.

En El Tiemblo dentro del 
programa de sus ferias como 
otros años, se está celebrando 
el III torneo de frontenis, que 
patrocina el Exemo. Ayun
tamiento y erí el que colabo
ran igualmente otras firmas 
comerciales.

Este torneo lo dirige el Club 
de Frontenis de El Tiemblo de 
recién creación, pero que ya 
cuenta con gran número de 
asociados.

En esta ocasión han sido 19 
parejas las que se han inscrito, 
lo que alser este torneo por el 
sistema de liga, hace un total 
de 342 partidas que se están 
celebrando a lo largo de los

Tomás Martín sigue siendo el candidato número uno a la presidencia de la 
Federación Casíellano-Leonesa^de pelota. f.- g. b.

La otra cara de la moneda y 
de la información és el intento 
de boicotear las citadas elec
ciones que se ha observado 
por parte de algunas persona
lidades responsables de la pe
lota en la vecina provincia dé 
Zamora: Aurelio Gómez del 
Valle, como presidente del 
Club San Isidro, de pelota y 
Victoriano Gutiérrez Martín, 
como presidente del Club San 
Atilano de Zamora elevaron 
recurso contra la citada con
vocatoria de elecciones ale
gando una serie de irregulari
dades en la normativa. Tomás 
Martín, a quien se dirigieron 
con sus respectivos recursos y 
al que no tenían que haberlo 
hecho en penodo electoral, 
porque para eso está una Jun
ta Electoral, les contestó di
ciendo que la citada convoca
toria se ajustaba de pleno a la 
legislación vigente. No con
tentos con esa contestación 
los citados clubs zamoranos, 
detrás deTos que nos parece 
vér a la propia Federación 
zamorana, apeló a la Junta de 

meses de julio, agosto y sep
tiembre, estando prevista la 
final para los días 12 y 13 de 
septiembre. Entre los cuatro 
primeros clasificados, se juga
rá un “paly off’ para dispu
tarse los 19, 29, 39 y 49 pues
tos.

Entre los participantes, te
nemos parejas de distintos pue
blos de la zona, como son Ce
breros, El Barraco, San Mar
tín de Valdeiglesias y del pro
pio El Tiemblo, estando pre
visto que para los próximos 
torneos puedan asistir parejas 
de otros municipios a los que 
enviaremos carteles comuni
cadores.

Castilla y León donde les in- , 
formaron de la actualización 
de ciertos artículos que al pa
recer, los clubes y Federación 
zamoranos desconocían dene
gando la citada apelación y 
recursos por ajustarse plena
mente a la actual legislación 
en ese sentido emanada de la 
propia Junta de Castilla y 
León.

Dos puntos de vista, dos 
momentos, positivo, el de la 
visita a las provincias caste
llano-leonesas de Tomás Mar
tín, como certifica nuestra fo
to con el alcalde de Salaman
ca y el presidente de la Federa
ción salmantina Basilio Rivas 
y el otro negativo, que en esta 
oportunidad ha corrido a car
go de la pelota zamorana que 
parece ser que no quería que 
ahora se celebrasen elecciones 
para presidente regionál. Una 
presidencia regional hacia la 
qué avanza, firme, seguro“y 
creemos que en solitario nues
tro representante abulense To
más Martín Gómez.

Por último si seguimos con 
el apoyo del Exemo. Ayun
tamiento y de las firmas que 
lo están haciendo hasta aho
ra, esperamos conseguir un 
Torneo de renombre que este 
deporte se merece. Por lo tan
to agradecemos al Exemo. 
Ayuntamiento las facilidades 
y apoyo que nos da para po
der seguir cada año con este 
Torneo que lleva su nombre, 
igualmente a las firmas que 
colaboran como son el Hostal 
Toros de Guisando, Caja de 
Ahorros de Avila, Pub Las 
Vegas, Pub Zodiaco, El Corte 
Inglés, Caja Madrid, Banco 
Hispano Americano, Malbo- 
ro y a todas las parejas por su 
participación.
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EL RINCON DE PACHARAN

Acab4 de celebrarse el primer 
encuentro de fútbol en el que 
el Real Avila, C.F., jugaba un 
partido en la segunda división 
y, la mayoría respiró tranquilo: 
Todo un Córdoba, potente, con 
más de cien millones de pre
supuesto y un historial con casi 
doscientos cincuenta partidos 
celebrados en la primera di
visión, es una muy buena pie
dra de toque. Los cordobesis
tas “sólo” vencieron al Avila 
por escaso 2-1 y, para eso dán
dose una serie de circunstan
cias adversas a los chicos de 
Tejedor que encajaban el pri
mer gol en el minuto inicial y, ' 
el de la derrota a menos de 
sesenta segundos del empate 
de Ricardo Alvarez.

Para comenzar, no está mal, 
pero si la parroquia abulense 
respiró tranquila tras el pitido 
final de El Arcángel, no es más 
cierto que aquello no fue más 
que la primerá pieza de un 
amplio rosario que habrá de 
recorrer el cuadro grana del 
“Adolfo Suárez”.
' Por eso. Iode Córdoba, no es 
más que una anécdota, un es
labón de la amplia cadena y si 
el cuadro abulense se encuen
tra en la categoría, nadie se la 
ha regalado y en ella, se en
cuentra con los mismos dere
chos y las mismas obligaciones 
que los demás.

Hemos hablado mucho, y 
escrito bastante, los medios de 
comunicación, hemos citado 
cifras de los presupuestos y 
hemos llegado a la conclusión 
de que el Real Avila o es uno de 
los equipos más pobres del 
grupo o quizás, por qué no, uno 
de los que mejor se adminis
tran.

Bien es verdad que la plan
tilla no es amplia, ya que a la 
capital andaluza viajaron la prác
tica totalidad de jugadores que 
el técnico tenía disponibles. 
Arturo, continúa en el “dique 
seco”, lo mismo que Muñoz y 
González, en el banquillo es
tuvieron Javi II, Frías, Aceña, 
Toribio y Luján, por tanto sólo 
el meta Córdoba y Arroyo que
daban fuera de la convocato
ria. Por el momento, cuentan 
todos los hombres del grupo y 
eso es bueno.

FUTBOL [

La UEFA controla el acceso 
al estadio “Bernabéu” en el 
partido Real Madrid-Nápoles
Madrid. Efe.

La Unión Europea de Fútbol 
Asociado (UEFA), en respuesta 
a un télex del Real Madrid, que 
solicitaba la aclaración de di
versos aspectos de su encuen
tro contra el Nápoles (ida de la 
primera eliminatoria de la Co
pa de Europa), exige que el 
próximo día 16 sólo acuda al 
estadio Santiago Bernabéu un 
número “razonable” de perso
nas.

La contestación de la UEFA, 
remitida ayer a la Federación 
Española de Fútbol (RFEF), cons
ta de cuatro apartados, que 
pormenorizan lo que el orga
nismo futbolístico internacio
nal entiende como “partido a 
puerta cerrada”, sanción im
puesta en su día al Real Madrid, 
por los incidentes ocurridos la 
pasada temporada en su con

Pero comentaba más arriba 
que nadie debe lanzar las cam
panas al vuelo, que aquí tene
mos la Copa del Rey y el do
mingo otra vez la liga. Al miér
coles siguiente, nuevo encuen
tro de Copa y viaje a Las Palmas 
para enfrentarse al Maspalo
mas. De momento no se hizo 
otrá cosa qué comenzar y con 
derrota, aunque sea ante un 
potente cuadro. ■

Las virtudes del Avila esta 
temporada tendrán que ser hu
mildad, sacrificio y lucha de 
principio a fin, sólo así, se 
podrá caminar con dignidad 
por esta recién inaugurada ca
tegoría.

Por cierto, y está visto que ; 
todos los jugadores son válidos j 
y, la mayoría, proceden de la 
cantera local a la que hay que 
cuidar, mimar y atender con el 
debido respeto y considera
ción.

Digo esto, porque el Dia
mante del que se acaba de 
obtener un jugador, Javier, no 
dispone de campo adecuado 
para jugar la próxima tempo
rada. Ya sabemos todos, no de 
ahora, desde hace ocho años, 
que los campos anejos al es
tadio municipal son federati
vamente reglamentarios -aho
ra el ayutamiento ha solicitado 
esa información a la Delega
ción de Fútbol y Colegio de 
Arbitros— pero una cosa es 
que lo sean y otra, bien dife
rente. que resulten adecuados 
para la categoría preferente.

El Real Avila Promesas por 
su parte, lleva una pretempo
rada ramplona y lléna de la
gunas puesto que no se enfren
tó a ningún rival de entidad 
similar a la suya, salvo en el 
caso del trofeo de Las Návas 
del Marqués y eso, está lle
vando al tedio y la desmorali
zación de técnico y jugadores.

Por tanto, y una vez que la 
competición en segunda divi
sión “B” dio com.ienzo y, las 
tensiones, se supone que remi
tirán, sería conveniente prestar 
la debida atención a la base 
para evitar éxodos peligrosos 
de cara a futuro. Para mantener 
la élite es indudable que hay 
que ciudar la base, no queda 
Otra solución.

frontación con el Bayern Mu
nich.

El primer capítulo de estas 
puntualizaciones fija la asis
tencia de los responsables y 
representantes de la informa
ción, que no podrá exceder de 
dos personas por medio, tanto 
de prensa escrita como de ra
dio y televisión.

El segundo punto afecta a 
las delegaciones de los dos 
equipos contendientes, que no 
podrán superar nunca el nú
mero de setenta personas, in
cluidos jugadores,-técnicos y 
directivos.

Los representantes de Cruz 
Roja, personal del estadio, etc., 
será limitado también a un nú
mero “razonable” y los encar
gados de la seguridad se situa
rán, preferentemente, en el ex
terior del estadio. '

ARCHIVOSenna parte como uno de los favoritos en Monza

lAUTOMOVIUSMO

Ayrton Senna a por el triunfo en Monza
Avila. T.L. 

En el próximo G.P. de F.l, a 
celebrar en el circuito de Monza 
el próximo día 6 de septiembre 
puede estar la clave de la ad
judicación del título de campeón 
del mundo de F.i en lá tem
porada 1987.

Los máximos aspirantes al tí
tulo han quedado prácticamente 
reducidos a tres después del re
sultado del G.P. de Austria ce
lebrado recientemente. En él, 
el francés Alain Prost, con su 6.° 
puesto decía prácticamente adiós 
al título. La diferencia que le 
separa del líder de la clasifica
ción es de 23 puntos, los cuales 
parecen irremontables ffara el 
dos veces campeón del mundo.

El brasileños Nelson Piquet se 
halla al mando del campeonato 
con un total de 54 puntos. Tras 
él, el piloto del Camel-Lotus, el 
también brasileño, Ayrton Se- 

, nna, está atan solo 11 puntos y lo 
que quizás sea más importante 
solo tiene 4 buenos resultados 
en su haber.

La clasificación del campeo
nato del mundo de F.l se esta
blece teniendo én cuenta tan 
sólo los 11 mejores resultados de 
cada piloto al final de la tem
porada. De esta forma, Piquet, 
ahora líder, cuenta ya con 8 
resultados dé los denominados

lATLETISMÔn

Moses, campeón del mundo en 400 vallas
* José Alonso Valero quedó octavo en esa misma distancia
Roma. Efe.

Edwin Moses, Plusmarquista 
mundial y campeón olímpico y 
mundial de 400 metros vallas, 
revalidó ayer su título de la dis
tancia, al vencer en la final de los 
II Campeonatos del Mundo con 
un tiempo de 47 segundos y 46 
centésimas.- Su compatriota Danny 
Harris, que había roto la racha de 

u 122 victorias de Moses, el pasado 
mes de junio’ en Madrid, fue 
medalla de plata, con un tiempo 
de 47.48 y la medalla de bronce 
fue para el alemán federal Harald 
Schmidt, precisamente el último 
vencedor de Mosés antes de su 
racha de diez años invicto, que 
hizo el mismo tiempo que Harris 
e igualó el récord de Europa.

El próximo domingo

“buenos”, seis segundos puestos 
y dos primeros. Por lo tanto el 
piloto de Williams de continuar 
cosechando buenos resultados 
en las 6 carreras que restan por 
celebrarse, debería comenzar a 
descontar alguno de los conse
guidos hasta ahora. Puestos más 
allá del 2.°, no le.son mteresantes 
a Piquet.

El piloto del Camel- Lotus, Ayr
ton Senna, sin embargo podrá 
contabilizar la mayor parte de Jos 
buenOs opuestos que obtenga, 
pues a diferencia de Piquet, tan 
sólo tiene 4 resultados “buenos”. 
La diferencia entre los dos bra
sileños es de tan solo 11 puntos, 
que no son una barrera infran
queable. El británico Mansell, 
está clasificado en tercer lugar y 
cuenta con 39 puntos. El inglés 
que, venció en el último G.P. 
tiene también una de sus últimas 
oportunidades eñ el circuito de 
Monza.

“La carrera será muy dura para 
todos los aspirantes al título”, 
comenta Ayrton Senna, piloto 
del equipo Camel-Lotus”. Habrá 
que ver el ritmo que impone el 
piloto que inicie la carrera en 
primera posición y sobre todo 
habremos de estar muy pendien
tes del desgaste de los neumá-. 
ticos. Con el consumo espero 
que no haya ningún problema, 
pero el marcaje entre los pilotos

El español José Aloso Valero 
fue octavo y último en la línea de 
llegada, con 49.46,46 centésimas 
más que el récord de España que 
el mismo estableció el pasado 
lunes.

SALA, SEMIFINALISTA: 
LANAU, ELIMINADO, Y 
MORACHO, NO PARTICIPO

El español Carlos Sala, que 
hizo la segunda mejor marca de 
su vida, con 13.48 segundos, se 
clasificó para, disputar la semi
final de la prueba de 110 metros 
vallas de los Campeonatos del 
Mundo de Atletismo?

Antonio Lanau, penúltimo en^/ 
la segunda serie, fue eliminado y 

que aspiramos a ser campeón del 
mundo va a ser muy estrecho. Ya 
no quedan muchas carreras y no 
se puede perder ninguna opor
tunidad".

El piloto del equipo Camel- 
Lotus ya sabe lo que es subirse al 
podium en Monza. En el año 
1985, consiguió el tercer puesto 
a bordo de su Lotus, equipado en 
aquellas fechas del motor Re
nault Aquel mismo año Senna 
conseguía asimismo partir en pri
mera posición en la parrilla de 
salida. “En Monza la potencia del 
motor es un factor muy impor
tante y espero que nuestro Hon
da sea-de los más potentes en la 
carrera”.

En esta opinión de Senna pue
de estar la clave de la carrera. Sin 
duda los motores Honda volve
rán a marcar su ley en Monza y el 
equipo Camel-Lotus intentará 
llevar a Senna a lo más alto del 
podium.

Los records a batir; Pole posi
tion. Teo Fabi en 1’24”O78(1986).

Record de la vuelta. Teo Fabi 
.1’28”O99 (1986).

La consumición teórica en ca
rrera será de unos 66 1/100 Km. 
La distancia que deberán reco
rrer los 26 participantes que to
men la salida será de 295,800 Km. 
tras las 51 vueltas al circuito de 
5,800 Km.

Javier Moracho, que debía haber 
participado en la tercera, no se 
presentó por lesión de abducto- 
tes. .

Carlos sala entró por tiempos, ' 
tras ser, tercero en la primera ' 
serie —disputada a las nueve y 
media de la mañana— con un 
excelente registro, superior sola
mente en cuatro centésimas a su 
mejor marca personal y a seis 
centésimas del récord nacional 
de Moracho. El barcelonés mar
có el mejor tiempo de los no 
clasificados por puestos.

Se disputaron cinco series y 
¡tasaban a las semifinales de esta 
tarde los 'dos primeros clasifi
cados y los seis mejores tiempos 
del resto. La final se disputará el 
jueves por la tarde.
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Tras las reuniones de sus ejecutivas_________ ____________ ____________ _

Concertación: Los sindicatos reafírman 
sus puntos de vista
Madrid Efe.

UGT y CC.OO. reafirmaron ayer 
sus posturas de finales del pasa
do mes de julio sobre la concer
tación social, tras las reuniones 
celebradas por las respectivas 
ejecutivas.

La reafirmación en los postu
lados sindicales de iniciar la con
certación con reuniones bilate
rales sindicatos-Gobierno, con 
ausencia de la patronal, demues- 

-tra que el “período de reflexión” 
de mandado por el Gobierno en 
el paréntesis de agosto, no ha 
servido para que los sindicatos 
cambien su estrategia.

El secretario de Acción Sindi
cal de UGT, Apolinar Rodríguez, 
dijo a Efe que el sindicato se 
reafirma en sus posturas de fina
les del pasado mes de julio res
pecto a la necesidad de reunio
nes bilaterales. Gobierno-sindi
catos y el secretario de comuni
cación de CC.OO., Antonio Gutié
rrez afirmó que 'en la negocia
ción colectiva de 1988 iban a 
solicitar dos puntos por encima 
de la inflación prevista

Agregó que el primer paso por 
donde deben ir las conversacio
nes es por una reunión entre 
Gobierno y sindicatos y que es el 
ejecutivo el que tiene que reali
zar el llamamiento.

El dirigente de UGT señaló 
que es necesaria una reunión 
sindicatos-Gobierno para tratar, 
en principio, temas puntuales, 
como la regulación de la nego
ciación colectiva de los funcio
narios públicos.

Compraría 
primera vivienda 
sólo desgravará 
ell5%
Madrid. Lid.

Los Ministerios de Econo
mía y Obras Públicas han 
llegado a un acuerdo para 
que el próximo año la desgra
vación a aplicar en el impues
to sobre la renta de las perso
nas físicas por la compra de la 
primera vivienda sea del 15% 
en lugar del 17% actual. No 
obstante, continúan las dis
crepancias entre ambos mi
nisterios a la hora de deter
minar el tratamiento fiscal a 
aplicar el próximo año a la 
segunda y tercera vivienda.

El Ministerio de Obras Pú
blicas. según informó ayer un 
diario económico, estaría a 
favor de que la compra por . 
parte del contribuyente de 
una segunda o tercera vivien
da se beneficiara, como^n la 
actualidad, de la misma des
gravación que supone la ad
quisición de la primera. Fren
te a esta tesis, el ministerio 
que dirige Solchaga argumen
ta que incentivar la compra 
ríe* la segunda y tercera vi
vienda supondría un excesi
vo coste para el erario pú
blico.

DISPUESTOS A INICIAR LAS 
CONVERSACIONES

Rodríguez afirmó que, no obs
tante, “estamos dispuestos a ini
ciar las negociaciones de la con
certación desde ahora mismo”.

Recordó el dirigente ugetista 
que, tras la carta enviada por 
Nicolás Redondo al presidente 
del Gobierno en contestación a 
la de Felipe Gor zález en la que 
éste proponía una reunión tri
partita y la posterior conversa
ción telefónica con un represen
tante del presidente no ha habi
do otros contactos entre UGT y 
Felipe González relativos a la 
concertación social.

En esa última conversación 
telefónica entre el sindicato y la 
presidencia dél Gobierno el úl
timo día de julio, el representan
te del presidente del Gobierno 
señaló que sería el ejecutivo 
quien convocase, en el mes de 
septiembre, a los interlocutores 
sociales.

Se refirió después al “período 
de reflexión” el pasado mes de 
agosto y agregó que ha servido 
para estudiar y confirmar las 
posturas del sindicato.

Apolinar Rodríguez reafirmó 
el deseo de UGT de iniciar un 
período de concertación social 
que el sindicato considera abso
lutamente necesario para la mar
cha del país.

El secretario de Acción Sindi
cal de UGT confirmó una llama
da telefónica de Agustín More
no, secretario de Acción Siñdical 
de CC.OO., que no pudo atender

por encontrarse todavía reuni
dos con los miembros de la eje
cutiva de UGT, pero indicó que 
ayer tarde se pondría en contac
to' con el dirigente sindical de 
CC.OO., a fin de tratar temas 
corñuries referentes a la concer
tación social.

VOLUNTAD DE CAMBIO

El secretario de Comunica
ción de CC.OO., Antonio Gutié
rrez, señaló a Efe, tras la reunión 
del secretariado del sindicato, 
que “los esquemas sobre política 
de empleo no han variado y que 
una negocición sólo puede fruc
tificar si el Gobierno demuestra 
su voluntad de cambio”.

Gutiérrez añadió que CC.OO. 
iba a exigir al ministro de Eco
nomía una “revisión al alza de la 
previsión del Indice de los Pre
cios al Consumo (IPC) para 1988, 
de acuerdo con los informes de 
varios organismos internaciona
les que elevan el objetivo del 
Gobierno del 3 por ciento”.

En este sentido Gutiérrez aña
dió que CC.OO. solicitará en la 
negociación colectiva del pró
ximo año incrementos salariales 
dos puntos por encima de la 
previsión oficial del IPC para 
1988. .

El dirigente de CC.OO.xiestacó 
la importancia que tiene la' uni
dad de acción con UGT y confir- 
■mó que piensan ponerse en con
tacto con la central socialista 
para tomar posturas conjuntas 
en los nuevos contactos que se 
produzcan.

Se reúnen hoy en una mesa de trabajo_____

Sanidad y Coordinadora de 
Médicos intentan que no rebrote 
la conflictividad
Madrid. Lid. Pór Femando Lussón.

La Coordinadora de Médicos 
de Hospitales y representantes 
del Ministerio del Interior se 
reunirán hoy para la formación 
de una mesa de trabajo en la que 
se debatirán los temas relativos 
al sistema retributivo, pactado 
por la Administración y los sin
dicatos representativos del sec
tor el pasado 25 de abril, que fue 
uno de los orígenes de la huelga 
que afectó al sector sanitario por 
espacio de dos meses. En esta 
reunión, .también se darán los' 
últimos pasos para lograr un acuer
do sobre el modelo hospitalario 
que evite que se reproduzcan los 
conflictos en la sanidad pública.

El Ministerio de Sanidad vol
verá a presentar un nuevo do
cumento sobre el modelo hospi
talario que se quiere para él 
futuro. El anterior documento 
fue rechazado por la Coordina
dora, a mediados de agosto, por 
considerarlo insuficiente, pese a 
que los médicos estimaban que 
en él se recogerían los acuerdos 
que se habí an logrado desde que 
en el mes de junio se puso fin a la

huelga y se comenzaron la? né- 
gociaciones.

Según Guillermo Sierra, uno 
de los portavoces de la Coordi
nadora, las declaraciones del mi
nistro de Sanidad, Julián García 
Vargas, advirtiendo que el acuer
do logrado con los sindicatos 
sobre el sistema retributivo ofre
ce pocas posibilidades para ser 
modificado “no demuestran mu
cha voluntad, de negociar ya que 
se ponen cortapisas antes de 
llegar a la mesa de negociación”.

Sierra manifestó que “respe
tamos el acuerdo con los sindi
catos pero somos conscientes de 
que se puede desarrollar de ma
nera más minuciosa”.

La propuesta de la Coordina
dora de hospitales es que las 
retribuciones básicas serán acor
des con las responsabilidades de 
los médicos y los complementos 
estén en relación a las funciones 
que desempeñen y a los objeti
vos que marquen los gerentes de 
los hospitales. “Los complemen
tos deben darse para,conseguir 
objetivos no para satisfacer ideo- 
logí as políticas”, afirmó el porta
voz de la Coordinadora.

LA BOLSA
Información facilitada por la

J^ CAJA D AHORROS D AVILA

Comienza a acusarse el
cansancio acumulado

Madrid. Efe.

La sesión de ayer en la bolsa madrileña terminó por acusar el 
cansancio acumulado de las eufóricas jornadas anteriores y el 
alto nivel de precios a pesar de conseguirse un nuevo máximo.

El equilibrio que demuestra la leve subida del índice general 
revela que las realizaciones de beneficios aparecen cada vez con 
menor timidez, estas se complementan, de momento, con la 
excelente racha por la que atraviesan los valores eléctricos y los 
bancos que han vuelto a marcar la pauta de la atracción ante las 
ofertas de compras.

En el grupo químico sigue Cros cosechando subidas al límite y 
empujando los niveles de contratación de las acciones de este 
sector, así como su índice hacia cotas cada vez más altas.

Los teléfonos siguen ofreciendo cierta resistencia a la baja, 
aunque ayer el papel se impuso hasta reducir la cotización de las 
“matildes” en 3 enteros. ,

Los inversores que ayer volvían tras las vacaciones se han 
mostrado cautos y el dinero esperará a que los precios se reduzcan 
un poco, no en balde las cotizaciones han subido de un modo- 
claro durante el mes de agosto.

INDICES

Madrid: 313,51 (4^0.55).
Barcelona: 205,87 (+1,87).
Bilbao: 377,57 (+6,00): 
Valencia: 268,36'(+4,29).

BOLSA DE MADRID
FONDOS PUBLICOS:
Deuda del Estado: Amortizable:

De 86. 
Jn 85 
77,.. . 
83.'. . . 
84. . . . 
84. . . . 
85. . . . 
86. . . . 
Bonos

Anter. Ayer

99,750 99,750
— 100
— 110,500

99,75 99,750
— 104,250

104,500 104,500
— 100,250
— 102,750

Corporaciones Públicas:

ICO 82.......... —
83. . .*.......... -
De 83...................—

ACCIONES:

■ Electricidad:

Cantábrico.
Hidrola.........
Sevillana... . 
Iberduero . . . 
Fenosa..........

177,50
107 
129,50
143
101

173,00
109,75
130,50
148,50
111,00

Mineras, Metal, Básicas:

Felguera .... 
Hornos........  
N. Montaña

938
73,25

194

725
72,50 

203,05

(Antes Librería Moya)

LIBROS JDE TEXTO
Material escolar 
Estilográficas 
Artículos de escritorio 
Modelación impresa

Cementos:
Asland.......... 1.170
Lemona........  —
Valen. Cem. 1.585
Uralita.......... 720
Químicas:
Cepsa. . . , 
Cros .... . 953,50
Río Tinto. ... 837
Petromed. . . . -

Plaza de Santa Ana, 1 - Teléfono 22 7*1 76 Nuevos n.°s. 
Tomás Luis de Victoria, 9 - Tlfno. 2*1 38 41 Teléfonos

Metal Mecánica:

M. Ibérica 664,50 670

1.208,00
887,00
1.506,00
710

1.049,00
831

Citroen........
Tudor............
Amper ..... .

2.693
700 
1.300

2.827
690
1.300

Auxiliar........ — —
Fasa.............. 1.409 1.400
Santa Ana.. . 1.050 1.060
Industrias Manufactureras:
Papelera .. 755 775 •
Sarrio. ........... 829,50 830
Aguila.......... 510 525
Azucarera .. . 975 1.024
Koipe............ 580 550
Tabacalera. . . 1.770 1.765
Uniasa. . . . ; .

Construcción:

925 840

Cubiertas... . 1.198 —
Dragados.... 845 835
'Focsa. ..... . — 1.270

Comercio:
Finanzauto. 1.100 1.110

Transportes y comunicaciones:
Telefónica. . . 234,50 231
Iberpistas ... 142 145

Seguros:

Mapfre.......... 1.750 1.750
Fénix............

Bancos:
1.945 I.945

Bilbao . :.. 1.675 1.696
Central.......... 1.120 1.140
Banesto........ 1.175 1.175 -
Hispano........ 709 680
Popular........ 1.890 1.895
Santander . . . 1.299 • 1.280
Exterior..... 495 500
BNP z.-......... 905 931
Fomento ... . 542 542
Henero........ 1.920 1.950
Bankinter .. . 1.606 1.630
Valencia ... . 450 4'30
Zaragozano. 940 968

Inmobiliarias:
Encinar........ 959 959 '
I. Metro........ 1.075 1.Î28
Urbis............ 650 640
Vallehermoso. 778 770
Vacesa. ,.... —

Inversión inmobiliaria:

—

Cartisa.......... '1.480 1.475
Popularinsa. 1.830 1.810
Bansaliber. . . 719 695
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Navega hacia Dubai por sus propios medios

Ametrallado en el Golfo Pérsico el buque Campañas para un congreso
español “Munguía 99

Madrid. Efe.__________________

El buque español “Munguía”, 
fue ametrallado ayer tarde en el 
Golfo Pérsico, continuando la 
navegación por sus propios me
dios hacia Dubai (Emiratos Ara
bes Unidos) para realizar un re
conocimiento de los daños cau
sados, confirmaron a Efe fuentes 
del Sindicato Libre de la Marina 
Mercante,

El Munguía es un petrolero de 
la naviera “Vizcaína”, con sede 
en Bilbao, que fue construido en 
1977 y presta el servicio de tramp 
con 140.000 toneladas de regis
tro bruto.

En el momento del ametralla
miento el barco español,, que 
había cargado 300.000 toneladas 
de crudo en el puerto de Ras- 
Tannurah (Arabia Saudita), se di
rigía hacia el estrecho de Ormuz 
para continuar su navegación 
hasta la isla de Java (Indonesia), 
explicó a Efe Andoni Lecertúa, 
portavoz del SLMM

Según el relato narrado por el 
capitán del “Múnguía” a través 
de la telegrafía del barco a la 
naviera propietaria, varias lan
chas que no pudieron ser identi
ficadas se acercaron al petrolero

Urralburu: “Dos terceras partes de los navarros, a favor del actual marco 
institucional”_____________ ________________ __________________

PSOE y AP inician contactos con partidos 
parlamentarios sobre el terrorismo
Madrid. Efe._________________ _

El PSOE y Alianza Popular 
abrieron ayer gestiones con los 
partidos políticos con represen
tación parlameñtaria para dialo
gar sobre el problema del terro
rismo, mientras se suceden las 
reacciones a los contactos Go
bierno- Eta.

El secretario de organización 
del PSOE, Txiki Benegas, informó 
ayer que llamó por teléfono a 
dirigentes de varias fuerzas polí
ticas “para celebrar contactos 
bilaterales con carácter discreto 
y reservado” sobre el problema 
terrorista

Fuentes del PSOE afirmaron a 
Efe que los contactos deben ha
cerse con carácter discreto pues
to que "la publicidad de las reu
niones puede dar al traste con el 
objetivo que se persigue”.

El pasado julio, el PSOE apro
bó un documento sobre terroris
mo en el que invitaba a los 
partidos políticos con represen
tación parlamentaria con la ex
cepción de Herri Batasuna a un 
diálogo para lograr un acuerdo 
sobre el mencionado problema

Benegas dijo que “no hay fór
mulas mágicas para luchar contra 
el terrorismo” y reiteró que sigúe 
siendo necesaria la cooperación 
internacional, la mayor eficacia 
posible de las fuerzas de seguri
dad del Estado y de los servicios 
de información y la unión de 
voluntades políticas sobre el pro
blema

SATISFACCION POR LOS 
CONTACTOS EN EL 
PARLAMENTO VASCO

.El presidente del Parlamento 
Vasco, Jesús Eguiguren, mostró 
su satisfacción por la existencia 
de contactos entre el Gobierno 
Central y “Eta”, así chorno por el 
respeto de esos contactos al 
acuerdo suscrito por la Cámara 
vasca contra la violencia

español y efectuaron varias ráfa
gas de ametralladora, que alcan
zaron el casco del buque, sin 
ocasionar desperfectos de con
sideración

Actualmente, por la zona, del 
golfo navega otro barco español, 
el “Lérida”, que llegó .a Ras- 
Tannurah el pasado día 30 y que 
“en testos momentos no se sabe 
con seguridad si está cargando 
crudo o saliendo del lugar del 
conflicto”, añadió Lecertua.

Con motivo del aumento de la 
tensión a principios del mes de 
agosto en el Golfo Pérsico a 
causa del enfrentamiento entre 
•Jrán e Irak, el Gobierno español 
aconsejó a los cuatro buques 
españoles que en aquellos días 
navegaban por la zona“una inte
rrupción momentánea” hasta que 
disminuyera el peligro.

SLMM: “HAY QUE PROHIBIR 
LA NAVEGACION

Tras el suceso de ayer el diri
gente de SLMM opinó que las", 
recomendaciones del Gobierno 
“no sirven para nada” y que lo 
que hay que hacer “es prohibir a 
los barcos españoles que nave
guen por la zona”.

Andoni Lecertúa hizo un lla

Eguiguren calificó de positivo 
el diálogo además de por el he
cho de que se produzca porque 
“tiene lugar dentro del marco de 
lo acordado en su día por el 
Parlamento vasco que condenó 
la violencia y cerró la puerta a la 
negociación política”.

Enrique Curiel, parlamentario 
de Izquierda Unida (IU), ha sido 
el primero en difundir la llamada 
realizada por Txiki Benegas y ha 
afirmado que “lo fundamental es 
no perder el norte, que es conse
guir la paz y acabar con el terro
rismo en el País Vasco”.

Por su parte, el secretario ge
neral de Alianza Popular, Arturo 
García Tizón, remitió una carta a 
los secretarios generales de to
dos los partidos con representa
ción parlamentaria en Iq que les 
convoca a una reunión para ana
lizar el fenómeno terrorista y los 
contactos Gobierno-Eta ,

Alianza Popular cree que la 
reunión de los representantes de 
todos los partidos parlamenta
rios es necesaria para que “el 
PSOE inste al présidente del Go
bierno a asumir su compromiso 
personal en la lucha contra el 
terrorismo”.

AP. MOVILIZAR A LA 
SOCIEDAD

Fuentes aliancistas dijeron a 
Efe que esta reunión servirá para 

. evaluar la actual situación del 
terrori)smo y movilizar a la socie
dad contra el que consideran 
“principal problema de la socie
dad española”. -

Tanto la ejecutiva del PSOE 
como la de Alianza Popular ana
lizarán en sus próximas reunio
nes, convocadas para el próximo 
lunes, día siete, el problema te
rrorista y los contactos en este 
terreno con los diversos partidos 
como tema prioritario.

En relación al diálogo con Eta, 
el lehendakari del Gobierno vas

mamiento a los marineros espa
ñoles para que se acojan al ar
tículo de “zona de guerra”, con
templado en los respectivos con
venios colectivos, que les. permi
te no entrar en las zonas en 
conflicto. •

Comentó también que, en este 
asunto, priman los intereses eco
nómicos hasta que ocurren acci
dentes graves como el de ayer.

En los cuatro últimos años, 23 
buques de distintas nacionali
dades han sido objeto de inci
dentes con víctimas o desperfec
tos de distinta consideración en 
dicha zona.

El día26 de diciembre de 1984, 
el' superpetrolero español Ara
gón, de la compañí a” MARFLET’, 
fue alcanzado por dos misiles 
lanzados desde un cazabombar
dero al nordeste de Gatar, cuan
do se dirigía al puerto saudí de 
Ras-Tannarah, lo que le ocasio
nó desperfectos en el caso, sin 
que se registraran desgracias per
sonales.

El 3 de julio de 1987, el petro
lero español Santa María fue 
atacado por cinco botes iraníes a 
cuatro millas de Mina Saqr, con 
desperfectos de casco y sin que 
se produjeran heridos en la tri
pulación.

co, José Antonio Ardanza, en 
declaraciones difundidas ayer 
expresó su deseo de que se lo
gren fórmulas para acabar con el 
terrorismo aunque matizó “que 
va a ser muy difícil llegar a 
soluciones al margen de los par
tidos vascos”.

Por su parte, Gabriel Urralbu
ru, presidente en funciones del 
Gobierno de Navarra, aseguró 
que “hablar de contrapartidas 
políticas en el diálogo Gobierno- 
Eta, entre ellas el tema Navarra, 
favorece la estrategia de los te
rroristas”.

LA CONSTITUCION NO HACE 
FACTIBLE LA AMNISTIA

El presidente del PDP, Javier 
Rupérez, opinó que “no es facti
ble” conceder una amnistía a 
los miembros de Eta “porque la 
Constitución dice claramente que 
no se puede conceder una am
nistía general”. Rupérez pidió la 
comparecencia del presidente del 
Gobiérno para explicar el alcan
ce de los contactos con Eta.

El presidente en funciones del 
Gobierno navarro, Gabriel Urral
buru, opinó que los contactos 
con Eta se deben juzgar por los 
resultados que se alcancen y dijo 
que la disposición al diálogo por 
parte del Gobierno en este tema 
no es nueva.

“Es inadmisible que el futuro 
de Navarra vaya a depender de 
los terroristas y no de los nava
rros”, afirmó Urralburu, para el 
que en este aspecto no hay posi
bilidad de maniobra “porqué ca
si dos tercios dedos navarros son 
favorables al mantenimiento del 
actual marco institucional”.

Urralburu defendió como úni
ca vía “el acoso a los criminales 
para desarmarlos” y dijo que 
para ello es mejor afirmar que no 
existe ninguna intención políti
ca de ceder “a cuenta de una 
supuesta paz”.

Madrid. Lid.
Por Antxon Sarasqueta.

Comienzan a repicar las cam
panas que anuncian la proxi
midad del trigésimo primer con
greso del PSOE. La fecha elegi
da por la directiva socialista 
para su celebración se sitúa en 
enero de 1988. Se vislumbran 
algunas de las tendencias exis
tentes, a través de declaracio
nes de los dirigentes del parti
do. La reivindicación federalis
ta de los socialistas catalanes, 
las voces que reclaman la dua
lidad del poder con Alfonso 
Guerra en la secretaría general 
del partido y Felipe González 
en la presidencia del Gobierno, 
los efluvios de una ponencia 
oficialista preparada por algu
nos de los leales a la actual 
dirección el despegue de Ni
colás Redondo y la UGT... todo 
forma parte del guión para que 
al final no haya cambios sus
tanciales. Ni siquiera las pata
letas de Pablo Castellano y de 
la corriente izquierda socialis
ta parecen preocupar a la di
rección socialista.

Sensación de que todo está 
“amarrado”, en expresión de 
un destacado dirigente del 
PSOE, está extendida por todo 
el partido. Lo cual no quiere 
decir que todo vaya a seguir 
igual a partir de este congreso.

El éxito de Felipe González y 
Alfonso Guerra para seguir al 
frente del partido y del poder, 
está en la explotación de lo que 
pueden llamarse “intereses co
munes”. ¿Quién se atreve a 
arriesgár los intereses creados 
o las expectativas de futuro por 
una batalla ideológica o políti
ca que tiene perdida en las 
votaciones del partido?

La diferencia con respecto a 
anteriores congresos se sitúa 
en que el desgaste electoral e 
interno es mayor, y que la UGT 
juega a ser neutral. Una buena 
labor organizativa del actual 
aparato socialista puede hacer 
que en las votaciones de ese 
congreso se contemplen' mayo
rías holgadas para la línea ofi-. 
cialista. Si embargo, las condi
ciones objetivas sitúan el fer
vor y las adhesiones a Gonzá
lez y Guerra en una menor 
escala.

Anoche se celebró una reunión en Cádiz

Las autoridades mediarán en 
el conflicto de las bodegas
Jerez de lá Frontera (Cádiz). Efe.

El delegado de la Consejería 
de Trabajo de la Junta de Anda
lucía en Cádiz convocaron para 
ayer tarde a las partes negocia
doras del convenio de la vid 
con el fin de alcanzar una 
rápida solución al conflicto>.que 
afecta à buena parte de las 
viñas y bodegas del“Marco de 
Jerez” y que ayer originó algu
nos incidentes.

La reunión entre autorida
des, trabajadores de las bode
gas y directivos de las empre
sas se celebró en Cádiz.

Eulogio Ingelmo, secretario 
general de la Federación de 
Empresas Vinícolas y Bebidas 
Alcohólicas, ha manifestado a 
Efe que acudiría a dicha reu
nión con un “razonable opti

No es previsible que del ac
tual debate — que se desarrolla 
sobre todo en los medios de 
comunicación— se produzcan 
resultados significativos. Los 
catalanes ya han indicado su 
apoyo al actual Gobierno: Gon
zález ha declarado que no es
pera dejar la secretaría general 
del partido, y la ponencia ideo
lógica va a apostar por la con
tinuidad. La fuerza de una ima
gen renovada se volcará preci
samente en la semántica de esa 
ponencia, a juzgar por las de
claraciones de algunos'de sus- 
principales autores. Uno de 
ellos, José Rodríguez de la Bor
bolla, ha precisado que el Con
greso no es para la confronta
ción sino para la “ sí ntesis”, y ha 
expuesto la teoría de que el 
PSOE ni puede ser socialdemó
crata ni debe apostar por las 
nacionalizaciones.

La otra parte de la estrategia 
oficial del PSOE estará dirigida 
a sus críticas a la derecha para 
mantener viva la imagen de la 
fase dé alternativas. Alfonso 
Guerra y el ministro José María 
Maravall —otro de los ponen
tes— ya han apuntado sus clá
sicos argumentos en esta di
rección; la derecha no puede 
ser alternativa porque está di
vidida '

La proximidad del congreso 
se ha barajado en el poder 
como justificación para apla
zar cualquier cambio en el Go
bierno, a pesar de que algunos 
dirigentes socialistas ya no se 
recatan en declarar pública
mente que hay ministros total
mente quemados. Y hay minis- 

. tros — como es el caso de Ma
ravall- que asegura que su 
principal deseo es tener un año 
sabático.
la clave final estará en el 

reparto de los espacios de po
der, a través de la composición 
de la nueva ejecutiva, presen
cia en el Gobierno, Administra
ción y empresa pública. El ex 
ministro Miguel Boyer y su 
sucesor; Carlos Solchaga, han 
advertido al presidente Gonzá
lez de los peligros de alterar la 
línea de tono moderado que 
ellos representan en la política 
económica. 

mismo” ya que, en su criterio, 
los representantes de las cen
trales sindicales han aceptado 
negociar sobre la “adaptación 
del actual convenio a la situa
ción real del sector”.

Los incidentes registrados 
ayer en Jerez comenzaron cuan
do un grupo de pequeños viti
cultores, conduciendo una trein
tena de camiones, intentó des
cargar la uva que transporta
ban en las instalaciones pro
ductoras de mosto de las bode
gas “González Byass”, en la 
cárretera nacional IV, de Ma
drid a Cádiz.

Grupos dé alborotadores im
pidieron el paso a los camiones 
de los viticultores, quienes de
cidieron efectuar en la carrete
ra una “sentada” de protesta.
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Ramos: “La situación es seria”

Filipinas: £1 jefe de las Fuerzas Armadas 
pide la convocatoria del Consejo 
Nacional de Seguridad

Inestable “apartheid’'

Manila. Lid. Por Feliciáno 
Robles. 

El comandante en jefe, de las 
fuerzas armadas de Filipinas, ge
neral Fidel Ramos, pidió ayer la 
convocatoria del Consejo Nacio
nal de Seguridad (NSG) para ana
lizar la situación tras el fallido 
golpe militar del fin de semana 
pasado contra el gobierno de la 
presidenta Corazón Aquino.

Ante un grupo de periodistas 
reunidos en la guarnición militar 
de Campo Aguinaldo, en Manila, 
uno de los principales bastiones 
de la intentona. Ramos calificó la 
situación de'“seria”, y reconoció 
que la capacidad de combate de

Sin supervivientes 
en el avión 
tailandés que 
cayó al mar 
Bangkok,. Lid/DPA.

No quedan supervivientes 
de los 83 ocupantes del boeing 
737 de la compañía aérea 
tailandesa “Thai Airwais” que 
cayó al mar cerca de la isla de 
Phuket, según confirmó ayer 
en Bangkok el director ge
neral de la compañía, maris
cal Narong Tidipheng.

El fuselaje de la máquina 
se encuentra a siete metros 
de profundidad y a ocho ki
lómetros de distancia de la 
costa. Hasta ahorá, buzos de 
la marina rescataron los ca
dáveres fuertemente mutila
dos de 21 pasajeros, añadió. 
De los 74 pasajeros, 37 eran 
extranjeros y el resto tailan
deses.

Terminó el motín 
de la cárcel 
de Elba
Livorno. Lid/DPA.______

Sin derramamiento de san
gre terminó ayer en la isla 
italiana de Elba el motín car
celario iniciado hace una se
mana. Los seis reclusos amo
tinados dejaron libres a los 28 

• rehenes que tenían en su 
poder.

Al anunciarse el incruento 
fin del drama, las campanas 
de las iglesias de Porto Azu- 
rro,la capital de Elba, repica
ron.

Los amotinados decidieron 
deponer su actitud después 
de que el gobierno italiano 
rechazara tajantemente toda 
negociación que podría po
sibilitar la fuga de los reclu
sos y solo accedió a negociar 

' concesiones sobre las con
diciones de reclusión si no 
les ocurría nada a los 28 
rehenes. Los amotinados re
clamaban un helicóptero pa
ra salir de la isla.

El fin del motín más largo 
en Italia en los últimos diez 
años se produjo después de 
que abogados de confianza 
de los reclusos amotinados 
discutieran con representan
tes oficiales las consecuen
cias jurídicas del motín. Los 
amotinados también pidieron 
la presencia de un represen
tante de Amnistía Internacio
nal en las negociaciones. 

las tropás'leales quedó ‘¿debili
tada provisionalmente” durante 
la intentona golpista.

En Jj^s instaláciones parcial
mente destruidas de la guarni
ción, el jefe militar dijo- que la 
situación era lo suficientemente 
grave como para provocar al 
NSC, encabezado por Corazón 
Aquino, e integrado por líderes 
parlamentarios, el gabinete y la 
jerarquía militar.

Refiriéndose a las versiones 
sobre la formación de un go
bierno rebelde encabezado por 
el mayor Gregorio “Gringo” Ho- 
nasan en la norteña provincia de 
Luzón, líder de la revuelta, Ra
mos dijo que se. trataba de “un 
último esfuerzo por generar apo

Es mediador en el conflicto del Golfo

El rey de Jordania visita 
Siria inesperadamente
Damasco. Lid/DPA.

En una inesperada visita a 
Siria relacionada evidentemente 
con el agravamiento de la guerra 
en el Golfo Pérsico llegó ayer a 
Damasco el rey Hussein de Jor
dania, acompañado de una im
portante comitiva.

Hussein, que desde hace tiem
po trata de mediar entre Irak y 
Siria, país que respalda a Irán en 
da guerra Irán-Irak, fue caluro
samente recibido en el aeropuer
to de Damasco por el presidente 
sirio, Hafez Assad, y altos miem
bros.de su Gobierno.

Ni en Damasco ni en Amman 
se dieron a conocer los motivos

A pesar del acuerdo sobre la nueva Constitución

Continúa la tensión política en
Corea del Sur
Seúl. Lid./Los Angeles Times. 
David Holley.

A pesar del acuerdo de los 
partidos en el gobierno y la opo
sición sobre el primer borrador 
de una nueva Constitución des- 
tiñada a llevar la democracia a 
Corea del Sur, la tensión política 
sigue siendo alta. Kim Young 
Sam, jéfe del Partido de Reuni
ficación Democrática, en la opo
sición, no acudió a una reunión 
con Roh Tae Woo,presidente del 
partido en el Gobierno, en pro
testa por la presencia de unos 
330 presos políticos en las cár
celes del país.

“Nos preocupa que el Gobier
no haya lanzado una importante 
«opresión de elementos mode
rados en la oposición”, comentó 
Kim al anunciar su decisión de 
cancelar el encuentro con Roh.

El borrador de la Constitución 
mantiene que el presidente será 
elegido por votación popular di
recta para un solo mandato de 
cinco años. Las elecciones pre
sidenciales fuerpn una exigen
cia clave de la oposición en los 
disturbios antigubernamentales 
encabezados por los estudian
tes.

Un subcomité formado por 
ambos partidos elaborará una 
version detallada del documento 

yo a una causa perdida”. El vier
nes Honasan logró huir de Cam
po Aguinaldo en helicóptero.

Añadió que en caso de existir 
realmente un gobierno rebelde, 
ello significaba un desafío al 
Gobierno. Afirmó que él, perso- 
nalmete ordenó a la artillería y a 
la fuerza aérea leal atacar la 
guarnición.

Durante la jornada de ayer 
fueron reforzados los controles 
militares frente a la Casa de 
Gobierno y las instalaciones mi
litares, en prevención dé un re
torno de los rebeldes a la capital. 
El Gobierno ordenó la moviliza
ción a la capital de fuertes con
tingentes armados desde distin
tos puntos del país.

concretos del viaje del monarca 
jordano a Siria.

Los observadores coinciden 
en que el rey de Jordania viajó a 
Damasco para analizar con él 
presidente Assad la candente si
tuación en la guerra del Golfo 
Pérsico creada por la reanuda
ción por Irak de la “guerra de los 
petroleros”, con ataques enca
minados a reducir los ingresos 
de Irán por exportaciones de 
petróleo.

Irán amenazó con replicar con 
bombardeos similares y advirtió 
que también podría atacar obje
tivos de países árabes que, según 
Teherán, apoyan a Irak en la 
guerra.

en los próximos diez días. Más 
tarde será enviado a la Asamblea 
en pleno para su aprobación, 
más tarde se someterá a un re
ferendum nacional, en octubre, y 
las elecciones presidenciales se 
celebrarán en diciembre.

“Estoy encantado y mi cora
zón está pleno de una profunda 
emoción”, dijo Roh Tae Woo, 
presidente del partido de Justi
cia Democrática, en el Gobierno. 
Roh es además el candidato por 
su partido para presidente.

Las conversaciones entre Roh 
y Kim se consideran un elemento 
importante en la preparación de 
las elecciones a presidente y la 
Asamblea Nacional.

El martes regresaron los es
tudiantes a las aúlas tras las 
vacaciones de verano. Los orga
nizadores estudiantiles comuni- 
carop.que convocarán manifes
taciones para pedir la inmedia
ta puesta en libertad de los pre
sidentes del cuerpo de estudian
tes de la Universidad Nacional 
de Seúl, arrestados en agosto por 
sus supuestas actividades y de
claraciones anti-gubernamenta
les.

Por Otra parte, continúa el ma
lestar laboral. En las últimas se
manas, miles de trabajadores se 
han puesto en huelga. El lunes 
había unas 700 huelgas todavía 
sin resolver.

Madrid. Lid. E. Martínez de 
la Fe). 

La radicalizacióri del “apar
theid” se intensifica a medida 
que crecen el aislamiento in
ternacional del sistema racial 
surafricano y sus . dificultades 
económicas. La última mani
festación de este proceso de 
radicalización se obtuvo ayer, 
con el ahorcamiento de cinco 
ciudadanos negros y dos mes
tizos en la cárcel de Pretoria, al 
día siguiente de que terminara 
sin vencedores ni vencidos un 
conflicto minero que costó 
más de cien millones de dó
lares.

Parece como si Botha hu
biese estado esperando el final 
de este conflicto social, el más 
largo desde el célebre movi
miento de los mineros blancos 
en 1922, para dejar constancia 
Úe su intransigencia frente a 
los intentoá de forzar una evo
lución en el sistema del “apar- 
theis”. Las peticiones de cle
mencia efectuadas desde den
tro y fuera de Suráfrica, no 
surtieron el menor efecto en el 
presidente.

El “apartheid” continúa así 
endureciéndose ante cada cri
sis.

Después de que un grupo de 
surafricanos blancos se reu
niese en Dakar, el pasado julio, 
con ung delegación del “Con
sejo Nacional Africano”, la más 
representativa de las organiza
ciones negras, Botha no ha 
hecho sino proceder al recorte 
de libertades y a fortificarse en 
sus posiciones.

Primero anuló la convoca
toria de elecciones anticipadas 
para la cámara blanca, previs
tas para 1989. Luego implantó 
nuevas y severas restricciones 
a la Ley de Prensa, por consi
derar que el estado de urgencia 
imperante en el país no regu
laba suficienteniente la liber
tad de expresión, ni impedía

Previamente a su nuevo viaje a EE.UU.

Judíos norteamericanos visitaron 
al Papa
Castelgandolfo. Lid/DPA.

En vísperas de su viaje a Es
tados Unidos (del 10 al 20 de 
septiembre), el Papa Juan Pablo 
II recibió ayer en Castelgandolfo, 
cerca de Roma, a una delegación 
de judíos norteamericanos.

La audiencia, en la residencig 
de verano del Papa, comenzó 
con oraciones y tuvo el cafcter 
de una conferencia de trabajo. 
Este encuentro y dos días de 
trabajo de la delegación en el 
Vaticano contribuirán á eliminar 
diferencias' entre los dirigentes 
de Roma .y los judíos, surgidas 
sobre todo después dé la visita 
estatal al Vaticano del presiden
te de Austria, Kurt Waldheim, 
cuyo papel como oficial del ejér
cito alemán durante la segunda 
güera mundial es criticado. Es de 
temer que en la visita del Papa a 
EE.UÚ haya manifestaciones de 
protesta de comunidades judías.

La delegación de nueve miem
bros, qúe dialoga desde ayer con 
los máximos representantes de 
la Iglesia, figuran el presidente 
del Comité Internacional Judío, 

tampocó la “propaganda revo
lucionaria”.

A continuación se planteó el 
conflicto minero, que terminó 
el lunes con un balance de diez 
muertos, 350 heridos y 40.000 
despedidos. Aunque no inter
vino directamente, el Gobierno 
contribuyó con sus amenazas 
al relativo fracaso de los huel
guistas, que volvieron al traba
jo sin obtener casi ninguna de 
sus reivindicaciones y sin la 
solicitada mejora salarial.

Las ejecucionés de Pretoria 
suponen el colofón de este 
proceso contra la oposición al 
“apartheid”, que si se ha sal
dado con un balance,favorable 
para el Gobierno, ello no signi- 
flca que, como pretende Botha, 
la crisis del “apartheid” haya 
sido contenida.

Los sindicatos han venido a 
demostrar, por el contrario, que 
si no pueden derrocar al sis
tema radical (objetivo que de 
momento no se plantean), sí 
están en condiciones de para
lizar la economía y de golpear 
aí talón de aquiles (las minas 
de oro y carbón) del gigante 
surafricano.

Ademas, los sindicatos ne
gros, legalizados en 1979, desem
peñan cada día un papel más 
determinante en la contesta
ción de un sistema social en el 
que se conjugan capitalismo y 
racismo. Las huelgas han al
canzado este año en Suráfrica 
una frecuencia y amplitud sin 
precedentes, y el conflicto de 
los mineros es el último es
labón de uña ola de reivin
dicaciones que ha tenido por 
cometido no solo un salarió 
decente, sino la equiparación 
del trabajador negro con el 
blanco.

Por todo ello puede decirse 
que el actual endurecimiento 
del”apartheid”, patentizado en 
el patíbulo de Pretoria, es sólo 
la más evidente manifestación 
de su profunda inestabilidad.

Mordejai Waxman, y el vicepre
sidente del Congreso Mundial 
Judío, Gilbert Kl aper man. El Va
ticano calificó el encuentro de 
“diálogo inter-religioso”, sin ca
rácter político.

La delegación judía citó en 
cambio cuatro temas de diálogo; 
antisemitismo, holocausto, “he
ridas” de la visita de Waldheim y 
reconocimiento diplomático de 
Israel por la Santa Sede. “Nadie 
se propone aquí mover al Papa a 
disculparse”, declaró Guhther 
Lawrence, del Synagogue Coun
cil of America.

El Papa se decidió a hacer una 
desacostumbrada invitación a 
representantes de otra religión, 
poco antes de su viaje a EEUU, 
después de sentirse alarmado 
por informes del episcopado es
tadounidense, que le pidió in
vitar a roma a una delegación 
judía.

El ’cardelan secretario de Es
tado, Agostino Casaroli, quien 
departió ayer igualmente con los 
representantes judíos, estuvo en 
julio en EE.UU. para reunir in
formación directa.
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ANUNCIOS BREVES • ANUNCIOS BREVES SALUD Y BELLEZA

ALQUILERES OFERTAS TRASPASOS Acabar con la celulitis
—Alquilo piso amueblado. Telé
fono 21 34 43.

— Se ofrece piso a señorita cOn 
pensión completa. Tlf. 2 2 36 48.

— Se traspasa local. C/ Dr. Jesús 
Galán, 52. Tlf. 21 34 04.

Roma. Por Francesca di Salvi-Orlone. Lid-Ala.

—Se alquila piso amueblado. Pa
seo Don Carmelo, 16. Teléfono 
21 12 33.

PISOS VENTA
— Se traspasa local comercial, 
céntrico. Tlf. 22 00 80.

¿Sabía usted que es más fácil terminar con la celulitis, ese 
temible fantasma femenino, cuando se tienen más de 50 
años? Así es: cuando la mujer supera el medio siglo, dejando 
de estar sujeta à cambios hormonales, los tratamientos anti
celulitis dan fantásticos resultados.

— Se alquila oficina n." 5. Edifi
cio Posada de la Fruta, 37 hi2. Te
léfono 21 13 51.

—Alquilo piso. Tlf. 22 48 54.

— Se alquila carnicería, contoda- 
1a maquinaria en marcha. Calle 
Luis Valero 4. Telf. 22 44 60.

COCHES VENTA

AUTOMOVILES TAPIA
USADOS Y NUEVOS

C/ Segovia n.“ 24 
(D.etrás Clínica “Santa Teresa”)

SEAT 131DIESEL 5 vef 
RENAULT - 18 Familiar 5 veL 
RENAULT 11 GTC 
RENAULT 5-GTL 
RENAULT?
SEAT RITM065
MERCEDES 230, inyección 
' 20.000 Km
FORD ESCORT LASER 5 vel 
FORD FIESTA último mod. 
MOTÓ SANGLAS 400 Electrónica

Revisados. A toda prueba 
Facilidades hasta 60 meses. 
Mínima entrada

Se admiten coches comisión 
venta.

PRESTAMOS
—Gestionamos instantáneamen
te primeras y segundas hipote
cas. Hasta 10 años. Toda España 
Cancelamos embargos. Teléfonos 
(91) 43M3-19. 431-13-70. C/ Al
calá, 119. Madrid.

ANUNCIOS POR, PALABRAS 
A TRAVES DES CORREO

JSi usted desea anunciarse en esta sección, puede hacerlo de dos formas:

L—Mediante una Agencia de Publicidad.
2.—Directamente desde su domicilio, utilizando el boletín ad

junto y enviándolo a EL DIARIO DE AVILA. Publicidad. 
Plaza de Santa Teresa, 12. 05001 - AVILA

BOLETIN DE INSERCION

—Vendo piso. 4 dormitorios. 
Avda José Antonio. POMAR. 
Teléfono 22 50 35.
—Vendo piso 3 dormitorios, pla
za de garaje y trastero. C/ Solís, 
POMAR. Telf 22 50 35.
—Vendo chalet adosado a estre
nar. 80 metros de jardín, zona 
Encarnación. POMAR. Teléfó- 
no 22 50 35.
— Se vende piso, 3 dormitorios, 
calle Cardenal Cisneros. PO
MAR. Teléfono 22 50 35.

— Plazas garaje con trastero. Pa-- 
seó San Roqúe. Vende POMAR. 
Teléfono 22 50 35.
AGENCIA DELA PROPIEDAD IN
MOBILIARIA POMAR, San Juan 
,dola Cruz, 20 3.“-3. Tol. 22 50 35.

TRABAJO

— Se necesita empleada hogar, 
con informes. Tlf 21 35 83(de8a 
10).

—ASUNTO NUEVO. Ganará en 
casa hasta 3.000 ptas. diarias. 
Escribir a INICO. Apartado 1.209. 
San Sebastián.

—Señora mayor para Madrid, 
bien pagada Tlf 22 02 25 (Avila).

—EMPLEADA HOGAR. Se nece
sita empleada hogar externa im
prescindible informes. Teléfono 
22 86 74.

— Para Madrid, necesito interna, • 
mediana edad. Dos niñas. Zona 
Arturo Soria. 91/766 34 36, co
mida.

—Busco empleada hogar. Infor
mes. Tlf. 22 57 79 (tardes).

— Se necesita empleada de hd- 
gar externa Tlfs. 22 90 61-21 20 65.

VENTAS

—Vendo participación negocio 
panadería Interesados llamar te
léfono 22 97 40.

Si quieres dejar 
la DROGA 

la Red Terapéutica de 
Drogodependencias 

con Centros 
Médicos y Psicológicos 

en todaslas 
provincias 
españolas, . 

está para ayudarte

Llámanos!!

Información: Coordinadora 
Nacional de la 
Lucha Antidroga.
Central: Mayor de Gracia, 92 
Tel. (93) 217 97 38 
08012 Barcelona.

Radiocadena^ 
Española 

la radío de

Onda Media 1.503 Khz 
AVILA

Cuando se trata de celuli
tis, con mucha frecuencia, 
las mujeres bajan los brazos 
al llegar a los 50 años. Y, sin 
embargo, los tratamientos 
suelen dar mejores resulta
dos a esa edad que cuando 
se trata de adolescentes o 
mujeres demasiado jóvenes.

La celulitis es una acumu
lación de grasas y agua que 
se instala en las zonas espe
sas de la piel, generalmente 
en las caderas, lo alto de los 
muslos, los glúteos, el vien
tre y la parte interior de las 
rodillas. .

Reconocer la celulitis es 
muy fácil. Sóle basta tomar 
la piel entre los dedos. Si la 
superficie se parece a una 
piel de naranja, no hay duda 
posible: se trata de celulitis. 
Sin embargo, para conocer 
el nivel exacto de la afec
ción, lo mejor es practicar 
una ecografía. Esta perníite 
ver, científicamente, la can
tidad de agua y grasas para
lizadas entre las capas de los 
músculos y la piel. Entonces 
se podrá conienzar un trata
miento. .

En la actualidad, existe 
un tratamiento que da bue
nos resultados al 80 por 
ciento de las mujeres que 
han superado la época de la 
menopausia. ¿Por qué? Pues 
porque la celulitis está inti
mamente ligada a la pro
ducción de hormonas feme
ninas, los estrógenos y la 
progresterona.

En la mujer joven, el sis
tema hormonal tiene múlti
ples razones de perturbación.

Este no es el caso de las 
mujeres de más edad. Cuan
do se produjo la menopau
sia, el organisnio femenino 
deja de ser intimamente de
pendiente de las hormonas. 
Como, a los 50-55 años no 
hay más desequilibrios hor
monales, no hay más causas 
metabólicas para la celulitis.
EL TRATAMIENTO

El tratamiento comienza 
con una dieta para perder 

los kilos superfluos que sue
len acompañar a la celulitis. 
En la segunda etapa se pro
cede a hacer un drenaje lin
fático, un método simple y 
bastante agradable. Se trata 
de masajes muy suaves que 
activan la circulación linfá
tica. Los vasos linfáticos son 
las vías de descarga del sis
tema sanguíneo. Por ellos 
circula la linfa que contiene 
proteínas celulares pero tam
bién recibe los desechos re
cogidos por la sangre en su 
recorrido por el organismo.

» Para estimular ese sistema’ 
linfático el especialista co
mienza haciendo presión en 
la base del cuello y en el 
vientre. Esto permite que la 
linfa detenida en las piernas 
se ponga en movimiento. 
Después efectúa una serie de 
ligeras presiones a lo largó 
de las piernas, siguiendo el 
sentido de la circulación, es 
decir de abajo hacia arriba.

Una sesión de drenaje lin
fático dura una media hora 
y procura un bienestar in
mediato. Para aquellas mu
jeres que no tienen demasia
do peso para perder, ese mé
todo es ideal porque permite 
reducir sitios precisos sin 
hacer dieta.

En general, cinco sesiones 
seguidas son suficientes para 
notar los resultados, aunque 
sus beneficios se prolongan 
durante varias semanas, so
bre todo si se presta aten
ción a la alimentación y se 
bebe mucha agua.

Por fin, la tercera y última 
fase de este simple trata
miento anti-celulitis consiste 
en prácticar masajes cotidia
nos en las zonas afeçtadas 
con una crema especial que, 
no sólo evitará nuevas acu
mulaciones de agua y gra
sas, sino que dará a la piel 
una suavidad y una tersura 
excepcionales. Acostúmbren
se a aplicar esta crema dia
riamente después de la du
cha como si fuera una sim
ple crema hidratante para el 
cuerpo.

Nombre y apellidos.

Teléf.. PASATIEMPOS

TEXTO
(escriba con letra clara o a máquina)

Dirección.
Población.

Días de publicación...................................................................
.Total palabras......... ........................................................ ........

COSTÇ DEL ANUNCIO
Precio por día 392 ptás. (10 palabras mínimo).
Cada palabra más: 39 pesetas.
Calcule el importe e incluya en el envío resguardo de giro 
postal o talón nominativo a favor de EL DIARIO DE AVILA.

CRUCIGRAMA NUMERO 17

YAYO

HORIZONTALES.—1: Ciudad de Málaga.—2: Pulveriza, desme
nuza.—3: Gratificación. Jícara.—4: Valle de Lérida. Maculado.—5: 
Impertinencia. Hôgar, casa;—6: Símbolo del actinio. Prohibir. Re
petido, expresa la risa.—7: Río de Alemania. Cables, sirgas.—8: 
Consejero. Manifestaré.—9: Afecto. Extremidad.—10: Presente, 
obsequio.—11: Palenque.

VERTICALES.—1: Dispone.—2: Indispensable, necesaria.—3:
Elitros?Cierre de una carta.—4: Mecen. Cuerda gruesa.-5: Flor 
heráldica. Dilatar, retardar.—6: Preposición inseparable. Adherir. 
Reflexivo.—-7: Travesear, jugar. Ditís de los pastores y rebaños. 
—8: Casa fuera de la ciudad. Pieza circular y plana de cualquier 
materia.—9: Cierto color. Fábula.—10: Interceptará.—11: Habla
se en público.

SOLUCION AL NUMERO ANTERIOR

1: Acaro. Omisa.—2: Zona. Abur.—3: Api. Acor. Be.—4: 
Dominar. Pan.—5: A. Atúsela. A.—6: Delegan.—7: A. Amarrase. 
U.—8: Gas. Sonatas.—9: Ay. Seno. Ena.—10: Tope. Olid.—II: 
Asilo. Brasa.
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Kn El Barco de Avila hay tres zunas de baño no aptas para su uso ARCHivo lumbreras

La Provincia de Avila, la más contaminada orgánicamente

Los próximos días, solución provisional 
al abastecimiento de agua
en Navaluenga
Avila. Redacción.

(Viene de página primera)

La contaminación de las 
aguas, producida por el ver
tido de los residuos en el río 
Alberche, fue, por ejemplo, 
la causa de que a Navaluen
ga le llegue agua no apta pa
ra el consumo, según infor
mó ya este periódico.

SOLUCION PARA 
NAVALUENGA EN 
3Ó4DIAS

En la situación actual, la 
Delegación de Bienestar So
cial de la Junta de Castilla y 
León prevé un plazo de tres 
días para solucionar el pro
blema de la contaminación 
del agua en Navaluenga. Se
gún el delegado en funcio
nes, Julio Ramos, las medi
das tomadas hasta ahora en 
relación con el tema, precio- 
ración y lavado de depósi
tos, están proyectando re
sultados positivos, por lo 
que en breve plazo, calculan 
de tres a cuatro días, se po
drá comunicar a la Alcaldía 
de Navaluenga el permiso 
para consumir, agua en esta 
localidad abulense. Por par
te de las autoridades del 
pueblo, sé ha establecido 
una red de vigilancia de las 
aguas y medidas de sanea
miento para lograr una mejo
ría de las mismas.

CONTAMINACION 
DEL ALBERCHE

En opinión de Julio Ra
mos. delegado en funciones, 
el origen de todo este pro
blema se halla en la conta-' 
minación del río Alberche, 
por lo que una de las posi
bles soluciones sería cons
truir una potabilizadora pa
ra el municipio de Nava- 
luenga. También ha manifes
tado que los resúltados de 
los análisis han sido coriiu- 
nicados verbalmente al Ayun
tamiento por eso se prevé un 
plazo de tres días aproxi
madamente hasta poder be
ber agua en el pueblo. Igual 
que la precloración de las 
aguas, está siendo llevada a 
cabo por la Delegación de

Bienestar,'el lavado de los 
depósitos, que significa la 
eliminación de lodo y mate

arías orgánicas, corre a cargo 
del Ayuntamiento.

36 ZONAS NO APTAS 
PARA EL BAÑO

En cuanto a la situación 
de las zonas de baño, un to
tal de 36 zonas de la provin
cia de Avila han sido decla
radas no aptas por la Ins
pección de Farmacia de la 
Delegación Territorial de Bie
nestar Social, mientras que 
otras tres, la piscina natural 
de Navalacruz, el puente de 
Bohoyo, y la Tabla de los 
Avales de Burgohondo, ap
tas hasta el último análisis 
realizado, se encuentran en 
estos momentos sin deter
minar su estado. Estos aná
lisis están fechados en la 
segunda quincena del pasa
do mes de agosto, por lo que 
podrían haber ligeras varia
ciones.

Sobre unas posibles 100 
zonas de baño que hay en 

_ nuestra Provincia, la Inspec
ción de Farmacia solamente 
ha realizado controles en las 
que mayor afluencia de pú
blico recibe. Asimismo esta 
afluencia es una de las cau
sas del empeoramiento que 
se produce en el estado de 
las aguas; la enorme denst- 
dad dFe gente que se baña en 
unas aguas que se encuen
tran retenidas en presas, es
tanques y embalses, además 
de la falta de higiene exis
tente entre los bañistas.

RELACION

Las 36 zonas de baño de
claradas no aptas, según la 
Inspección de Farmacia, son 
las siguientes: Puente Naja
rro y Piscina Natural, de El 
Arenal; Piscina Pelayos y 
Piscina Municipal, de Arenas 
de San Pedro; Puente Nue
vo, Presa Cachagranos y Or
bezo, de El Barco de Ávila. 
Las Cruceras, de El Barra
co, y el Puente de la Gazna
ta; Piscina Natural, de Be
cedas; Puente Arco, de Bur
gohondo; Charco Cabreras 
y Charco Barranca, de Can
deleda; 'Calas de Guisando, 
de Cebreros; El Escudealejo, 

de Gavilanes; Charco Ris
quillo, de Guisando; Presa 
La Máquina, de La Hórca- 
jada; Piscina Natural y El 
Tejar, de El Hornillo; Salto 
del Pantano, de Hoyo de 
Pinares; Las Chorreras y 
Puente el, Duque, de Hoyos 
del Espino; El Charcazo, de 
Losar del Barco; Playas 
Blancas, de Mombeltrán; pre
sa , de Nava del Barco; Pis
cina Natural de Navaluenga; 
Navatormes, Charco del Mo
lino y Valdeascas, de Nava
rredonda de Gredos; Gar
ganta de Eliza, de Pedro 
Bernardo; Piscina Natural, 
de Peguerinos; Charca la 
Nieta, de Piedralaves; Char
co Puente de la Aliseda, de 
Santiago de Tormes; El Puen
te, de Tormellas; y Charco 
Carbonero, de Umbrías.

ESTADO DE LAS 
FUENTES DE 
LA CAPITAL

Según un censo de análi
sis de la potabilidad del agua 
de las fuentes de la capital 
de Avila, efectuado por la 
Inspección de Farmacia de 
la Delegación Territorial de 
Bienestar Social, la mitad de 
ellas no son potables, y la 
otra mitad son calificadas 
como sanitariamente permi
sibles.

La relación de Iqs mismas 
con el estado que se les ha 
determinado queda así: las 
fuentes de Sonsoles, la de 
arriba y la de abajo, son no 
potables; fuente Ñueva, no 
potable; Fuente Buena, sa
nitariamente permisible; la 
Encarnación, sanitariamente 
permisible; La Alpargata, sa
nitariamente permisible; Mo- 
ruchas, sanitariamente per
misible; y,, finalmente. El 
Pradillo, no potable.

Según la Inspección de 
Farrñácia las fuentes de Avi
la no son muy estables “y 
hay qué átenerse a las fechas 
de recogida de las muestras”. 
Dependiendo .de la época 
del año el agua puede variar 
en un mayor o menor grado 
de potabilidad. La Inspec
ción de Farmacia también 
señaló que “un agua clara 
no quiere decir que sea po
table, y esto la gente no lo 
interpreta así”.
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Las pérdidas se elevan a 500.000 pesetas

Destruida por el fuego una 
vivienda en Mombeltrán
Avila Redacción 

Sobre las seis y media de la 
madrugada de ayer se declaró un 
incendio en una vivienda sita en 
el barrio de S. Juan Alto, de Mom
beltrán que finalmente pudo ser 
extinguido dos horas después 
por vecinos de dicha localidad, 
personal de ICONA que portaba 
dos coches motobomba y miem
bros de la Guardia Civil local.

El inmueble, que resultó to

En las nueve provincias de la Comunidad

EI Gobierno de Castilla y León 
pone en marcha el “teléfono 
del SIDA”
Valladolid. Efe. 

El Gobierno regional de Casti
lla y León pondrá en funciona
miento a partir de mañana, en 
cada una de las nueve provincias 
de la Comunidad, el denominado 
“teléfono del Sida”.

Con la instalación de este telé
fono, la Consejería de Bienestar 
Social pretende informar y con
testar a las consultas que se 
planteen sobre la enfermedad 
del SIDA.

Según la- Junta de Castilla y 
León, la instalación del “teléfo
no del Sida” obedece a que esta 
enfermedad produce “temores e

Al llegarse a un acuerdo

Desconvocada la huelga de 
controladores aéreos de Cataluña
Madrid. Lid

La huelga de controladores 
aéreos de Cataluña prevista para 
el próximo día 5 de septiembre 
ha sido desconvocada al haberse 
llegado a un acuerdo entre Avia
ción Civil y los representantes de 
este colectivo (ACECA).

El ministro de Transportes, Tu

De los 17.000 previstos hasta 1990_____ _________

EI INSALUD invierte 2.000
millones en alta tecnología
Madrid. Efe.

El Insalud ha adquirido para 
sus hospitales aparatos de alta 
tecnología para tomografía com
puterizada, litotricias extracor- 
póreas y resonancia magnética 
por un valor de dos mil millones 
de pesetas, según datos facilita
dos ayer a Efe por el propio 
Instituto. .

Coñ los actuales sistemas de. 
tomografa computerizada (te) las 
imágenes se obtienen práctica
mente en tiempo real con un 
alto grado de resolución, lo que 
permite el estudio de órganos de 
fina estructura anatómica, me
nos accesibles a la radiografía 
convencional 

talmente destruido por el fuego, 
era propiedad de Jesusa Crespo 
de la Fuente y se hallaba arren
dado a Julia Martín Rodríguez, 
que en el momento del siniestro 
se encontraba en el paraje de
nominado “Cerro de los Carbo
neros''.

Las pérdidas por el fuego se 
elevan a medio millón de pese
tas, sin que hasta el momento 
hayan podido determiharse las 
causas del mismo. - 

inquietudes que, en la mayoría 
de los casos, son producto de 
una información incompleta o 
de una falta de comprensión de 
la mistna”.

El "teléfono del Sida” servirá 
para que los ciudadanos'obten
gan una respuesta personalizada 
a sus consultas e información 
sobre la conveniencia de hacer
se la prueba del Sida, síntomas 
de la enfermedad y posibles' me
didas para evitar el contagio.

Al otro lado del hilo'telefónico 
habráun técnico cualificado, que 
responderá directamente a los 
usuarios o les pondrá en contac
to con otros expertos:

rismo y Comunicaciones, Abel 
Caballero, se reunirá hoy con los 
empresarios del, sector turístico 
de Baleares para darles cueñta 
del acuerdo alcanzado y del comí 
promiso asumido por ACECA con 
la Administración. Así lo ha he
cho público el Ministerio de 
Transportes a través de uña nota 
oficial

Estas adquisiciones se con
templan dentro del plan cuatrie
nal de inversiones en la red 
asistencial del Insalud que prevé 
un gasto de unos 17.000 millo
nes desde 1987 a 1990.

El plan tiene como finalidad 
dotar a los hospitales del Insalud 
de la tecnología más moderna 
aplicada tanto al diagnóstico co
mo al tratamiento, distribuyendo 
las dotaciones en toda la geogra
fía española, —excepto Catalu- 
ñay Andalucía, que tienen trans
feridas las competencias en ma
teria de asistencia sanitaria—, 
de forma que toda la población 
disponga de los mismos medios 
y recursos.
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